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A R A F A T A S E G U R A Q U E 

C A R T E R " L A S P A G A R A " 

LA ONU, DISGUSTADA POR SU MARGÍNACIOP 
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L O S Á S E S t N A T O S D E A T O C H A 

Ayer declararon ante el 
Juzgado García Garres 
y R a í m u n d o 
F e r n á n d e z C u e s t a 

PARA HOY ESTA CITADO BLAS PINAR 
PAGINA 14 

La "cumbre" de Camp David ha devuelto, después de trece días de conversaciones, la reconci
liación entre Egipto e Israel, pero todavía no ha llevado la paz a Oriente Medio. Egipto e Israel 
acordaron seguir con las negociaciones sobre la basé de dos documentos "marco" que se esperan 
otorguen la pai definitiva ai eonflictivo Oriente Medio. En la foto. Cárter y Begin se abrazan 

mientras Sadat aplaude. — (Foto EFE-UP1) 

Tabas, protagonista 
de l a c a t á s t r o f e 

I M f c Trece heridos 

a l a b r i r s e u n 

e s l e r i l i z a d o r de 

conservas en Cillero 

C a r b o n i z a d o u n 
v e c i n o d e M u r a s 

EN SUCESOS 

gÜÉ 

La carne fresca de 
importac ión c o s t a r á 
entre 40 y 90 pesetas 

enos que la nacional 

EL CAFE BAJA M WEZ POR CIENTO 

E l p r e c i o d e l p e s c a d o f r e s c o s e 

d e r r u m b ó a y e r e n M a d r i d y B a r c e l o n a 

Hubo bajas del 30 al 50 per ciento 
PAGINA 11 

A dieciséis mil se eleva el número de víctimas a causa del terremoto registrado en la zona de Ta
bas en Irán. Hasta el momento, y pese a los esfuerzos realizados, han sido enterradas unas cinco 
mi! personas en esta ciudad, muchas de ellas en fosas comunes. Los cadáveres se alinean por 
las calles a la espera de ser identificados. A este elevado número dé víctimas hay que unir ahora 
nueve más al estrellarse un avión con base en Teherán que trataba de llevar suministros a Tabas, 

protagonista principal de la catástrofe./--(Foto CFE-UPI) 

Presunto ETA herido 
por la policía en Behovia 

EL GUAPO GARCIA VELOSO 
DECLARO EN SANTIAGO E INGRESO 
EN LA PRISION DE LA CORüM 

PAGINA 11 

I A R M A N D O R O D R I G U E Z C A S T R O I 

MUEBLES • PR0YE0T0S . DECORACIOS 
L A M P A R A S - C R I S T A L E R I A S 

V A J í L L A S O B J E T G S D E R E G A L O 
Í Ronda Caídos, 24 - Teléfono 218204 Dr. G«salla, 18 Telefono 216834 ^ 

C o n o z c a l a s ú l t i m a s N O V E D A D E S d e 

O T O Sí 0 - I N V I E R N O 
Contemple en nuestras exposiciones e4 más amplío surtido para 

esta temporada con 
MODELOS EN EXCLUSIVA 

EQUIPOS J>E OIMNASIA PARA TODOS LOS COLESIOS DI LA 
PROVINCIA 
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GRAN TEATRO C I N E P A Z CINE KURSAL 
¡ATENCION AL HORARIO! 

HOY, 6,15 y 10,16 
FABULOSO 

ACONTECIMIENTO 
¡Mayores de 18 años y ma
yores de 14 acompañados 

OMAR SHARIP en 

"DOCTOR ZHIVAGO" u m m m m 
con GERALDINE CHAFLIN 
J U L I E CHRISTIE 
ALEC GUTNNESS 
La historia dr un hombre 
que amó la paz cuando todo 
era violencia... Que quiso a 
una mujer cuanto todo le 

separaba de ella 

PRIMERA CADENA 
13,45 Carta de ajuste. "Serie 

Americana Hertof Ayala", 
14,00 Apertura y presentación. 
14,02 Avance Telediario. 
14,05 Panorama de Galicia. 
14,30 Telediario. Primera edi

ción. 
15,05 Hora 15. 
15,20 Novela. ̂  (Cap. III). "Bel 

Ami", de Guy de Maupas-
sant. 

15,50 Gente hoy. 
16,20 Despedida y cierre. 
18,45 Carta de ajuste. "Música 

contemporánea española". 
19,00 Apertura y presentación. 
19,02 Avance Teledicirio. 
19,05 Un globo, dos globos, tres 

globos. "El viaje fantásti
co: La casa encantada". 

20,00 Revista de toros. 
20,35 Dossier. Programa infor

mativo. 
21,30 Telediario; Segunda edi

ción. 
22,05 Starsky y Hutch. "Asesina

to en el plató 17". 
23,00 Escuela de salud. 
23,30 Ultimas noticias. 

Buenas noches. 
Despedida y Cierre. 

PROYECTOS 
DECORACION 

AGENCIA 

QUINTANA 
REFORMAS EN PISOS Y 
LOCALES COMERCIALES 

Pídanos presupuesto 
C/ . José Antonio, 

Teléfono 21 £3 96 

•SEGUNDA CADENA 
19,00 Carta de ajuste. "Robert 

Cigarettes in the Dark". 
19.30 Presentación y avances. 
19.31 Poüdeportivo. 
20,00 Redacción de noche. 
20,35 Pop-grama. 
21,45 Horizontes. 
22,30 Documental. "Hablando 

con el diablo". 
Buenas noches. 
Despedida y cierre. 

D I R E C T O 
•: L INEA :-
C O L O 

HOY 
IMOCIONANTE ESTRENO 

5,45 - 8 - 10,30 
Mayores (te 18 años 

ELiLIOTT GOULO 
ROBERT B L A K E 

SOBRE LA CIUDAD'' 
¡Un extraordinario impacto 
de emoción donde el "SUS
PENSE" y la intriga juegan 

el primer papel 

ATENCION AL HORARIO 
HOY, « y 10,30 

Vuelve plena de fastuosidad 
y belleza, la película que des-
íumbró al púbjico de todo el 

mundo 

C L E 0 P A T R A 
Color ae Luxe 

Elizabeth Taylor 
Rex Harrison 
Richard Burton 

Mayores de 14 años y 
menores acompañados 

T v . E . : L a p r o g r a m a c i ó n d e h o y 

ÜN ESTUDIO SOBRE IA. AGRESIVIDAD 
El PROGRAMA TOMA DE SALUD* 

E N « D O S S I E R » S E E S P E R A U N R E P O R T A J E 
S O B R E L A L U C H A E N N I C A R A G U A 

MADRID.— (MULTIPRESS/.— 
Prosigue la andadura de la obra 
de Guy de Maupasant, «Bel Ami», 
que hoy llega a su tercer día de 
emisión. Georges trata sin conse
guirlo de escribir su articulo. Pide 
ayuda a Forestier, y éste le envía 
a Magdalena su esposa para que 
se lo haga. Ella le habla de la se
ñora Marelle. Acude nuevamente 
al periódico, donde conoce la re
dacción y le encargan otro articulo. 

• «EL VIAJE FANTASTI
CO» 

«La casa encantada» es el título 
correspondiente a la serie «Viaje 
fantástico». 

Los ya populares viajeros entre 
espaciales y futuristas siempre en 
busca de la «zona de evolución», 
llegan a la vista de un auténtico 
parque de atracciones del siglo X X . 
La extráñela deja pronto paso al 
entusiasmo, especialmente de Seo tí, 
que convence a sus amigos para 
que usen las instalaciones que se 
presentan ante ellos. En su reco
rrido surge una gran sorpresa: Son 
interpelados por un extraño per
sonaje que dice llamarse Marcos 
Ápollonius, un famoso mago cuya 
vida se desarrolló hace cientos de 
años, 

Marcos les habla de las maravi
llas que pueden encontrar, en la 
«Casa encantada» de la feria y les 
invita a que la visiten, 

• «DOSSIER» 
A última hora. de la tarde á? 

ayer, los servicios informativos de 
Prado del Rey estaban pendientes 
de recibir las filmaciones realiza
das en Nicaragua sobre el conflic
to que ha enfrentado a los Somoza 
con el pueblo. De no llegar las 
películas, se recurrirá a algún ttlma 
de relleno todavía sin determinar 

que posiblemente tratará de política 

nacional, y más concretamente de 
la Constitución. 

• «STARSKY Y HUTCH» 
La serie de «Starsky y Hutch» 

' muestra hoy el mundo del cine. 
Los dos policías ingresan en unos 
estudios como extras con el fin 
de descubrir a los autores de la 
colocación de un explosivo que eos' 
tó la vida a un actor. Los policías 
descubren entre los, artistas a un 
actor ya maduro a ¡quien el público 
creía muerto y que nunca pudo 
llegar al estrellato. 

• LA AGRESIVIDAD A 
ESTUDIO 

«Escuela de salud» presenta hoy 
el título «Somos peligrosamente 
agresivos». La agresividad es unp 
de los problemas más importantes 
con los que se enfrenta el hombre 
moderno. Las informaciones recibi
das —-robos, suicidios, terrorismo, 
guerras, etc.-—, unidas a las fruc-
íracciones personales, hacen que la 
agresividad natural en el hombre 
se oriente hacia aspectos negativos 
y no hacia la vertiente positiva del 

-respeto mutuo. Como.consecuencia 
de esos estados de agresividad y 
ansiedad, surge en el hombre una 
larga lista de enfermedades que 
tienen su punto de partida en los 
desequilibrios agresivos producidos 
por los elementos externos que ro
dean al hombre. 

• CONCILIO VATICANO I I 
E l espacio «Documental», de la 

Segunda Cadena, será suprimido a 
partir de hoy por otro titulado 
«Tribuna de la Historia». E l co
mienzo del nuevo programa lo 
constituirá un informe amplio sobre 
el Concilio Vaticano I I . 

Con anterioridad, en la misma 
Cadena,1 «Pop-Grama» presentará 
hoy las actuaciones de Count Ba
sle, Don Cherry y Rory Gallaqher. 

P I N T U Ü A 

Exposición de J. Miguel González Franco 
Conocí a Miguel —como artista, 

me refiero— a través de su pri
mera exposición individual en la 
sala de la Caja de . Ahorros, en 
1975. Como quien dice, ayer. Si, 
un ayer prometedor de un futuro 
que no se ha hecho esperar mu
cho. Recuerdo que en esta prime
ra muestra, en la que presentaba 
veintitantos óleos, después de re
correr la sala y presenciar la obra, 
me llamó la atención la extraordi
naria juventud del pintor y la ti
midez con que se desenvolvía en 
la sala, pisando suavemente, casi 
a hurtadillas, como si quisiera ocul
tar el "pecado" de una expresión 
que necesitaba hacer. Su temor, si 
bien era natural, no estaba fun
damentados Su obra ya apuntaba 
maneras valientes de temática y 
oficio, de logrado colorido y for
mas, para justificar su presencia 
allí. Así se lo hicimos comprender, 
postura que también corroboró la 
Prensa, dedicando a Miguel mere
cidos elogios. Elogios que posible
mente hayan valido para que si
guiese pisando, pero ya firme, sin 
temor, por el camino ya despejado 
de su pincelada segura. 

Su trayectoria artística, no se 
hizo esperar; cinco exposiciones 
más salieron de su paleta en los 
dos años siguientes, dando mues
tras de la gran vocación y de la 
enorme capacidad de trabajo que 
posee el artista. 

Hoy se nos presenta Miguel, con 
la misma timidez y modestia que 
en su primera muestra. Para mí, 

esto no es un pecado; es una con
dición de hombre sencillo que le 
honra. Cuando uno puede codear
se co» colegas de mayor edad y 
reconocido prestigio, cuando po
drían hacerse comparaciones —que 
por odiosas, no se hacen— el ar
tista prefiere seguir su línea ini
cial, fiel a unos principios y a un 
camino que se ha trazado, inmer
so única y exclusivamente en su 
trabajo, en esa necesidad de llevar 
al lienzo, con la técnica que-el 
domina, la expresión de todo lo 
bello. 

' Y así, fruto de su esfuerzo y 
de su condición nata de pintor, hoy 
vuelve J . Miguel a ser noticia. En 
la Sala de Exposiciones del Banco 
de Crédito e Inversiones, presenta 
al público lucense su más recien
te muestra: flores y marinas, dos 
temas de su predilección, que ya 
desde sus principios apuntaba con 
un singular estilo y sobre el que 
ha trabajado hasta la saciedad. 

J. ARMESTO 

| E l Progreso j 
| En FAZOURO (Foz). Se vei> | 
i dé en: comercio de D. D¡g- Él 
P no Vázquez, D. José Arias É 
M (Cartero} y Restaurante "El * 
| Descanso". | 

Vista sus suelos de elegancia» 
distinción y confort con 

s u p e r f i 
G r a n C o n f o r t 

Es otro producto A I S C O N D E L , S . A . 

S A N E A M I E N T O S L S I N D U S T R I A L 
C/. Emilia Pardo Bazán , 4 y 6 • Telefono 22 1166 

C L U B 

SALA CLIMATIZADA 
Calle General Telia, 8 

(Frente Parque Rosalía 
ríe Castro) 

Teléfono 223328 
Reserve su mesa 

Universidad de Santiago 
MATRICULAS - PREINS-
CB1PCION EN MEDICINA 

G e s t o r í a S O i l A N 
C/. Cruz, 15 - Tel. 217247 

LUGO 

Y para comer bien... 

R E S T A U R A N T E 

LA PARRILLA 
Le ofrece hoy, además de 
sus deliciosas especialidades 

A LA PARRILLA 

"LENTEJAS CON CHORIZO" 

Ctra. Santiago, 244 - LUGO 
Telf.: 22 13 99 

¿PROBLEMAS 
RESPIRATORIOS? 
bacter ína preventiva C O R Y L A P 

tratamiento de 
amplio e s p e c t r o ^ N E U M O E N T E R O L 

¿PROCESOS 
DIGESTIVOS? 

enterotoxemia ^ W E L C H I L A P 
(vacuna) 

diarreas i n f ecc io sa s^ P O L I D I S E N 

coccidiosis C O C C I L A P Y 
F R A M I C E T I N A 

L A B O R A T O R I O S 
O V E J E R O , S.A. 

DELEGACION: 
0/ Qulroga Ballesteros, 13-3° -Teif; 21 10 05 - LUGO 

H E R M A N D A D D O N A N T E S D E S A N G R E S . S . 
"DAR SANGRE A TIEMPO ES DARLA AHORA". 
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MARCHA 
CASTILLOS EN 

LA ARENA 

Hoy, en la Flaía de Cata
luña de Barcelona se celebra 
ta final nacional del concur
so de Castillos y Esculturas 
en la Arena. Y representan
do al sector norte acude un 
niuchacht> lucense, Manuel 
Menéndez Mato, de • trece 
años, estudiante de BUP, tras 
haberse proclamado primero 
campeón provincial y poste
riormente del sector No ha 
sido casualidad porgue Ma
nuel Menéndez es un artista. 

—Porque tú ya fuiste cam
peón de España el año pasa
do... 

—Sí, en la modalidad de 
escultura. 

Y eso no es todo. Hace tres 
años se clasificó tercero en 
el Campeonato de Galicia. Y 
hace dos fue campeón gallego 
de la Zona Norte. Su herma
no fue también subcampeón 
de Galicia. 

— E l provincial, ¿lo has ga
nado con un castillo o con 
una escultura? 

—Con una escultura. Hice 
la Dama Oferente. 

—¿Y en el de sector? 
T—LO mismo. 
E l primero se desarrolló en 

la playa de la Rapadoira de 
Foz y el segundo en Puente-
deume. 

—¿Cuál te ha resultado más 
fácil? 

—Bueno, en el provincial 
invertí una hora, que era el 
tiempo máximo fijado, y en 
Puentedeume me llevó una ho
ra y cuarto, pero me ha so
brado tiempo del que conce
dieron. 

—En cuanto a la arena, 
¿hay diferencia? 

—Sí, la de Faz es más lim
pia y se deja trabajar muy 
bien, pero la de Puentedeume 
se pega mejor. 

—Me imagino que en Bar
celona repetirás otra, vez la 
escultura... 

—Aro, la presenté el año pa
sado. En esta ocasión haré un 
castillo. 

—¿Un castillo concreto o 
uno inventado por tí? 

—Uno que he diseñado .yo. 
"—¿Es difícil de construir} 
—.¡Vo, porque he practicado 

bastante. Me suele llevar dos 
horas, que es el tiempo que 
dan. 

—Oye, ¿y se derrumba? 
—Espero, que • no. En un 

concurso nunca se me han de
rrumbado- Fuera de concur
so, algunas veces. 

Nos cuenta que la Dama 
Oferente midió Un metro y 
algunos centímetros. E l casi
llo que va a levantar hoy, me
dirá metro y medio 

— ¿ E s más fácil hacer el 
castillo? 

—Pienso que si, y además 
conceden más puntuación. 

—¿Q u é herramientas o 
utensilios empleas? 

—Un palón, una espátula y 
una paleta pará las almenas. 

—¿Sabes algo de los riva
les? • . • V J 

No, pero espero quedar 
campeón. ' 

—Contamos contigo... 
LOPEZ CASTRO 

Del cuatro al doce, Feria Artesana e Industrial organizada por la Cámara 
de Comercio en FRIGSA. - Se construirán 96 stands sobre ocho mil 
metros Cuadrados y con 4,5 millones de presupuesto 

Plano del ferial a instalar en FPIGSA. Puede verse el paseo central y a la derecha, según se baja, 
base del grabado, los 16 stands destinados a industrias y maquinaria pesada. A la izquierda, ios 
stands de pequeño tamaño —entfe 17 y 50 metros cuadrados— que serán construidos en un tiem
po record de 13 días.-Ai fondo, alrededor dei crucero representado en el plano por ia circunferen
cia de 1á derecha, se instalarán ios pequeños artesanos. Según se entra, a ia izquierda, estará insta
lado el Comisariado de ia Feria, Información y megáfonía. A ia derecha, una cafetería que tendrá 
300 metros cuadrados. El ferial será inaugurado ei 4 de octubre y se clausurará el 12.—{Reproduc

ción de Carlos) 
"LA Cámara de Comercio, In 

dustria y Navegación, atenta 
siempre a todo cuanto consti
tuye una proyección de las posi
bilidades tanto industriales co
mo comerciales - artesanas de 
la provincia, ha decidido ir al 
montaje de la Feria Exposición 
que coincidirá con las Fiestas 
de San Froilán y que espera 
oueda constituir la base de algo 
mucho más importante a reali-
mx en el futuro" Con estas pa
labras y después ae agradecer a 
los informadores su .presencia, 
inició la "rueda de informado-
íes" ayer, en las primeras ho
ras de la tarde, el presidente de 
la Cámara de Comercio Mauri
cio Posada Veiga 

El Sr. Posada Veiga estaba 
acompañado en esta entrevista 
oue mantuvo con los represen
tantes de los meoios informati
vos por el vicepvesi4ente de le 
entidad, Sr. Guisasola; secreta
rio, Sr. De la Torre Moreims 
—que se' sentó juijío a los in-
tormadores— y los vocales se-' 
ñores Sánchez Montaña CIMXSÍ) 
v Rebolo. 

En el transcurso de esta reu-
r-ión ñemos mantenido una en-

' ̂ revista con el presidente. Pre

guntas y respuestas quedan re
flejadas a continuación: 

—¿Recuerdas oue tiempo ha
cía que no se celebraba una fe
ria-exposición en Lugo? 

—No puedo precisarlo exacta
mente, pero creo que hace irnos 
8 años. 

—i¿Cómo se te ocurrió él lle
varla a cabo ahora? 

—¡Bueno, no es una cosa per
sonal, sino de todos mis cola,-, 
boradores tanto del Comité Eje
cutivo como a nivel técnico. 
Creo, que este es un certamen 
que debe ir tomando carta de 
naturaleza, de una manera de
finitiva, en nuestra ciudad. Por 
otro lado existe verdadero in
terés entre los industriales y ar
tesanos en tomar parte •ftn la 
muestra. 

—¿Es cierto que la exposición 
^endx'á, preferente men te , nn 
marcado signo artesano? 

—*Sin que esto quiera decir 
que olvidamos lo industrial, si. 

—¿Impresiones de concurren
cia? 

—Por el momento comprende
rás que han transcurrido tan 
coló horas desde que. la hemos 
enunciado, pero la impresión es 
optimista ante ia reacción de 

industriales y artesanos. 
—¿Inscripciones? 
—Seguras en estos momentos, 

doce. Pero repito, son sólo horas 
'as que lleva la convocatoria 
anunciada en E L PROGRESO. 
Sin embargo, est^ misma maña
na hemos recibido infinidad de 
llamadas pidiéndonos datos y 
anunciándonos la presencia aquí 
de una serie de personas que 
desean comprometer un stand. 

—«¿Puedes decirnos alguna de 
las f irmas compr ".metidas ya en 
firme? 

—Lo que sí puedo afirmar es 
que contamos con muy impor
tantes firma-s, pero todavía no 
me parece correcto el descubrir 
su identidad, porque en algunos 
casos es lógico que tal concu
rrencia la conozcan antes orga
nismos o entidades de las qüe 
en cierto modotr dependen. 

—¿Zona definitiva? 
—La explanada frontal de 

PRIGSA. que ha colaborado de 
forma muy entusiasta con nos
otros. - -

—¿Extensión a disposición del 
comisariado de ]a Feria? 

—Cerca de 8.000 metros cua
drados. . . 

-—¿Stands? 
—Ochenta parcelas para ar-

(Pasa a quinta página) 

"Lamento muy de 
veras que no se 
hayan entendido 
mis palabras 
(presidente de la 
Cámara) . 

El señor Posada Veiga, presidente 
de ia Cámara de Comercio que 
ayer ha expuesto ante los infor
madores ei alcance de ia Feria-
Exposición que coincidiendo con 
ias fiestas de San Froilán organi
zará ia Entidad que él preside. 

(Foto CARLOS) 

• A L final de la «rueda de in
formadores» que tuvo lugar en 
la Cámara de Comercio, el prê  
sidente José Mauricio Posada 
Veiga hizo un aparte con los in
formadores a los que dijo: 

—En relación con la nota que 
publica E L PROGRESO suscrip-
ta por una Central Sindical, ten
go que lamentar muy profurida-
mente que mis, palabras en 'as 
declaraciones que hace pocos días 
he hecho a uno de ustedes no se 
hayan entendido. En tales decía-
raciones sobre la posible varia
ción de un horario de comercio, 
sobre todo por las tardes, no he 
pretendido representar a nadie ni 
excluir a nadie tampoco y mu
cho menos a los trabajadores. 
Soy consciente que en un pto-
blema de. ésta naturaleza entren, 
en su solución, tres partes: los 
patronos, los trabajadores y el 
público. La idea que se me brin
dó la encontré digna de estudio 
pero sólo éso, si ni siquiera com
partirla, y una buena prueba de 
ello es que dije que habría que 
dejar su estudio para el próximo 
verano. Aquí en la Cámara, tan
to mis compañeros como el pre
sidente, tenemos siempre muy en 
cuenta a todas las partes impli
cadas en cualquier cuestión de 
tipo industrial o comercial aun
que, como es lógico y al repre
sentar a la .Cámara, yo me refie
ra a los patronos, pero sabiendo 
muy bien que si ellos algún día 
considerarán esta posibilidad de 
un retraso del cierre de sus esta
blecimientos, es natural que para 
llevar a cabo todo ̂ ello tenían que 
contar coh los hombres y muje
res que en sus empresas laboran 
y trabajan. E l que yo en el mo
mento en que respondo al perio
dista no haga mención a ello es 
porque tal situación la doy por 
descontada' en lo que se refiere 

(Pasa a ia página siguiente) 

Ferretería ASTURIANA 

De izquierda a derecha los señores Rebolo, Posada Veiga, Sánchez 
Montaña y Guisasola durante ia rueda de informadores celebrada 

ayer en la Cámara de Comercio. — (Foto CARLÓS) 

HIERROS - ACEROS TUBERIAS 
H O G A R • B A Z A R 

Herramientas - Máquinas portátiles 

Armañá, 3 • LUGO • Sto. Domingo, 11 
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A G E N D A 
HOY, MIERCOLES, DIA 20 DE SEPTIEMBRE DE 1978 

Luna llena, cuarto menguante el día 24. El Sol sale a las 8 y te 
pone a las 20,16 

® t e l é f o n o 

Ambulatorio Cedrón del Valle 
Teléfono ordinario 211440 
Teléfono de urgencia, de cinco de la tarde 
a nueve de la mañana, ¿1 2710 

i R V Z R O J A 

Consulta especie! para pobres, los miércoles de 7 a 8 
18 de Julio, 41 (Dispensario) 

Permanente CRUZ ROJA Y AMBULANCIAS (Lugo) 
Puesto de primeros auxilios en Becerreé 
Puesto de primeros auxilios de Otero de Rey 
Puesto de primeros auxilios de Chantada 
Puesto de primeros auxilios de Monforte 
Puesto de primero* auxilios de Mondoñedo 

212299 
360131 
390393 

782 
400495 

75 

Ambulancias Fernández 
T e l é f o n o s 2 1 2 2 5 6 y 2 1 8 9 6 6 • M i ñ o , 2 3 

Guardia Civil 221436 
G. Civil de Tráfico 
Juzgado n.6 I , 
Juzgado n.* 2 
Casa de Socorro .... 

223586 
221325 
223626 
220628 

Kenfe 222141 
C. de Policía 213640 
Bomberos 212000 
P. Municipal 214488 y 214502 
Hospital 220250 
R. del SOE 215840-

ESTACION DE AUTOBUSES 223985 
TELEGRAMAS POR TELEFONO 222000 

-O — J 

Puerta de Santiago ... 221080 
P. de la Milagrosa ... 218827 
Ponte dos Ranchos ... 218825 
Barrio del Puente ... 215046 
Pervedolra 221030 
Plaza de St Per rol ... 218880 
P. de Ste. Dom'ngo ... 214536 
Plaza de Avilé» 220022 
Casas Sindicales 218828 
P. Comandante Manso 221006 
P. de A. Pernéndez ... 214504 

Tolda 222660 
Estación RENFE 220026 

SERVICIO NOCTURNO 
Ayuntamiento (Gda.) 214488 y 

214502 
Ambul. Garcia. Permanente 
Teléfonos ... 211016 y 211415 
AMBULANCIAS FERNANDEZ 
Teléfonos ... 212256 v 218966 
Ambulancia C. Rola 212299 

T f t K M K » 
LLEGADAS TRAYECTOS SALIDAS 

— Lugo a Coruña (Ferrobús) i 
— lugo a Vigo y Gijón (Ferrobús) 
' ,46 Irán y Bilbao a Coruña (Exprés) 
8,26 Madrid a Coruña y Ferrol (Exprés) 

10.23 Orens' a Ponferrada y Coruña (Ferrobús) . . . 
10.24 Coruña a Monforte (Ferrobús) 
10,59 El Ferrol a Madrid (1) (Ter) 
12,31 Barcelona a Coruña (Exprés) 
14,33 Coruña a Monforte y León (Correo) 
15,11 Coruña a Barcelona (Exprés) 
15,38 León a Monforte y Coruña (Correo) 
18.25 Coruña a Orense y Ponf errada (Ferrobús) . . . 
18,33 Monforte a Coruña (Ferrobús) 
18,44 Coruña a Irún y Bilbao (Exprés) . . . . . . . . . . . . 
19,46 Madrid a Ferro! (Ter) 
21,00 Coruña y Ferrol a Madrid (Exprés) 
22,00 Coruña a Lugo (Ferrobús) ^ 
22,17 Vigo a Gijón y Lugo (Fetrobus) 

6,55 
6,57 
7,51 
8,31 

10,29 
10,3^ 
11,01 
12,36 
14,41 
15,16 
15,47 
18,34 
18,45 
18,59 
19,48 
21,06 

(1) Enlaza en Monforte con (TER) Bilbao-lrún. 

VENTA DE BILLETES DE AVION Y TREN 

" V I A J E S MIRANDA 
Agencia, de Viajes (G. B. T. 106) 

Juan Montes, 3 - teléfonos 211542 212708 - LUGO 

SERVICIO AEREO 

S A N T I A G O : Suspendidos todos los vue los t em

pora lmente por obras en l a s p i s tas de a t e r r i z a j e 

LA CORUÑA/MAGRID Aviaco Fokker F27 
Diario a 12,05. 17,35. 

"Hoy también so mide al grado de desarrollo de un 
pais por el consumo de sangre. Frente a los 16 c/c. de 
6r«n Bretaña y Países Escandinavos, o los 14 c/c. de Fran
cia a Italia, ESPAÑA NO PASA DE LOS "3 e/c. por habi-
tante y año". 

F A R M A C I A 
Hasta las 10,30 de la noche 

permanecerán abiertas las de: 
don Ramiro Rueda Fernández, 
Bolaño Rivadeneira, 6; doña 
Purificación Gástelo Legaspi, 

Ronda Castilla, 32; doña Inés 
López Díaz, Ortiz Muñoz, 64. 

Desde esa hora prestarán ser
vicio las de don Ramiro Rueda 
Fernández y doña Purificación 
Gástelo Legaspi. 

N 0 1 I C I A R I 0 L O C A L 
JUZGADO DE GUARDIA 

Desde el día 14 al 20 de sep
tiembre permanecerá de guar
dia el Juzgado de Inetracción 

número 2, sito en la Avenida de 
Rodríguez Mour - » 

TELEGRAMA DETENIDO 
De Barcelona, para Boutlque 
Tartana, López de Neira, 16. 

f R E L I G I O S A 
SANTORAL DE HOY 

Santos Artemídoro y Taleo, Bonoso y Maximiliano, mrs.; Ciro y 
Glicerio, obs.; Eustaquio, Teopista, Teopísto y Agapito, mrs.; Faus
ta; Filogonio, ob.; Francisco María, Miguel y Teodoro, mrs.; Mon-
taño, m¡.; Nicardo, Gregorio, Pedro, Demetrio e Isabel, anacs.; 

Susana, Teodoro, Felipa, Sócrates y Dionisio, mártires 

ÜPON 

F i r i TV COLOR 

V I S I T E TELELUGO 

I E L PROGRESO EH BVRELA 
D e s d é las p r i m e r a s horas de l a m a ñ a n a se 

r e n d e eíi e l Q U I O S C O A L I C I A . L I B R E R I A 

R O Z A S y L I B R E R I A B A L T A R 

o e e 0 0 0 0 0 0 $ ) ai 

n 
s 

HORIZONTALES.—1: Antiguo símbolo del mercurio. Símbolo'deL 
carbono. 2: Instrumento músico argelino. Golpear. 3: Apellido de un 
célebre compositor francés (1838-1875). Adoquines de, figura de pirá
mide truncada. 4: Grupo de mamíferos al que pertenecen el camello, 
el dromedario, etc. 5: Refieres. 6: Una de las islas Visayas, en Filipi
nas. 7: Chaquetillas usadas por Las muíeres. 8: Tenemos gran respeto 
a una persona. 9: Criados jóvenes. Lugares poblados de árboles, en 
las orillas de los ríos. 10: Patriota aragonés. Condimento. 11: Conso
nante repetida. 

VERTICALES.—1: Letra que en matemáticas designa las funciones 
eurelianás de primera clase. Símbolo del fósforo. 2: Enfermedad de 
los nervios. Marchas. 3: En Oriente, mercado público. Uno de los Es
tados Unidos de Norteamérica. 4: Tretas de esgrima. 5: Aparatos que 
utilizan los encuadernadores para coser sus libros. 6: Pasar la lengua. 
7: Instrumentos músicos de cuerda. 8: Titubeáramos. 9: Canales an
gostos en un puerto o bahía. Naipes. 10: Jefe árabe. Nota musical. 
11: Consonante repetida. 

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR 
HORIZONTALES.—1: P. P. 2: Par. Gea. 3: Noval. Mícer. 4: Robade

ras. 5: Navajas. 6: Natos. 7: Libaron. 8: Rozáralas. 9: Haeán. Seras. 10: 
Sas. Sil. 11: L. Z. 

VERTICALES.—1: N. H. 2: Por. Ras. 3: Pavón. Local. 4: Rabanizas. 
5: Lavaban. 6: Datar. 7: Mejoras. 8: Girasoles. 9: Pecas. Nariz. 10: Aes. 
Sal. HJ R. S. 

• E l problema del 
transporte escolar, 
en vías de solución 

E L problema del transporte es
colar, que afecta en nuestra pro
vincia a unos 22.000 niños, ha 
entrado en vías de solución. En 
las próximas cuarenta y ocno 
horas, puede producirse un re
sultado que la delegada provin
cial del MEC, Flora Veiga Alda-
ríz, ha calificado de «bastante 
favorable» y que, en realidad, se 
trataría de un acuerdo transpor
tistas-Administración, que supon
dría el fin del conflicto. 

Durante todo el día de ayer, la 
delegada del MEC en Lugo rea
lizó numerosas gestiones y enta
bló diversos contactos encamina
dos a poner término al problema 
del transporte escolar, circunstan
cia que, como decíamos, puede 
producirse en plazo brevísimo. 

"Lamento muy de... 
(Viene de la página anterior) 

a los patronos interesados, si lo 
están en algún momento, de lle
var a cabo tal innovación. Se di
ce en la nota que «don Mauricio 
Posada debe tener muy en caen- * 
ta a partir de ahora...». Pues 
bien, me honro en declarar que 
no «a partir de ahora» sirio des
de siempre, he tenido en cuenta, 
con los máximos respetos y con
sideraciones, como se merecen al 
ser parte integrante de las em
presas, los trabajadores. Y, de 
verdad, lamento muy profunda
mente este mal entendido. 

Después, el presidente de la 
Cámara afiadió: 

—En el caso de que no les 
moleste a ustedes, les agradecería 
que hicieran tal aclaración. Me 
agrada mucho el deshacer errores 
o malos entendidos. Y repito, he 
tenido a los trabajadores, los ten
go y los tendré siempre muy en 
cuenta. Y precisamente por eso, 
porque siempre los he considera
do parte integrante de la empie-
sa. 

E l señor Posada Veiga aueda 
complacido. 

ENSEÑANZA 
DELEGACION DE EDU
CACION Y CIENCIA 

Para un asunto de interés, se 
servirán pasar por esta Delegación 
—Unidad de Personal—, a la ma
yor brevedad posible, las profeso
ras de E . G. B. dóña Bienvenida 
Collazo Amado y doña Angeles 
Díaz Reguera. 

NUMERO 19 

40 

* r e v ? 

F I entro) 
HORIZONTALES. — 1: Caren

tes de aroma. 2: Antigua moneda 
griega de plata (pl.). 3: Aires TO-
pulares canarios. 4: Movimíentc-
convulsivo habitual. Batracio. 5 Se 
atrevan. Combate. 6: Desfallecidos. 
Nota musical. 7: Río ruso. Vasos 
sanguíneos. 8: Cobertizo para el 
ganado. 9: Mina de sal. 10: Llega
ra un buque al puerto. 

VERTICALES. — 1: Arrecife 
de coral. 2: Negación. Río ausíría-

. co. Reflexivo. 3: Obstáculos. Ono-
matopeya del reloj. 4: Número car
dinal. Obra literaria. 5: Fenómenos 
atmosféricos. Relativo a la vejez. 
6: Arbusto de jardín de bellas y 
fragantes flores. Canción de curia. 
7:, Pronominal. Generador de co
rriente eléctrica. Terminación ser
bal. 8: Cayese dando vueltas. 

SOLUCION AL N." 18 
HORIZONTALES — 1: Ocari

nas. 2: Ubicar. 3: Iriés. 4: Tas. 
Sala. 5: Alma. Sari. 6: Saona. Ut. 
7: Er. Aludo. 8: Atún. 9: Evadir. 
10: Atesaron. 

VERTICALES. — I : Atasen. 2: 
Cu. Alar. Et. 3: Abisriío. Ave 4: 
Riri. Anatas. 5í Ices; Aluda. 6? 
Nasas. Unir. 7: Ar. Laúd. Ro, 8': 
Santón. ' 
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Como anticipábamos: Adjudicada 
ayer la caseta del pan y del vino-
Hoy se empieza a montar el ferial 

Del cuatro al doce, Feria Artesana e Industrial... 
ÑOS encontramos con Pepe 

Fernández, teniente de alcalde 
presidente de la Comisión de 
Fiestas que marcha en esos mo
mentos para Sarria, Monforte y 
Mondoñedo. 

—¿De paseo, Pepe? 
—De trabajo. 
—¿A buscar artistas? 
—A ponerme en contacto con 

agrupaciones regionales porque 
bien quisiera que todos ios días 
del San Proilán contáramos con 
un coro gallego. 

—Hablando de fiestas, ¿algu
na adjudicación más? 

—La caseta del pan y del vi
no. 

,—¿Julio? 
—Exactamente. 
—Nos lo suponíamos. Sabía

mos que Julio no dejaría de ve
nir a Lugo. Rompería la tradi
ción y a lo mejor, hasta podía 
darle mala suerte... 

—Pues se llevó la caseta en 
las 200.000 pesetas y además el 
puesto del pulpo, que había 
quedado sin adjudicar ayer en 
las 9.000 señaladas inicialmente. 

—¿Alguna adjudicación más? 
—Sí, otras, pero no puedo de

cirte con exactitud porque la 
verdad es que no he tenido mu
cho tiempo para dedicarlo a las 
fiestas. Ya ves, ahora es cuan
do me voy de la provincia. 

—¿En qué momento se inicia 
la colocación de las barracas? 

—Esta noche empieaan a tra
bajar. 

—¿Y su funcionamiento? 
—Bueno, en cuanto concluyan 

el montaje. 
—¡ Pero aquéllo va a estar muy 

a oscuras! 
—La primera Iluminación que 

monte Villamarín será alli. 
—¿Qué día tienes señalado pa

ra la presentación del cartel v 
la entrega, del programa? 

asamblea de 

la Cruz Roja en el 

Banco de Bilbao 
A las siete y media de la tarde 

de hoy, y en el Salón de Juntas 
del Banco de Bilbao, tendrá lu
gar una junta plenaria de la 
Asamblea Provincial de la Cruz 
Roja Española, que estará presi
dida por él titular, Dr. José Tr¡-
viño Méndez y que se desarroüa-
rá de acuerdo con el orden del 
día del que ya hemos hecho men
ción". 

Asistirá también la presidente 
de,Honor, María Luisa Gayóse 
de Arias, quien informará sobre 
lá celebración de la próxima fies
ta de la Banderita. 

E L "BOLETÍN DE 

ESTADISTICA" 
Hemos recibido el Boletín de 

Estadística de marzo-abril de 1978, 
publicación mensual del Instituto 
Nacional de Estadística. 

En sus 212 páginas encierra 
abundante información nacional 
sobre población, movimiento mi
gratorio, turismo, radiodifusión y 
televisión, enseñanza, sanidad, es
tadística de justicia, industriales, 
de producción y consumo, tráfico 
de viajeros y mercancías, estadísti
cas financieras de trabajo, salarios, 
precios y coste de la vida. 

También contiene importantes 
datos extranjeros. 

TRIBUNALES 
En la Audiencia Provincial se 

ha visto una causa procedente del 
Juzgado de Monforte, por estupro, 
contra B. D, P., para quien el 
fiscal, señor Iscar Sánchez, ha 
pedido la absolución. La acusa
ción privada, compuesta por el 
letrado señor R. Gallego con el 
procurador señor Posada, solici
tó por su parte seis mfeses de 
arresto mayor, el dote de un mi
llón de pesetas y reconocimiento 
y alimentación del hijo, acceso
rias y costas, incluidas los de 
la acusación. 

La defensa estuvo formada por 
el abogado señor Suárez con el 
procurador señor Martín. 

—^Posiblemente lo haremos el 
viernes. 

—¿Sabes que los vecinos del 
entorno del Parque están de un 
cabreo subido que asusta? ¿Co
noces sus intenciones de presen
tar una denuncia ante el señor 
juez? -

—Pues no lo sé, pero, ¿por 
qué? 

—Bueno, posiblemente por la 
misma razón que los de Diñan 
y Bretaña... Al fin y al cabo los 
que por allí viven son también 
hijos de Dios. 

—¡No me digas más, los alta
voces...! 

—Exactamente, no están dis
puestos a pasar por el ruido de 
los altavoces. Y dicen que si el 
Ayuntamiento no toma en este 
sentido medidas, pero eficaces 
medidas, las van ft tomar 
ellos... 

—Pues adviérteles que no se 
preocupfen. En cuanto a los rui
dos la Comisión de Fiestas está 
dispuesta a que no se produz
can en la intensidad de hace 
dos años. E l comisario de la Fe
ria, que para eso he nombrado 
un comisario que es el señor 
Tomé, tiene órdenes y faculta
des para precintar definitiva
mente una atracción si incum
ple nuestras instrucciones. 

—¡Pues a ver si todo esto no 
se queda en promesas porque de 
lo contrario, Pepe, es muy po
sible que haya lío...! 

—No lo habrá, ya verás; no lo 
habrá. No habrá motivos para 
que lo haya.— K. 

(Viene de tercera página) 
tesanía y pequeñas industrias y 
16 para maquinaria pesada. 

—¿Construidos los stands? 
—Todos serán tonsitruidos por 

nosotros y después vendidos o 
errendados a los expositores. 

—¡¿Presupuesto general de la 
Cámara para esta actividad? 

—Calculamos cuatro millones 
quinientas mil pesetas. 

—¿Algún stand propio de la 
Cámara? 

—Sí, uno muy grande para 
brindar a los expositores aisla
dos su participación. 

—¿Qué tiempo permanecerá 
abierta la exposición? 

—Prácticamente los mismos 
días que duran las fiestas de 
San Froilán: Del 4 al 12. 

—¿Por qué no se ha montado 
en alguna zona junto al Par
que, donde van a ir colocadas 
las barracas? 

—Bueno, porque esta es una. 
idea que nosotros mantenemos 
ya desde hace tiempo y que es
tamos perfilando desde antes 
del verano, haciendo estudios, 
redactando planos..., buscando 
terrenos... En principio se ha
blaba de que el ferial irá como 
el pasado año en las Calles de 
Diñan, Vigo, Vifdor, Plaza de 
Bretaña. Después, ya sabes, el 
viernes 15 la Corporación se in
clinó por el Parque. Si nosotros 
hubiéramos sabido desde el 
principio tal circunstancia, po
siblemente hubiéramos estudia
do la posibilidad de llevarla a 
los bancales del propio Parque 
y a la lonja del Palacio de De
portes. Pero claro, no se nos 
ocurrió esto porque sería tanto 
como abandonar a su suerte. 

ídn calor de ninguna especie, a ' 
una Exposición que tratamos 
constituya, como he dicho al 
principio, un primer paso para 
sigo más Importante y definiti
vo. Por otro lado ^llí, en los ban
cales se carece de una infraes
tructura elementa1 tanto de agua 
potable, porque aunque existe 
una instalación de agua, vier
ten las cañerías por diferentes 
lugares y en otros se halla ma
chacada y por lo que respecta a 
las aguas residuales, ¡ya ves có
mo está aquello sobre todo 
cuando los puestos del pulpo se 
hall:a.n enclavados allá arriba! 
Así las cosas buscamos por to
dos los sitios lugares aptos para 
la instalación y esta explanada 
de FRIGSA, a la que, repito, 
agradecemos muy de veras su 
tooperoción con la Cámara, ha 
sido la única viable y capaz de 
aübergar debidamente el ferial, 

—¿Crees que dará tiempo a 
su instalación? Fíjate que nos 
encontramos a 19 de septiem
bre, que faltan sólo trece días 
hábiles,,. 

—En esto concedo la palabra 
a Rebolo, porque él es el encar
gado de la construcción y de
coración. 

Y entonces Rebolo toma la 
palabra: 

—Aunque parezca mentira, yo 
considero que hay tiempo sufi
ciente para construir todos los 
stands. No sobrará, pero tam
poco va a faltar, 

—¿Construcciones? 
—Ladrillo revocado de arga

masa y después, la decoración, 
Tariará de acuerdo con el pro
pietario. 

—¿Disposición del Ferial? 

Por su l ínea c l á s i ca , evolucionada 
hasta un perfil nuevo. Aparcable : 
3,89 m de longitud. Con tres zonas 
bien aisladas: motor, pasajerbsy equi
paje. 

Por su confort de coche grande: 
cuatro puertas para entrar y salir fácil
mente, una suspens ión suave y unos 
asientos que hacen agradables los 
viajes largos. 

Por su capacidad familiar: cuatro 
ó cinco plazas c ó m o d a s , Y un male
tero de 400 dm3, para llevar con des
ahogo todas las maletas de la familia. 

Por s u m e c á n i c a . Mecánica Re
nault: para ir seguros muchos años . 
Y con soluciones como la t racción 
delantera, el electro-ventilador auto
má t i co y la dirección de cremallera. 

Y, por últ imo, por su e c o n o m í a . 
Con las ventajas fiscales que le pro
porciona su cilindrada .(1-037 cm3). 
Con#la conveniencia de la mecán ica 
Renault, fácil de mantener. 

RENAULT s i e t e 
-Venga a vernos. Queremos enseñarle todo un coche.* 

L U G O RIBADEO VILLALBA 

ABELLEIRA 
Ctra. Santiago, 346 

ANGEL JUSTO RIVAS 
San Roque, 56 

CESAR NOCHE FRAGA 
C / . Gral. Franco, 112 

MONDOÑEDO SARRIA VIVERO 

TALLERES LEIVAS 
Molinos de Arriba, 39 

ALVARO LOPEZ TOIRAN TALLERES BLANFER 
C / . Pacios Farbán WAGAZOS 

—Según se entra por la puer-
ta principal de la factoría y 
frente al actual chalet se ha
llará el pabellón del Comisario 
de la Feria y los servicios de 
megafonía y de información. 
Después, y siempre a la izquier
da de ta avenida central, irán 
colocados los stands, que los, 
hay desde los 17,5 metros-cua
drados a los 52. Al final, alre
dedor del crucero, se instalarán 
Jos pequeños artesanos. A la de-
redha de la avenida central irán 
colocados los stnds para indus
tria v maquinaria pesada y se
gún se entra, una gran cafete
ría. 

—i¿Pueden ir en los stands pe
queños productos de alimenta
ción cuya fabricación y elabo-
i ación aquí, en la provincia, se 
lleva a cabo? 

—De hecho están compróme -
—¿Exposición sólo o también 

tidos ya algunas firmas, 
•ventas? 

—En todo, también venta, 
¿por qué no? 

José Mauricio Posada Veiga 
vuelve a hacer uso de la pala
bra y contesta así a nuestras 
preguntas: 

•—Hombre, claro, los estands 
tendrán un precio por ocupa
ción. Entonces, si así no fuera, 
¿de dónde podíamos conseguir 
tnjugar algo los gastos ? 

—¿Y se cobrará la entrada? 
—Desde luego, claro. 
—(¿¡Por qué no se hizo la Ex 

posición en los terrenos o cam
po de juegos del Seminario? 

— E l Seminario nos concedió 
su autorización pero claro, para 
el verano. Ahora, que el curso 
ha empezado o esté a punto de 
iniciarse, allí no podía funcio
nar una Feria de esta natura
leza y como comprenderás, ¡có
mo se nos iba. a ocurrir poner 
en marcha un cex'taanen de tal 
magnitud en pleno verano!... 
Sería tanto como ir al fracaso 
porque, por otro lado, las fir
mas comerciales y los artesanos 
seguró que nó concurrirían. 

E L NUEVO LOCAL DE 
LA CAMAEA 

—¿Cómo va él nuevo local de 
la Cámara de CQínercio que ia 
entidad ha adquiriáo en la Aver. 
nida dé Ramón Perreiro? ' 

—OPrácticamente está listo. 
—i¿A falta sób de qué? 
—{Lo estamos amueblando. Eso 

es todo. 
—¿Cuándo dejaréis esto? 
— E l día que se inaugure el 

otro. £* 
—¿y'cuándo pensáis hacerlo? 
—Queremos que coincida con 

la Feria-Exposición. 
—Entonces, ^eh los primeros 

cías de octubre. 
—Eso intentamos. 
—¿Algo más, Mauricio? 
— Q̂ué hagas llegar a través 

de las columnas de E L PRO
GRESO a todos los lUcenses la 
convocatoria de la Cámara pa* 
ra que industriales, comercian-
tes y artesanos asistan a esta 
Muestra. Vamos a ver si entre 
todos ponemos este año los pi
lares de un gran certamen que 
dé nombre a Lugo y proyección 
a todos sus productos manu
facturados, industriales o arte
sanos. 

—¡Pues vamos a verlo! — R. 

Distrito de la LM.E.C. 

de Santiago 

ENTREGA DE MATERIAL A 
ALUMNOS ASPIRANTES 

Los Alumnos Aspirantes a Sar
gentos Eventuales de Complemen
to de las Armas, Cuerpos y Espe
cialidades, ingresados en la convo
catoria del año actual, deberán 
presentarse en este Distrito cual
quiera de los días 27, 28 y 29 del 
corriente mes, para retirar el equi
po de viaje y material pedagógico 
correspondiente y recibir instruc
ciones para la marcha al Campa
mento. 

I £1 Progreso 
ñ 
y En ESC Al RON. Lo vende 
á nuestro corresponsal, don 
1 Faustino Bermúdez Gidre. 

(Café Moderno). 
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a p r o v i n c i a 
ta**» 

¿QUE HACE LA (MARA AGRARIA 
FOZ.—(De nuestro corresponsal, 

TULIO).—Con un tiempo verdade
ramente veraniego y gran afluen
cia de público se han celebrado en 
la parroquia de Fazouro las tradi
cionales fiestas en honor de San 
Campio. Como ya hemos anuncia
do, los próximos días 23 y 24 se 
celebrará el San Campio pequeño. 

TRAFICO 
Hoy podemos congratularnos de 

dos medidas que mejoran el trá
fico; primera: la colocación de in
dicadores de "cruce regulado por 
semáforos" —lo que abunda no 
sobra—, y segunda: ¡Por fin!, la 
señalización de reservado para mé
dicos. Hemos de reconocer que el 
señor delegado municipal de trá
fico ha mejorado la sugerencia he
cha por este corresponsal. Efecti
vamente, el lugar elegido —al la
do de la Farmacia existente en la 
Avenida General Franco— muy 
próxima a los consultorios de los 
doctores, es el lugar idóneo. Más 
aún: se reserva única y exclusiva
mente para sábados y domingos 
—servicio médico de urgencias—. 
Muy bien señor concejal Delegado 
de Tráfico. Ahora, nuestro deseo 
de no tener que esperar mucho pa
ra poder felicitarle por el acondi
cionamiento de la travesía de la 
Caja de Ahorros. 

HACIA FALTA 
Hacia falta, verdaderamente, 

aplaudimos sin reservas la actua
ción del señor veterinario .muni
cipal que adoptó las medidas per
tinentes contra un establecimien
to público —de una parroquia— 
por despachar alimentos sin las 
debidas condiciones higiénicas. 
Bien señor Zapico. Gracias como 
consumidor y como vecino de Foz. 
La ley, es para exigirla y Vd. ha 
cumplido con su deber defendien
do la salud de los consumidores y 
al mismo tiempo... él prestigio de 
otros establecimientos cumplido
res de las medidas sanitarias. 

NUNCA ES^TARDE, PERO 
Nunca es tarde, pero... el daño 

causado al municipio de Foz está 
hecho. Nos referimos, una vez más, 
a la no aprobación en su día del 
Plan de Ordenación. Ahora, según 
informes dignos de todo crédito, 
se está estudiando la posibilidad de 
ir con urgencia a unas Normas 
Subsidiarias. Hace días, se hicie
ron gestiones con un técnico en 
Lugo. Bien, háganse cuanto antes. 
Háganse lo mejor posible y vá-
yase al Plan de Ordenación mu
nicipal. 

T R A S P A S O 
Se pone en conocimiento del 

público en general, que el Res
taurante de 4.a categoría "Casa 
iSeara", de Junquera, municipio 
de Vivero, en esta provincia, que 
era propiedad de doña Josefa La
go Chao, ha sido traspasado a su 
esposo don Juan Vidal Fernán
dez. 

Cualquier persona que se consi
dera afectada por este traspaso, 
deberá ponerlo en conocimiento 
en los 15 días hábiles siguientes 
al de la publicación de este anun
cio en la Delegación Provincial de 
la Secretaría de Estado de Turis
mo, sita en la calle Dr. - García 
Pórtela, de Lugo. 

HUBO SUPERAVIT 
Respondiendo a varias pregun

tas sobre el tema, puedo informar 
a mis amables interesados que, 
efectivamente el Ayuntamiento de 
Foz cerró el ejercicio pasado con 
un superávit de más de millón y 
medio. Buena labor y buena admi
nistración, pues pese a. las obras 
realizadas, aún sobró * dinero. 

NO SOLO UNO EN PAR
TICULAR 

No sólo uno en particular y por 
la circunstancia de ostentar un 
cargo público era el obligado a ma
tricular a sus hijos en el Institu
to de Foz. Independiente de que, 
la responsabilidad de padre está 
por encima —y en nada atañe al 
cargo— de cualquier coyuntura 
más o menos demagógica; lo cier
to es que, no es disculpa para in
cumplir el deber de cariño que 
muchos dicen tener a Foz. Gracias 
a Dios, no ha hecho falta que es
tos modernos "fariseos" sacrifica
sen su orgullo de falsa casta. 

Repetimos una vez más —y no 
nos cansaremos de hacerlo— que 
cualquiera es libre de enviar sus 
hijos a donde estime que puedan 
recibir mejor formación; ahora 
bien, lo que no aceptamos es que 
se intente escudar en la actuación 
de otro padre de familia que ejer
ce el mismo derecho que ellos. 
Alguno hay que rasgándose las 
vestiduras se olvidó que él, envia
ba su hija de Primero de B.U.P. 
a otro Centro. 

EL REPETIDOR DE CORNE 
RIA 

Muchas esperanzas hay puestas 
en el Repetidor de Comería. Co
mo siempre, su puesta en funcio
namiento no sólo se retrasa más 
de lo esperado, sino que —al pa
recer— surgen problemas de di
versa índole: hace falta más dine
ro, no se verá UHF, no se verá 
el Programa Regional de Galicia, 
etc.. (al menoS'por ahora). ¿Qué 
hay sobre el particular? ¿Se dig
narán informar con algo más que 
la callada por respuesta? 

RONDALLA "LATEXOS" 
Según hemos podido informar

nos, siguen los trabajos del Comi
té en cuanto a convocar la asam-
ble qua quizás se celebre el pró
ximo domingo. 

TUNA 
La idea de crear una Tuna, re-

Cogida en una crónica anterior, 
parece que va despacio. Hasta aho
ra hay ocho inscritos; claro que 
hasta el 30 quedan aún muchos 
días. Sería una pena que no cua
jase la idea. Animo. 

NO HAY QUE DORMIRSE 
No hay que dormirse. Un muni

cipio cercano al nuestro, está tra
bajando mucho y bien en pro de 
su campo. Nos referimos a Loren-
zana. 

¿Qué hace la Cámara Agraria de 
Foz? ¿Qué hace Extensión Agra
ria? 

Es necesario y urgente el reca
bar la actuación de los organismos 
competentes sobre nuestro cam
po. Las Concentraciones Parcela
rias solicitadas para dos parroquias, 
duermen el sueño de los "injus
tos". Las "pistas de concentración 
de Villaronte"... y el resto de las 
parroquias (Santa Cecilia, Cordido, 
Cangas, Nois, Fazouro). ¿Qué? 

Es hora de ofrecer a nuestro 
campo soluciones reales. Obras. 
Es hora de que, de forma enérgi
ca y rotunda se rechacen las fal
sas promesas caza-votos, vengan del. 

PARA M 0 N F 0 R T E 
EL PROGRESO, necesita Repartidor - Vendedor callejero 

Sueldo y comisión 

Informes, en nuestra Corresponsalía 

Calle de La toruna, n.* 36 * Teléfono 400325 
Monforte de Lemos 

campo, de donde vengan. El hom
bre del campo, la mujer del cam
po, el niño y el anciano del cam
po, merece más respecto y más 
justicia. Necesita recibir pruebas 
de solidaridad. Está cansado de 
que -cada cuatro años, se le tome 
por tonto. Y no lo es. 

MONFORTE DE LEMOS.—- (De 
nuestra Corresponsalía). 

Al llegar el mes de agosto y en 
general los meses veraniegos, mu
chos atribuyen a la presencia de 
cocihes forasteros o extranjeros el 
hecho de que se produzcan mu
chos accidentes. 

Según nuestras informaciones, 
puede influir en ello el hecho de 
que haya en nuestras carreteras 
una mayor concentración de ve
hículos, independientemente de 
que éstos sean o no de fuera de 
nuestra comarca. 

De hecho, se estima que duran
te el mes de agosto, un setenta 
por ciento de las personas impli
cadas en accidentes dé tráfico 
fran naturales de la comarca/ 

En lo que va de año, incluido 
el mes de agosto, se han produ
cido en la demarcación de tráfi
co de Monforte 94 accidentes que 
arrojan un balance de 52 heridos 
graves, 54 leves y 8 muertos. 

Lo que podría ser aleccionador 
para todos los conductores son las 
causas. He aquí las principales: 
Invadir la calzada los peatones, 
circular por la izquierda, veloci
dad inadecuada o excesiva con 
relación a las circunstancias de 
la vía por la que se circula, ade-
'antamientos anfeirreglamentarios 
e irrupción de ganado en la cal
zada 

En estos accidentes se vieron 
implicados 29 camiones, 108 tu
rismos, 5 autocares, 2 tractores 
agrícolas, una motocicleta y 10 
ciclomotores, resultando atrope
llados seis peatones 

• ABIERTA AL TRAFICO 
LA CALLE DE CALVO SO-
TELO 

Después de riegos y más riegos 
y de estar cortada al tráfico va
rios días, primero por iniciativa 
ele los vecinos y iuego por orden 
del Ayuntamienk a petición de 
éstos, se ha abierto al tráfico la 
calle de Calvo Sotelo. 

En realidad no hemos visto que 
se haya eliminado la tierra o 
fina gravilla objeto de la protesta 
airada del vecindario, al menos 

PtEDRAFITA DEL CEBRERC 

La Cámara Agraria solicita la anulación de 
la Cuota Empresarial de la Seguridad Social 

PIEDRAPITA. — (De nuestro como en la actualidad que de está 
corresponsal) 

En reunión celebrada por el 
Pleno de la Cámara Agraria Lo
cal de Piedrafita el día 19 del ac
tual, entre otros se adoptó el 
acuerdo de solicitar de la Admi
nistración, la anulación de la 

cotizando por mantés declarados 
"en mano común" y que deben 
de estar exentos de todo tipo de 
impuestos. 

R A B A D E mstraclón, la anulación de la 
Cuota Empresarial de la Seguri
dad Social Agraria, dado que los w i s \ 1 * A V J - I Í V A Y 
labradores gallegos son conside- NOTA L O C A L 
rados como empresarios, cuando 
realmente son trabajadores por 
cuenta propia cuyo salario está 
muy por debajo del salario mí-
ntoo interprofeftíonal, deMendo 
de crearse un sistema adecuado 
a la realidad gallega y especial
mente a la zoha de la Alta Mon
taña con características y peculia
ridades propias. Se interesa la 
elaboración de un nuevo catastro 
que se acomode a la realidad, no 

RABADE. — (De nuestro co
laborador, TRASHORRAS). — La 
dirección del Colegio Otero Pe-
drayo, más conocido por el Grupo 
Escolar de Rábade, nos ha comu
nicado que se pone en conocimien
to de los padres o tutores de los 
alumnos de este citado Centro, que 
hasta el 30 se presentarán en dicha 
dirección las solicitudes para trans
porte y comedor escolar. 

Abierta, nuevamente al 
t r á f i c o l a c a l l e de 

C a l v o S o t e l o 
pOr los márgenes de la calle, con 
lo que será difícil que desaparez
ca el problema de la suciedad por 
bastante tiempo en tanto no se 
tomen otras mecidas, como po
dría ser darle una capa fina de 
aglomerado asfáltico. 

Demos tiempo al tiempo, y a 
ver lo que sucede, aunque algunos 
vecinos estimaban ayer por la 
mañana que lo que se pretende 
es., precisamente, echar al asunto 
tiempo de por medio. 

• GUARO A B A R R E R A S 
A G R E D I D O POR LOS 
OCUPANTES DE UN VE
HICULO 

E l guardabarreras que prestaba 
servicio en el paso a nivel de E l 
Bosque, próximo a Piñeira en la 
carretera de Monforte a Sober, 
ha presentado denuncia contra lós 
ocupantes del automóvil O-2815-C, 
^s que, según declaraciones, le 
agredieron después de que éste 
les advirtiera sobre la situación 
del vehículo que impedía la co
locación de la cadena de cierre. 

• ¿EN QUE HA QUEDADO EL 
PROBLEMA DE LOS AU
TOBUSES? 

Los vecinos no han renunciado 
a su servicio de autobuses a Pi
ñeira, según ha declarado a nues
tra Corresponsalía uno de éstos, 
sino que están pendientes de 

las gestiones que se realizan por 
el cauce oficial, y que se espera 
entiendan la Justicia de la peti
ción del vecindario, al que se" le 
están causando graves perjuicios 
por este motivo. 

Haj señalado que aún agotados 
ios recursos de xa gestión oficial, 
•os vecinos de Pif eirá, nó estarán 
dispuestos a renunciar a los au
tobuses bajo ningún concepto. 

• PESCA FLUVIAL 
Se ha observado días pasados 

en la zona de Ribasaltas, que hu
bo quien se aprovechó del bajo 
caudal del río para capturar a 
mano gran cantidad de truchas. 

Nuestros informadores ocasio
nales, afirmaron que vieron a va
rios de estos pescadores furtivos 
que habían llenado una bolsa de 
truchas, extraídas de debajo de 
ias piedras donde éstas se refu-
sian ante la escasez de agua 

No es fácil qnp en estos casos, 
ante los problemas que el siste
ma tiene, se produzcan denuncias 
personales. Normalmente los que 
ven estas cosas, se ias callan, o 
& lo sumo vienen a nosotros para 
oue lo expongamos, como es el 
caso 

Intensificar la vigilancia en es
tas zonas, será le. única garantía 
de que no se produzcan lamenta
bles hechos com.i éstos. 

C 0 N C V R S 0 P A R A L A A D J U D I C A C I O N 

D E T R E S A R T E S A N I A S E N E L A R N E Í R 0 
En el Boletín Oficial del Estado, 

correspondiente al pasado día 18 
de los corrientes, se inserta una 
resolución del Ministerio de Agri
cultura por la cual, el Instituto Na
cional de Reforma y Desarrollo 
Agrario convoca concurso público 
para la adjudicación de tres arte
sanías en .el Centro Cívico de Ar-
neiro, zona de la Tierra Llana de 
Lugo. Dichas artesanías no tienen 
finalidad previamente determinada 
y están valoradas, cada una de 
ellas, en 717.400 pesetas. La pre
sentación de propuestas dispone 

de un plazo de veinte días hábiles, 
contados desde ei de ayer, día de 
los corrientes. 

JUNTA ELECTORAL 
F 0 N S A G R A D A 

DE ZONA 
(Lugo) ] 

E D I C T 0 
DON EMILIO LAGARON YAÑEZ, VICEPRESIDENTE DE LA JUNTA 

ELECTORAL DE ZONA DE FONSAGRADA (LUGO). 
HACE PUBLICO: Que, en cumplimiento de lo dispuesto en el artícu

lo cinco, número cuarto, del Real Decreto 2120/78, de 25 de agosto, 
sobre normas para la celebración de consulta directa a la nación por 
medio de referéndum, la Junta Electoral de Zona de Fonsagrada, se 
reunirá en sesión pública, en la Sala de Audiencia del Juzgado de 
í.* Instancia de Fonsagrada, a las dieciséis horas del día VEINTICINCO 
DE LOS CORRIENTES, para la designación do los Presidentes y Ad
juntos de las Mesas Electorales de las distintas Secícionés dé la Zona. 

Dado en Fonsagrada, a dieciséis de septiembre de mil novecientos 
setenta y ocho. 

E L SECRETARIO, 
Fdc: Cándido Curie! Fernández 

MAÑANA, SESION 
MUNICIPAL 

FONSAGRADA.— (Especial para 
EL PROGRESO).—Orden del día 
de la sesión ordinaria del Ayunta
miento pleno que se celebrará el 
día 21 de septiembre de 1978: 

—Lectura y aprobación, si pro
cede, del borrador del acta de la 
sesión anterior. 

—Boletines, escritos y comuni
caciones. 

—Moción de Alcaldía, sobre ce
sión del edificio de la antigua es
cuela de Padrón, para instalación 
de un puesto de Cruz Roja. 

—Cuentas generales de presu
puestos extraordinarios. 

—Asuntos de electrificación, 
—Propuesta de Alcaldía, sobre 

atención del servicio de conserje 
de los edificios escolares de Fon» 
sagrada y aportación para limpie
za y calefacción. 

—Bienes municipales: Solicitud 
de deslinde presentada por D. An
tonio Villavefde López, 

—Campo de deportes: Presu
puesto presentado por "Construc
ciones Plñeiro". 

—Informes de Alcaldía. 
—Ruegos y pregunta*. 
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L A P R O V I N C I A 
Cordial homenaie de í orsanízó la Asocíación de Vec¡ño8 

» 'A rf.m&rmn— i-no. nuastro c.o- !umnas de E L PROORBSO 

despedida a D. Antonio Veres Roibás 

CON LAS AUTORIDADES LOCALES PRESIDIO EL 
SENADOR, DON FRANCISCO CACHARRO PARDO 

Exito de la "Mostra Fotográfica" que 

RIOTORTO. — (Especial para 
EL PROGRESO, por ANSEDES). 

El pasado sábado, consistente 
en una cena-despedida, se le ha 
tributado un homenaje multitu
dinario al nmestro de Riotorto, 
don Antonio Veres Roibás. 

Sobre- las nueve y media de la 
noche, en el comedor de la Agru
pación Escolar, se habían con
gregado más de un centenar de 
personas que departieron con el 
homenajeado hasta altas horas 
de la madrugada. Presidieron 
Junto con el señor Veres Roibás 
y señora, doña María del Carmen 
Racamonde; el inspector jefe de 
Enseñanza Primaria y senador, 
don Francisco Cacharro Pardo; 
don Francisco Hernández Maca
rro, alcalde de Riotorto y señora, 
doña María Teresa Solís Marzal; 
secretario de la Asociación de 
Padres de Alumnos, don José Gu-
tiiérrez Molirón (en representa
ción de la Asociación) y don Ma
nuel de Miguel, director de la 
Agencia de Extensión Agraria de 
Mondoñedo. 

Entre ios comensales asistenter. 
había una nutrida representación 
del Magisterio, entre ellos don 
Licerio España Galego, don Jesús 
Verdes Rubiños, don Antonio Díaz 
Riguéira (alcalde de Alfoz), don 
José Reigosa y señora, doña Ma
ría del Carmen, maestros de 
Oural, y doña Eva Silvosa Fer
nández, maestra en Perreira del 
Valle de Oro. También se encon
traban las fuerzas vivas de Rio
torto, el cura párroco de las Ro
drigas, don Vicente Rodríguez y 
el de Santa Marta de Mellan, don 
Hernán Villaxino Leí vas; secreta
rio del Ayuntamiento, don Pedro 
Méndez y el oficial mayor, señor 
Primo, 

Es de destacar asimismo, la nu
tridísima representación de pa
dres de alumnos y un numeroso 
grupo de alumnos que se sumaron 
al acto de homenaje para tribu-
butarle al señor Veres Roibás su 
adhesión. 

E l ágape transcurrió dentro de 
una gran hermandad y camara
dería. A los postres, el alcalde de 
Riotorto y diputado provincial por 
Mondoñedo, señor Hernández Ma
carro, tomó la palabra para de
dicarle unas palabras al home
najeado : 

"Estamos reunidos en esta ami
gable y jsencilla cena; para poner 
broche final a once años dé es
tancia y dodícacldn de un maes
tro y vecino. Efe costumbre hacer 
un historial de alabanzas al que 
se le dedica, pero en este caso 
«s innecesario y yo además creo 

que ello es más digno de una per
sona que nos ha dejado para siem
pre que de nuestro convecino que 
rebosa vitalidad y energía, como 
es el señor Veres. E l ha ejercido 
su profesión de maestro para 
muchos dé los hijos de los que 
estamos aquí, incluidos mis hijos, 
de lo que me siento orgulloso, y 
para los jóvenes que también nos 
acompañan. Ha sido, además de 
maestro, el hombre emprendedor 
que supo acompañar a la juven
tud de aquí en un elevado núme
ro de "competiciones en que han 
participado. Lo mismo podría de
cir de su labor en el Ayuntamien
to, como concejal, o de su em
puje, para la creación del Club 
de Fútbol Riotorto, del cual es 
presidente. 

" A l decirle adiós a él y a su fa
milia, quiero deseai-le toda la 
suerte que él se merece, que ya 
es decir, y me gustaría poder in
dicar que fue el mejor maestro 
de Riotorto, pero el peor de los 
que quedan por venir". 

Acto seguido le hizo entrega 
de una hermosa placa de plata, 
"que por el deseo es de oro", y 
que lleva la siguiente dedicato
ria: ~ 

"A Antonio Veres Roibás y fa
milia, que como maestro y bue
nos vecinos nos entregaron once 
años de su vida. De sus amigos de 
Riotorto que lo serán siempre". 
La mentada placa fue sufragada 
por suscripción popular y no será 
éste %1 último obsequio con que 
los vecinos de Riotorto desean pa
tentizarle su cariño y simpatías. 

Acto seguido, el señor Hernán
dez Macarro solicitó unas palabras 
de un ex alumno del numeroso 
grupo asistente y del inspeotor 
jefe de Enseñanza Primaria, se
ñor Cacharro Pai'do. 

Jorge, como ex alumno tuvo pa
labras muy cariñosas para el se
ñor Veres, en su breve parlamen
to para finalizar diciendo: "Foi 
pra nos un mestre- muy bon 

Tomó la palabra, a continua
ción, el señor Cacharro Pardo, 
para indicar: "Deseo transmitir
le el saludo de la inspectora de 
la zona que siente de veras no 
poder encontrarse hoy aquí, pero 
obligaciones de madre de familia 
se lo han impedido. Quiero ma
nifestarle nuestro sentimiento por 
su ausencia y fundamentalmente 
como inspector de Enseñanza del 
Ministerio de Educación y Cien
cia expresarle nuestro reconoci
miento por la labor, realizada en 
la obra educativa. 

Para finalizar su parlamento, 
el señor Cacharro, le deseó mu

chos éxitos en su nuevo destino. 
Visiblemente emocionado, el se

ñor Veres Roibás tomó la palabra 
para agradecer a los asistentes el 
acompañarle en tan entrañable 
acto, indicando: 

"Dénde que cheguei a unha es
cola acolledora en Santa Marta 
de Meilán, quixen repartir o. meu 
amor a miña familia e os vosos 
fillos e vosoutros. Pixen sempre 
o que a conciencia me ditou e 
procuréi non regatear esforzó con 
eles. Sempre me guiou a ideia de 
facelos responsables. A vosoutros 
coas nosas xuntanzas, teño que 
agradecervos o empuxe que sem
pre a mín me déchedes. Dende lo
go a ialma que empuxou e a min 
resultávame moi fácil guiar. O 
mérito na miña laboura e máis voso 
que meu. Nestos momentos recor
dóme das verbas de San Pablo. 
"Mi cuerpo se va para evangeli
zar otra tierra, pero mi alma y 
mi espíritu se quedan con voso
tros". 

"Que a barca que costituie o 
pobo de Riotorto, a cuio timón val 
o noso alcalde, siga remando pra 
facer de Riotorto un pobo aínda 
millór. Ese e o desexo que eu teño 
pra toda a vila que quero e levo 
moi adentro. 

Os país quixera recordarlles que 
deben seguir na liña de traballo 
e así podrán lograr milloras como 
as que se conseguiron coa coope
rativa de libros. 

También - tuvo palabras muy 
sentidas para la juventud de Rio
torto, exhortándoles a seguir jun
tos colaborando cada día con ma
yor intensidad, para; finalizar 
brindando su nuevo domicilio en 
Santiago o Sionlla a todos. 

Antes de . finalizar, se quiso 
brindar una grata noticia que fue 
acogida con júbilo por los presen
tes, al indicar que el proyecto del 
Grupo Escolar de Riotorto había 
salido de la Delegación del MEC 
de Lugo hacia Madrid, confiando 
que prontamente salga aproba-

-4o, noticia facilitada por el se
ñor alcalde, a la vez que el señor 
Veres Roibás quiso dar su nueva 
noticia, consistente en que se ha 
autorizado el recorrido del trans
porte escolar a Perreirabella y 
Meilán, que supone una gran me
jora para la asistencia a la con
centración escolar. 

Todos los parlamentos de los 
asistentes fueron largamente ova
cionados, para más tarde ento-
narse el Himno Gallego con los 
asistentes hermanadas y puestos 
en pie, y dar paso posterior a una 
gigantesca queimada como broche 
final de una jornada entrañable 

RIBADEO.— (De nuestro co
rresponsal, Carlos M. Alvarez), 

De extraordinario puede califi
carse el balance de la "Mostra 
Fotográfica" que organizó la Aso
ciación de Vecinos de Ribadeo 
y que estuvo abierta al público 
curante cuatro días en la Oficina 
de Turismo. 
• E l contenido do la muestra res
pondía perfectamente al título 
con que se presentaba de "Riba
deo, aspectos urbanos", ya que 
en las casi 60 fotografías que la 
componían se pudieron advertir 
tanto zonas armonizadas urba
nísticamente como verdaderas ca
lamidades constructivas e incluso 
elementos desintegradores del 
buen urbanismo y que rompían 
cualquier concepto de la estética 
por bajo que éste fuera. 

De fuentes allegadas a la di
rectiva de la Asociación de Veci-
ños pude saber que son incalcu
lables los ribadenses que desfila
ron ante las fotografías, dándose 
la circunstancia de que muchos 
visitantes volvía a , por segunda o 
bercera vez con nuevos acompa
ñantes difei-entes a quienes avi
saban. 

En otro orden de cosas los or
ganizadores se muestran también 
muy contentos con el número de 
socios nuevos que se han dado de 
alta y con la venta de fotografías 
que, si bien no tra éste el obje
tivo de la muestra, permite in
gresar en la tesorería de la Aso
ciación de Veciños unas. cantida
des que palian en gran medida el 
abultado gasto que supuso el 
montaje de la "Mostra Fotográ 
fiea". 

Una actividad bien montada, 
f n definitiva, con unos propósi
tos de mejora ciudadana bien cla
ros, y un buen coniienzo para una 
Asociación de Veciños reciente
mente creada y con gente - dis
puesta a que-sirva de algo. 

ME - CONTESTAN EN LA 
PRENSA LOCAL 

Aparece en " La Comarca del 
Eo" de esta semana un suelto 
titulado "Se pueden mejorar las 
f: es tas ¡Sí!, colaborando y no 
criticando" en ei que de alguna 
forma se me responde a la in
formación que yo publiqué el pa
sado martes en estas mismas co

lumnas de E L PROGRESO y que 
titulé: "Se pueden mejorar las 
fiestas patronale1? en muchos as
pectos". 

E l "respondón" aparece bajo la 
firma de "Un vecino" pero mi 
corresponsal en la Plaza me dice 
que entre líneas st adivina la plu
ma de un alto miembro de la co
misión de fiestas. ^Te es igual. Lo 
que no entiendo es porqué cuando 
me limito a exponer unas cuan
tas idéas para mejorar en el fu
turo las fiestas viene alguno de 
la comisión tod3 ofendido. Mi 
Intención era recordar a futuras 
comisiones de f;estas lo que a 
luicio de muchos ribadenses se 
podría mejorar y no recriminar a 
la actual comisión lo que habían 
hecho mal. 

Y ya que me echa en cara que 
no colaboro y que me limito a 
criticar" tengo que contestarle 
oue esto no es cierto y que si él 
es —como sospecho— miembro, 
de la comisión debe saber per
fectamente que, aparte de un par 
de veces que les brindé mi cola
boración personal para otrba 
asuntos; no creo que en mi ca
lidad de corresponsal de EL PRO
GRESO ' pueda achacarme falta 
de colaboración precisamente. Ja 
más dejé de anunciar y animar 
a la-gente a cuaiquier programa
ción de la comisión de fiestas, 
jamás dejé de brindar estas pá
ginas para lo que necesitaran. Y 
además tantas veces me pidieron 
que les publicase tal cosa o tal 
otra que la Insistencia a veces 
rayaba con lo pelma. . 

Ahora resulta que' después de 
todo esto tengo la obligación de 
decir que todo estuvo perfecta
mente. Así entienden algunos la 
colaboración. 

SEMANA SIN CORRES
PONSAL GE AFICO 

Esta semana ios servicios in
formativos de EL PROGRESO en 
Tlibadeo se ven mermados por la 
ausencia de nuestro corresponsal 
gráfico, Miguel, que se encuentra 
en Alemania invitado por lina 
prestigiosa firma de productos fo* 
tográficos. El objetivo de este via
je es asistir a unas muestras de 
nuevas técnicas fotográficas y 
exposiciones que tienen lugar en 
Colonia. Miguel estará de nuevo 
con nosotros el próximo viernes. 

P a r a t r a t a r e l t e m a d e l a t r a í d a d e a g u a 

Representantes de las Asociaciones de Vecinos 
de Lieiro y San Ciprtán, en el Gobierno Civil 

Representantes de las' Asocia-
clones de Vecinos de Lieiro y San 
Ciprián, acompañados de miem
bros de la AN-PG, mantuvieron 
ayer por la tarde una reunión 
con el gobernador civil de la pro
vincia, con el que trataron el te
ma de la construcción de la traí
da de aguas para San Ciprián y 
Lieiro por parte de la empresa 

. AJúmina-Alumiio, S.A. 
La reunión se prolongó duran

te ¡mucho tiempo, hasta el punto 

Mareas para hoy en 
el Litoral Lucense 

(HORA DEL MERIDIANO DE 
GREENWICH) 

Horas Coeficientes 

1.* pleamar 
3.a pleamar 

5,20 
17,41 

86 
80 

para el pueblo de Riotorto, que 
ha demostrado una vez más su 
nobleza e hidalguía a través de 
este homenaje a un maestro, co
mo el señor Veres Roibás, toda 
entrega y competencia en las múl
tiples facetas que a lo largo de 
once años ha entregado a Rio
torto donde el número de amigos 
con que cuenta son legión. No 
queremos finaUzar sin hacer cons
tar nuestra adhesión al señor Ve
res Roibás, que durante largos 
años fue nuestro corresponsal, - a 
la vez que le reiteramos nuestras 
columnas desde su nuevo destino, 
haciéndolo extensivo a su fami
lia. 

de que a la hora de redactar es
tas líneas —cerca -de las diez de 
la noche— todavía no había fína-
Vzado. De lo tratado en ella espe
ramos poder ofrecerles una ex
tensa refei'encia en nuestro nú
mero de mañana 

• REPRESENTANTES DEL 
P. C. G., CON P A R D O 
MONTERO 

Por su parte, Rafael Pillado y 
Carlos Dafonte, del' Comité Eje
cutivo del POG, se reunieron, el 
pasado lunes, con el conselleiro 
de Ordenación del Territorio, Jo
sé María Pardo Montero, al que 
dieron cuenta de la situación en 
la que actualmente se encuen
tran las obras de la traída de 
aguas a San Ciprián, que, según 
el acuerdo firmado por el gober
nador civil, alcalde del municipio, 
Alúminai-Aluminio S.A., Confede
ración Hidrográfica y CIT de 
San Ciprián, tendrían que fina
lizar el próximo 4 de octubre, fe
cha en la que narece práctica
mente imposible que pueda dar
se por concluidas. 

SE VENDE FARMACIA 
EN LA COSTA 

BIEN SITUADA 
BUENAS CONDICIONES 

ECONOMICAS 
Informes: 

Droguería SANAL 
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La capitalidad, centro de atracción social 

VAN A COMENZAR LAS 
O B R A S D E L B A R R I O N U E V O 
SARRIA. — (De nuestro corres

ponsal, VILLARABID) , — Ya co
menzaron los organismos pertinen
tes a buscar responsabilidades. Me
jor dicho a dialogar con quienes 
llevan años ejerciendo el comercio 
fin pagar diezmos ni primicias.. 

Esta comarca sarriana, de eso 
.también tenía y no poco. Por 
abandonos administrativos conoce
mos gremios que son cuatro a pa
gar y 21 a vender pero en el ano
nimato 17... 

Esos tiempos han pasado o es
tán pasando. Ahora comenzaron las 
visitas domiciliarias o los encargos 
de pasarse por ciertas oficinas de 
Lugo... Claro, IbS regresos son 
preocupantes —o las despedidas-
de éstas gentes que buscan a quie
nes no están en regla... Claro que 
los beneficios fueron "muchos y hay 
para dar cuerda. 

En fin, que los tiempos cam
bian, unas veces para bien y otras 
para mal. En esta faceta, conocido 
lo que acabamos de conocer, de
bemos estar de acuerdo que el cam
bio fue muy positivo. 

Esto es actualidad, pero muy ge
neralizada. Ya Ies contaremos al
gún día como va quedando esto y 
a que viene el cuento... Algunos 
ya salieron a la luz pública. Se 'ra
ta de incompatibilidades que siem
pre han estado fuera de la ley, 
que ya es decir, vamos... 

ACCIDENTE CON SUER
T E 

En la bajada de la calle Mayor, 
se hicieron obras hace algunos me
ses, incluso una pequeña plaza con 
un muro de contención. En fin, 
que quedó muy bien la cosa e in
cluso servicial para los de aquella 

, zona. 
En la tarde del. pasado lunes, 

una furgoneta se fue contra el ci
tado muro y saltó a la plaza. Dicen 
que se le rompieron los frenos. Los 
daños, creo que casi por milagro, 
no tienen mayor importancia. No 
obstante la suerte, fue muy grande, 
pues allí hay siempre cantidad de 
niños e incluso personas mayores, 
y hay obras también estos días. En 
fin, que accidentes así casi da gus
to verlos, si se meditan las conse
cuencias que pudieran haber traí
do. 

No obstante,. en esa zona, debe 
imperar la dirección única algún 
día y la velocidad regulada. Es 
cierto que quienes circulamos por 

el lugar, normalmente conocemos 
los peligros que acechan. ¿Pero, y 
los que pasan por primera vez...? 

Medítese esto y demos gracia? 
por suertes como la del pasado 
lunes. 

INCENDIOS 
Pues casi todos los sarrianos i.os 

frotamos las manos por los óptimos 
resultados de esta temporada, en 
cuanto a incendios forestales. 

Es cierto que nos acecharon por 
los cuatro costados del Ayunta
miento. Concretamente a esta hora 
hay uno importante en las inme
diaciones de Goyán, pero aún en 
el Ayuntamiento de Páramo y po
siblemente también Paradela! 

Nos congratulamos por la buena 
suerte y por el sentido común que 
imperó este año, hasta la fecha 
claro, entre los muchos conveci
nos de la comunidad municipal, 
que ' aún teniendo el monte en la 
misma puerta del domicilio, supie
ron conservarlo a espera de su pro
pia rentabilidad. 

Desearíamos que se cerrase la 
temporada así. 

OBRAS 
Al fin, parece que las obras del 

Barrio Nuevo van a comenzar. Sin 
lugar a dudas vendrán a solucionar 
uno de los grandes problemas ur
banísticos que tiene, ya no sólo ese 

importante barrio si no la villa 
completa. 

Vendrá a solucionar mucho esas 
grandes aglomeraciones del Cruce 
de la Ciguñeira y algo también las 
de Cuatro Caminos. 

«JORNADAS GASTRONO
MICAS» 

Pues sí, preparando las cosas a 
tiempo suelen resultar mejor. 

Ya se habla en el seno de «Mel
gas e Trasgos C.I.T.» de la «Terce
ra Semana Gastronómica». 

Puede haber cambios sustancia
les este año. Después de las dos 
ediciones anteriores, que resulta
ron un éxito rotundo, hay ya ma
teria para poder mejorar algunas 
cosas. 

Se habla de la posibilidad de la 
creación de un certamen periodísti
co. También de que no debieran 
ser los días seguidos, que perjudica 
algo a los establecimientos hostele
ros, cosa que se solucionaría cele
brando estas jornadas, durante al
gún tiempo, los sábados, domingos 
y festivos. 

En fin, que es pronto todavía pa
ra dar un programa definitivo, pe
ro lo que resulta grato es eso de 
que ya se piense en su organiza
ción cuando aún faltan unos seis 
meses para su celebración. 

Así, así, es como hay que hacer 
las cosas. 

C C . L L . d e P o l a p o y a n l a c o n c e n t r a c i ó n 

p a r c e l a r i a e n l a p a r r o q u i a d e S a n 

A n d r é s d e F e r r e i r o s 

Ante rumores que, al parecer, 
hablan de una presunta moviliza
ción de Comisiós Labregas (CC.LL.) 
contra el .plan de concentración 
parcelaria que se está llevando a 
cabo en la parroquia de San An
drés de Ferreiros, del municipio 
de Pol, la citada organización sin
dical ha hecho público un comu
nicado en el que se señala que 
"CC.LL. non tiveron nin teñen in
tención de iniciar ación algunha 

contra o plan de concentración. 
Por tanto, calquer afirmación de 
que iniciaríamos movilizaciós en 
apoio de quénes non están confor
mes con que se faga, é sinxelamen-
te falsa, feito que aclaramos, re
servándonos o uso dos recursos 
legales pertinentes contra quenes 
podan verter ou facerse portavo
ces de calquiera outra afirmación 
ó respeto". 

V I D A M U N I C I P A L 
GUITIRIZ 

Hasta el día 30 del próximo mes 
de noviembre estarán al cobro, en 

Nota de la Delegación del Ministerio 
de Sanidad y Seguridad Social sobre la 

sitmción sanitaria en San Ciprián 
,Xon ruego de publicación, la Delegación Territorial del 

Ministerio de Sanidad y Seguridad Social, nos remite ia 
nota siguiente: 

"En relación con la nota aparecida en el diario E L PROGRESO, de 
fecha 7 de septiembre actual, referente a la deficiente infraestructura 
sanitaria de San Ciprián, esta Dirección de Salud desea poner en co
nocimiento de la población lo siguiente: 

Como es habitual por parte de los Servicios de Laboratorio de esta 
Dirección de Salud, se vienen realizando periódicamente los controles 
de las aguas de bebida de toda la provincia, el control de las aguas 
residuales y de las playas marítimas y fluviales. 

"De los estudios mlcrobiográficos realizados en nuestra Costa se 
desprende la siguiente situación de las playas do Torno y Caosa: 

Playa do Torno: 
Marea alta ... NMP 43 coliformes por 100 mi. 
Marea baja NMP 1.100 coliformes por 100 mi. 
Playa Caosa . . . . . . ... NMP 93 colif ocales por 100 mi. 
"De lo cual se desprende que la contaminación de las citadas playas 

está dentro de los límites permitidos por la normativa al uso, la cual 
indica que se considerará zona peligrosa para baños cuando el índice 
de contaminación exceda de 1.000 COLIFECALES por 100 mi., estando 
por tanto la playa do Torno en marea baja dentro de estos límites 
puesto que los gérmenes aislados no son COLIFECALES sino COLI
FORMES, razón por la cual esta Dirección de Salud no ha ordenado la 
aplicación de la Orden del Gobierno Civil sobre baños públicos, N 

"No se han aislado en ningún momento "gérmenes patógenos de 
«Ito poder contaminante", como se indica en la nota de Prensa. 

"No obstante lo expuesto, esta Dirección de Salud recomienda que 
urgentemente se proceda a la adecuada depuración de los vertidos, 
bien mediante la instalación de depuradoras o bien mediante emisá-
rios submarinos. 

"En lo que respecta al abastecimiento de agua, en ningún momento 
se ha detectado la ausencia de cloro libre que garantiza la pureza 
bacteriológica del agua, si bien es cierto que en algunas ocasiones 
el agua de bebida apareció turbia como consecuencia de los movimien
tos de tierra que se efectuanron en las proximidades del río que 
abastece a San Ciprián; no obstante, en estos momentos el agua del 
abastecimiento continuaba presentando cloro libre". 

período voluntario, los siguientes 
impuestos municipales: Arbitrio 
sobre alcantarillado. Arbitrio so
bre tenencia de perros y Arbitrio 
sobre rótulos y escaparates. 

INCIO 
Durante un plazo de dos meses 

estarán a información pública, a 
efectos de examen y reclamacio
nes, las Ordenanzas reguladoras de 
los montes vecinales de mano co
mún "Santa Mariña", de la parro
quia de Viso, y "Sarita Mariña" de 
la de Reboiro. 

jove 
Por un plazo de quince días se 

abre información pública sobre la 
solicitud presentada por don Ma
nuel Prieto Pernas, vecino de la 
parroquia de Lago, para captar 
agua potable de un pozo a cons
truir en una finca propiedad de 
Elias Rúa Pardo, sita en el barrio 
de Beltrán, conocida por "Prado 
de Lagasv, y conducirla mediante 
una tubería durante unos SOjO me
tros. 

LUGO 
Hasta el próximo día 15 de no

viembre se hallan al cobro en pe
ríodo voluntario los siguientes im
puestos municipales: Arbitrio so
bre fachadas. Arbitrio sobre pe
rros. Tasa por alcantarillado, Tasa 
por ocupación del subsuelo, TasíT 
por entrada de carruajes. Tasa por 
voladizos. Tasa por rodaje, Tasa 
por ocupación de la calzada con 
terrazas de cafés, Tasa por zona 
reservada, Tasa por parada de ta
xis en la vía pública. Tasa por 
postes, palomillas, cajas amarre, 
etcétera. 

Ha sido admitido para tomar 
parte en la oposición para cubrir 
la plaza de capataz encargado de 
la brigada de almacén y talleres 
del Servicio de Aguas de este 
Ayuntamiento, el único solicitante 
José Gorgoso Díaz. Y, para formar 

PUEBLA DEL BRQLLON.— 
(De nuestro corresponsal, CA-
SANOVA). 

Varios son los factores que con
tribuyen a potenciar la atracción 
social de Puebla, capitalidad mu
nicipal. En primer lugar su condi
ción propia de cabecera del muni
cipio, donde radican todos los cen
tros oficiales de la administración 
local y las representaciones o Dele
gaciones del Estado. Sigue luego la 
buena comunicación por carretera 
con casi todos los pueblos del mu
nicipio y oíros limítrofes. Esto es 
motivo de que se hayan acortado o 
desaparecido prácticamente» las dis
tancias. Antes un hombre o mu
jer, en caballería o a pie, tardaba 
una hora para venir desde la ma
yoría de las parroquias. Hoy, en 
diez minutos o menos, puede ha
cerse el mismo recorrido. Lo que 
nos indica que los pueblos están 
muy cerca unos de otros y ei mo
vimiento y la convivencia de las 
personas es mucho más intenso. 
E l servicio telefónico es otro medio 
de comunicación y de atracción 
importantísimo. Cuando se instaló 
la Central había 28 abonados. Hoy 
pasan de 150. Y no hay más pol
las demoras de la Telefónica en 
poner teléfonos en las parroquias 
que aún carecen de él. Factor de
cisivo, aparte su valor cultural, es 
el Grupo Escolar , que concentra 
en Puebla a los niños en edad es
colar de todo el municipio y aún 
de fuera de él, y también al profe
sorado que imparte las clases y que 
convive con nosotros en buena par
te. La existencia de cuatro enti
dades bancarias y otra próxima a 
instalarse es también motivo de 
atracción de gentes, aparte de ser 
un claro índice del potencial eco
nómico del municipio que, si bien 
es esencialmente rural, hoy mueve 
muchos millones de dinero y efec
tos. Mención especial merecen el 
servicio médico con dos médicos y 
dos farmacias funcionando a la 
perfección, el odontólogo y vete
rinario, así como los buenos co
mercios de ferretería, de tejidos de 

Monlerroso 
Fábrica de Muebles metálicos 
y clncao electrolítico, con muy 
amplia clientela. 500 m2. «n 

dos plantas 

SE VENDE POR NO PODER 
ATENDERLA 

parte el tribunal examinador, los 
siguientes señores: Presidente, el 
alcalde o el teniente de alcalde 
Enrique Seoane Moreno; y voca
les, en representación de la Di
rección General de Administración 
Local, José Manuel Rozas Díaz o 
Angela María López Lage; en re
presentación de los Servicios Mu
nicipales de Aguas,, el jefe de los 
mismos Carlos Fernández Várela; 
el jefe de los servicios técnicos de 
Aguas, José Mario Iglesias Sán
chez o el ingeniero técnico de 
Obras Públicas del Ayuntamiento, 
Alfonso Coppa Fernández, actúan-
do como secretario el titular de 
la Corporación o el Oficial Mayor 
del Ayuntamiento. 

SOBER 
Durante un plazo de quince días 

podrán presentarse cuantas recla
maciones se estimen oportunas so
bre las obras de construcción del 
camino local "Sober Lamas de 
Campos", perfiles del 1 al 64, cu
ya devolución de fianza definitiva 
ahora se solicita. 

la alimentación, carnicería, profe
sionales artesanos, buenas cafete-
ríaSj algunas con todos los elemen
tos modernos y un buen restaurant 
que atraen mucha gente, especial
mente los sábados y domingos ea, 
que la juventud —y los mayores— 
se desplazan desde Monforte, Sa
rria, Quiroga, Bóveda, lucio, etc, 
para pasar la tarde en Puebla. Otro 
motivo de atracción social —quizá 
imperceptible para muchoŝ — es la 
hermosura del paisaje natural de 
nuestros campos circundantes y el 
paisaje urbano con un aspecto to
talmente nuevo por la reciente ur
banización y los numerosos edifi
cios que aparecen muy bien revo
cados con distintos colores y ma
tices. E l verano hay que conside
rarlo también y <valorarlo como un 
factor que atrae mucha gente a 
Puebla y a todo el municipio. Este 
año fue excepcional, ha venido mu
chísima gente no solamente natu
rales de aquí sino de otros muni
cipios. Aquí se encuentran a gus
to, por el medio geosocial tan idó
neo que encuentran y por la ca
rencia de ruidos y gases tóxicos de 
las ciudades. Con frecuencia los 
oímos exclamar: «Oh, que bien vi
ven ustedes aquí, sin ruidos, sin 
humos, sin gases, sin ordenanzas 
urbanas, sin rótulos y semáforos, 
en las paz bendita de estos pue
blos...»! Mención especial merecen 
las ferias y fiestas locales que, en 
una tradición ininterrumpida, si
guen celebrándose con masiva asis
tencia de personas. 

Pero entre todos estos factores 
«positivos» de atracción social, hay 
uno que pudiéramos llamar «muy 
negativo»: es la escasez de vivien
das. Hay mucha necesidad de cons
truir edificios en Puebla. En los 
últimos años se ha iniciado una 
cierta tendencia en este aspecto. Se 
han construido varios edificios. No 
obstante son totalmente insuficien
tes a las necesidades locales. Lo 
demuestra el hecho de que casa 
que se arregla o se construye dê  
nuevo, se alquila enseguida. ¿Por 
qué?. Porque la mayoría de la 
gente está fuera y tienen el deseo 
de pasar aquí los últimos años de 
su vida. Otros desean poner nego
cios, comercios, veranear, etc. Por 
todo ello será muy rentable cons
truir casas aquí y será también 
muy beneficioso para el pueblo que 
ha iniciado un crecimiento y re
novación que no se esperaba hace 
sólo diez años. Sigamos, pues, to
dos, centros oficiales y particula
res, contribuyendo al desarrollo de 
este hermoso pueblo. Se lo merece 
de verdad. 

David Parras Saiz, 
secretario tnterino del 

Ayuntamiento de Qairoga 
En el Boletín Oficial del Estado, 

correspondiente al día 18 de los eô  
rrientes, se inserta una resolución 
del Ministerio del Interior por la 
cual, la Dirección General de Ad-
ministración Local nombntj secre
tarios de Administración Local do 
segunda categoría, con carácteF 
interino, para diversos ayuntar 
mientes entre los que figura, «•& 
rrespondiente a nuestra provincia;, 
el de Quiroga, para el que «e d€̂  
signa a don David Porras Saiz. 

F E R I A S 
HOY, EN SABRIA, T ABO ADA 
Y CASTRÓ DE RIBERAS DE 

LEA 

Mañana, Ohaniada, Friol, PSe-
drafita y Mosfeir© 
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L A P R O V I N C I A 
L a s ar te s s e l e c t i v a s 

de pesca, olvidadas por la Xunta de Galicia 

en las reuniones del Pazo de Marinan 

SEÑALA E PRESIDENTE DE LA ASOCIACION DE ARMADORES, 
DON VICENTE GRADAILLE TROBO 

VIVERO.— (De nuestra Corres
ponsalía, por Pablo Mateos Chao). 

E l domingo se llevará a cabo 
el último día de los festejos en ho
nor a San Cipriano en la parroquia 
de Vieiro, cuyas fiestas dieron co
mienzo los días 16 y Í7, con gran 
asistencia de festeros y la actua
ción de dos grandes Orquestas que 
llevaron a un numeroso público al 
recinto festero. La parte musical 
del día 24 corre a cargo del con
junto «Play Boy», y «Los Trovado
res», de La Coruña. 

BANDA DE MUSICA 
La ciudad del Landro ha estado 

presente en el desfile del «Día de 
América», celebrado ayer, martes,' 
en Oviedo, dentro de sus festejos 
patronales y que ha corrido a car
go de la Banda Municipal de Mú
sica, que ha obtenido en este des
file un resonante éxito. La expe
dición local llegó a primeras horas 
de la madrugada, del día de hoy, 
a nuestra ciudad. 

INSTALACION 
Después del acuerdo corporativo, 

de la promesa de Barras Eléctricas, 
para la instalación. de un transfor
mador en la zona de la Misericor
dia, el tiempo va pasando y hasta 
la fecha nada. La mencionada zo
na necesita la instalación urgente 
de este centro de corriente, rnoti» 
vado de que se halla el Instituto 
Mixto, Centro de Educación Ge
neral Básica, Centro de párvulos a 
construir, complejo deportivo, et
cétera, etcétera, y que no tienen 
línea de enlace, para asegurar un 
suministro suficiente y que hasta 
la fecha se viene conectando en 
el Centro Nacional de Formación 
Profesional que dispone de un 
transformador de 75 kabeas. 

Nuestro Ayuntamiento compró 
un transformador de 100 kabeas 
para instalar para el futuro com
plejo estudiantil, y deportivo, que 
cubriría las necesidades de la zona, 
pero hasta la fecha Barras Eléctri-

C ¡ L L E R 0 

Graves problemas de la traída de agua 

La ampliación del Grupo Escolar, todavía pendiente 

CILLERO. — (De nuestro co
rresponsal, Domingo Pérez Fraga). 

Nadie sabe damos contestación 
a la pregunta que encabeza esta 
noticia, pero la verdad es que el 
agua de la nueva traída de Vi
vero no aparece para nada en 
Cillero desde hace algunos días. 
Ex^llquémonOiS: 

Al parecer, todos los días y a 
la misma hora, se bombean del 
río Landro los litros necesarios 
de agua para llenar los depósitos 
de la red, y al poco tiempo, el 
agua desaparece, de nuestros gri
fos. 

Los empleados se vuelven locos, 
se miran los grifos o llaves de 
paso de la red general, y en Ja 
mayor parte de las veces, unos 
están cerrados y otros no funcio
nan. Si por cualquier convenien
cia general se viera una llave de 
paso, al otro día aparece cerrada 
y si por el contrario, se cierra, 
aparece abierta. 

¿Quiénes son los que hacen es
tas cosas? " 

Otros casi aseguran que el agua 
que falta, de no habérsela lleva
do "Los Botéjara", se va o pue
de irse por el alcantarillado, por
que discurren por el pueblo pare-
Jos Cosa que no debía de ser, pe
ro es. 

Llegó a nosotros la sorprenden
te noticia, dé que alguien quería 
que en estas condiciones nuestro 
(Ayunteniento se háciera cargo 
definitivamente de la traída de 
aguas, el qué así lo cree es que 
sao está en sus cabales. ¿Cómo 
puede hacerse cargo de semejante 
hipoteca nuestra Corporación Mu
nicipal? 

Lo interesante es mirar la red 
general con paciencia y ver por 
dónde se nos va el agua y qué 
manos cierran y abren llaves de 
p4so cuando quieren. 

LA ' AMPLIACION DEL 
GRUPO ESCOLAR 

Desde este mismo diario, antes 
de termlnnivse el curso» dije y 
aseguré, que la obra de amplia
ción del Grupo Escolar de Cillero 
se pararía durante las vacaciones 
F se iniciaría de nuevo al iniciar

se el curso. Y así sucedió. 
Los niños de Cillero, no creo 

que puedan disfrutar de esta am
pliación que servia, para desdo
blar cursos, no todos, porque no 
nos dieron las otras dos aulas que 
necesitamos y se nos prometie
ron, tendrán que estar en gru-
por de cincuenta o sesenta en al
gunas clases, con perjuicio de los 
profesores y naturalmente de los 
ajlumnos, porque de esa forma 
nadie puede impartir una ense
ñanza perfecta. 

Para ésta no terminadas las 
nuevas aulas, tampoco llegaron 
las sillas, mesas, armarios y de
más material, claro que si se ter
minan, las aulas o lo que falta 
por terminar, sería cosa de un 
mes o dos para que llegaran los 
muebles. 

E l sótano está en las niismísimas 
condiciones que cuando se ini 
ciaron las obras,lo que quiere 
decirse, en estado desastroso; 

¿Quién cobra para que esto 
funcione como debe funcionar? 

¿Y mientras tanto, qué hacemos 
los padres o madres de los niños, 
que al / i n somos a quienes más 
nos interesan nuestros hijos? 

Todo se nos vuelve hablar don
de no debemos y criticar a quien 
no debemos de hacerlo, pero del 
resto nada. 

E l día dieciocho se inicia el cur
so. Tres meses perdidos de obra 
y los niños en grupos de cincuen
ta o sesenta en las auJaSi 

cas Galaico-Asturianas, nada ha 
llevado a cabo como dijo en su 
día. En fin esperemos que cuando 
los problemas sean mayores la em
presa se decida a una solución, 

DISCRIMINACIONES EN 
MATERIA DE PESCA 

Del presidente de la Asociación 
de Armadores de la provincia de 
Lugo, don Vicente Gradaille Tro-
bo, recibimos el siguiente escrito 
con el ruego de su publicación y 
que levantará verdaderas ampollas 
en determinados sectores y que dice 
así: 

«El silencio en ciertas circunstan
cias, puede suponer complicidad o 
contubernio. Por eso queremos ha
blar claro para que no suponga ni 
una cosa ni otra. 

Cuando todavía no acabábamos 
de salir del asombro que nos pro
dujeron las insólitas declaraciones 
del ministro de Relaciones con la 
C.E.E., señor Calvo Sotelo, en Lu
go', en las que —según la Prensa— 
afirmaba que «no había buques lu-
censes pescando en el Gran Sol», 
cuando en la actualidad hay vein
tinueve capaces de hacerlo, y die
cisiete que están allí faenando aho
ra, nos enteramos por los medios 
de comunicación, que en el Pazo 
de Mariftán se celebran unas reu
niones a nivel europeo y español 
al objeto de tratar la problemática 
pesquera, y, de nuevo, los que pa
rece van a ser los responsables de 
la misma en este sector para Ga
licia, miembros de la Xunta, igno
ran también por sistema al sector 
de pesca selectiva, no sólo de los 
puertos de Lugo, sino del resto de 
Galicia, a quienes no se cursó in
vitación para asistir a dichas reu
niones. ¡Ya está bien, señores! La 
voz del sector de pesca selectiva 
puede parecer muy débil,, porque 
—en acertada frase del admirado 
amigo Domingo Quiroga— «queda 
ahogada como siempre, por la po
derosa y atronadora voz del arras
tre», y, llega la hora, de que se 
nos escuche y se sepa de una vez 
por todas, que comenzamos unidos 
una lucha por la legítima defensa 
de nuestros intereses, hasta llegar 
a las últimas consecuencias, si ne
cesario fuere, y llevar a la mente 
de todos, que si se llega a yugular 
por los poderosos este sufrido sec
tor, se produciría un auténtico caos 
social, humano, de mercado, etc. 
Social y humanó, porque esta flo
ta absorbe la- mitad más de con
tingente laboral que el arrastre, y 
estos puestos de trabajo están in
finitamente mejor retribuidos eco
nómicamente que los otros, tenien
do en cuenta la modalidad de dis
tribución «a la parte» en. las ex
tracciones pesqueras, que viene a 
ser igual que una auténtica parti
cipación en los beneficios de em
presa. (Confirman estas aseveracio
nes los datos de conflictividad la
boral, que sólo se dan en el arras
tre y se desconocen en nuestro 
sector). 

Caos de mercado, porque lo más 
" y mejor que se presenta a la ven
ta en las pescaderías, proviene, prê -

Sobre el Santuario del Faro 

Entrevista con su rectar y cura de Requeijo, 
don Florentino Méndez Fernández 

CHANTADA. —(De nuestro co
rresponsal, ALVARO FERNAN
DEZ). 

Como sabrán nuestros lectores, 
el día 8 de los corrientes, se ce
lebró la tradicional magna peregri
nación al Santuario de Nuestra Se
ñora del Faro. Por medio de bre
ve reseña comunicamos algunos de 
los más sobresalientes actos reli
giosos y profanos. Ampliamos hoy 
la información con esta entrevis
ta que gentilmente nos ha conce
dido don Florentino Méndez Fer
nández, rector del Santuario y cu
ra de la parroquia de Requeijo, 
en cuyos términos está ubicado el 
mismo. 

—¿Don Florentino, está usted sa
tisfecho de los cultos y asistencia 
a este Santuario? 

—Estoy satisfecho de ios cultos 
y asistencia, aunque matizaría más 
diciendo que lo' que más me llena 
de gozo es el aumento de los ver
daderos devotos de la Virgen, ma
nifestando én la recepción de los 
sacramentos de confesión y comu
nión que van en aumento de año 
en año. 

—¿Cree que hay retroceso en la 
religiosidad de nuestro pueblo? 

—Entiendo que- cuantitativa
mente retrocede, aunque cualitati
vamente, aumenta. No obstante se 
observa un fenómeno que yo no 
sabría explicar: Yo me pregunto: 
¿Por qué en las parroquias, en ge
neral, decrece la frecuencia de los 
sacramentos, especialmente de la 
confesión y comunión, y, sin em
bargo, en los santuarios aumenta, 
cuando menos en ^ste? Usted es 
testigo de ello. Muchísima gente, 
especialmente emigrados, aprove-

- chan la oportunidad que se les de
para para hacer su confesión y co
munión preceptual. 

—¿Los que acuden a estos san
tuarios, y en concreto al del Fa-
r% vienen en aras de lo auténti
camente religioso o hay mucho de 
elemento profano .e inconfesable? 

—Su pregunta me parece inte
resante y a la vez profunda, por 
lo que no me es fácil de contes
tar. ¿Quién puede calibrar con cer
teza mínima la interioridad de las 
personas y especialmente en ma
teria religiosa? Ateniéndome un 
poco al tema, yo le diría que a 
este Santuario, (considerándolo co
mo opinión particular), acuden tres 
clases de personas: 1.' Los turistas, 
exclusivamente atraídos por el pai
saje, el buen tiempo, una buena 

cisamente, del sector de artes se
lectivas. 

En último término todo lo ex
puesto se agrava dado que de ello 
parece deducirse que una vez má§ 
se intenta ignorar también a este 
sector cuando llegue el momento 
de reparto de licencias que puedan 
conseguirse en el acuerdo marco 
en vías de negociación ante la 
C.E.E. 

Sélo pretendemos alertar la aten
ción de todos los responsables nom? 
brados sin consultar la base de los 
sectores interesadoŝ  a quienes se
les exige ética y ejeraplaridad en 
su cometido, en cuanto a solución de 
alguno, por lo menos, de los im
portantes problemas de la pesca, 
como es el que exponemos, y que 
cuenta con Asociaciones Provin
ciales, que tienen el derecho a ser 
convocadas con el mismo rango 
que los que ahora intervienen en la 
citada reunión, para conocer, dia-

; logar y resolver conjuntamente este 
aspecto de la acumulativa proble
mática pesquera». 

comida campestre o la diversión 
vespertina. 2.° Los que además de 
lo anterior, oyen misa, quizás con
fiesan y comulgan, dan alguna l i 
mosna y encargan la celebración 
de alguna misa. 3.° Los que exclu
sivamente van a oír misa, confie
san y comulgan en ella, compran 
algún recuerdo, ofrecen alguna l i 
mosna, encargan alguna misa e in
mediatamente vuelven a su casa. 

—¿Y eso que se oye hablar d» 
la explotación de la falsa religiosi
dad de mentalidades atrasadas? 

—Yo no sé si permitir que esto 
se-le pueda llamar explotación de 
la religiosidad del pueblo. Puede 
que esto vaya a veces acompañado 
de algún elemento superstidosorin-
cluso que en algún . caso se pueda 
llamar mercantilista por aquello de 
«do ut des» «tanto llevas, cuanto 
das». Aparte de la culpabilidad do 
nosotros, los formadores de las co
munidades cristianas, que no resol
veríamos > ni con prohibiciones ni 
con supresiones, como algunos 
apuntan, yo bie pregunto: ¿Esto 
significa algo o no? Me fijo en el 
sacrificio que las buenas gentes ha
cen por llegar allí. ¿Podría decirse 
que Dios no acepta eso como algo 
bueno? Creo que algo significa Dios 
en sus vidas a través de su Madre. 
Lo peor sería todo lo contrario. 
Que esto no es lo ideal, de acuer
do, Pero también me parece quo 
ese puritanismo que muchos recla
man es irreal. Otra cosa es el tin
glado económico que hay en tomo 
a los santuarios. Este es el moti
vo, en mi opinión, de todas las crí
ticas negativas. Como buen gallego, 
le contestaría a su pregunta con 
otra pregunta: ¿Cree usted que si 
en torno a los santuarios no sona
ra el dinero, existirían tantos de-
tractores^ aunque esa religiosidad 
siguiera siendo un tanto supersti
ciosa? Entiendo, pues, que esa acu
sación no nace de la credulidad 
explotada. 

—¿Proyectos que acaricia con re
lación al Santuario? 

—En mis proyectos entran mu
chas cosas, de elevado coste. Apar
te de los gastos de conservación del 
Santuario, que se lleva un buen pe
llizco de los ingresos recaudados, y 
las fiestas de cada año, se requiere 
un fondo permanente para el caso 
de*in año de lluvia en el día de la 
fiesta. 

Aparte de esto, tengo la preten
sión de comenzar las obras de la 
terminación del abovedado de las 
capillas laterales, así como del 
transepto, iniciadas en el siglo 
XVIIÍ y aún sin terminar. Lo más 
urgente, en estos momentos, es dar 
un repaso al tejado de la capilla 
y hacer, unos confesonarios nuevos, 
así como acondicionar un espacio 
alejado del Santuario para aparca
miento de los coches. Si fuera po
sible, contando con la colaboración 
de ICONA y otros organismos, de
searía que se ampliase la carrete
ra que conduce al Santuario, así 
como se construyese una carrete
ra dé circunvalación con dirección 
única, .para facilitar la entrada y 
salida de vehículos. Ya sé que es 
mucho pedir, pero alguna vez ha
brá que empezar. 

—¿En los años que lleva usted 
al frente de este Santuario qué ele
mento predomina, el religioso o el 
profano? 

—Sinceramente creó que ei ele
mento religioso. L a prueba está en 
que a la hora de la fiesta profa
na queda un muy reducido número 
de personas. 

— Y para terminar, don Floren-
(Pasa a la página siguiente) 

Con la calidad y el sabor de la 
carne gallega 

•Hamburguesas 
•Frankf urfs 
•Filetes empanados 

H U T 

Así son nuestras hamburguesas: 
Preparadas con la técnica más mo
derna y las más sabrosas carnes 
gallegas, llegan á Vd. listas para ser 
consumidas en multitud de formas 
según el gusto de cada uno. 

Adquiéralas en tu Supermercado habitúa! 
Distribuidor exclusivo para Lugo y su provinciat 

MARIANO VIÑAS CEDRON 
AHareado de Fíngoy U - Teléfono 22 27 37 
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A u n q u e I C O N A lo d e s m i e n t e 

Podrían haber muerto en el parque de Donana 
entre 40 y 50 mil patos en el presente verano 
LA COMISION DEL CONGRESO APRUEBA UN REGIMEN 

JURIDICO ESPECIAL PARA DICHO PAROÜE 
SEVILLA, 19.— (EFE). — Entre 

«uanenta mil y cincuenta mil patos-
pueden haber muerto durante el 
presente verano en el Parque Na
cional de, Doñana, según ha mani
festado en una rueda de Prensa 
Jesús Vozmediano, secretario ge
neral de la entidad ecologista "An. 
dalus". 

De acuerdo con las manifesta
ciones del señor Vozmediano, des
de finales de julio comenzó a apre-
ciarsé una gran mortandad de los 
patos que frecuentan las marismas 
de la zona de Doñana, por lo que 
el equipo ecologista "Andalüs" se 
personó en la zona para realizar 
un estudio en torno a las causas 
de tal mortandad. 
• Según las investigaciones, reali-

C H A N T A D A 
(Viene de la página anterior) 

tino, ¿alguna cosa más sobre este 
Santuario regional del Faro? 

—Ha dicho usted muy bien a 
llamar a este Santuario regional. 
Así es y por consiguiente ninguna 
parroquia, en concreto, se puede 
apropiar la exclusiva. La Casa de 
Camba, antaño gran mecenas de 
este Santuario, podría alegar cier
ta preeminencia. Al mismo tiempo 
desearía ver el día en que la gen
te dejara de ver una fuente de in
gresos personales exclusivamente; 
con ello puede que fuera posible 
la paz y tranquilidad, (vamos a de
cir espiritual), de muchas almas 
dentro y fuera de la parroquia. 

—Muchas gracias, don Florenti
no. Que cristalicen, en gozosa rea
lidad tan nobles ideales. 

zadas, la muerte de estotf ánades 
se atribuye a la contaminación de 
las aguas que vierte el Guadalqui
vir, contaminación en la que figu
ran como principales componentes 
unos pesticidas' que al parecer 
utilizan algunos arroceros en BUS 
cultivos pese a la prohibición dic
tada el pasado año sobre su uso. 

DESMENTIDO DEL i.C.O.N.A. 
MADRID, 19. — (EFE). — Ante 

ciertas noticias aparecidas en la 
Prensa sobre la mortandad de 
aves en las zonas colindantes con 
el. Parque de Doñana, el ICONA 
ha manifestado que la mortandad 
dentro de los límites de Doñana 
se mantiene a niveles mínimos, pu-
diendo asegurarse que en éstos 
momentos la situación está con
trolada. 

Por lo que respecta a las zonas 
próximas, al Parque, la mortandad 
es debida, según el ICOÑA, a que 
las .circunstancias meteorológicas 
han propiciado la aparición de 
mantos someros de agua, putre
facción vegetal, concentración de, 
la contaminación y, consecuente
mente, la existencia de una alca
linidad y salinidad del agua muy 
elevada. 

Estas fincas están situadas fuera 
del límite actual del Parque, por 
lo que la actuación del Instituto 
ha sido sólo posible gracias a la 
colaboración prestada por sus pro
pietarios, que han dado toda cla
se de facilidades. 

Es por tanto inexacto, sigue di
ciendo el ICONA, que se negara 
la entrada a» ninguna de estas fin-
cas al personal de la Estación Bio
lógica de- Doñana, como se ha 

LA V I D A E S A S I 
- (Viene de última página) . 

Tampoco acudió una ban
da de música quê  había sido 
contratada para el aconte
cimiento. 

Concluido el ensayo, al que 
asistieron muchas personas, 
•Horacio Nannini ofreció a 
sus amigos una comilona, 
acompañada ""con vinos del 
país. 

• OSWAI D FUE AGEíf-
TE DE PEKIN 

Lee Harvey Oswaid, ase
sino del presidente Kenne-, 
dy, era un agente de Pekín, 
según la teoría publicada 
por el escritor soviético Yu-
lian Semionov 

Esta versión, que viene a 
sumarse a las varias publica
da en Moscú durante los úl
timos años, asegura que el 
asesinato de John Kennedy 

fue obra conjunta dé Chi
na y de la mafia. e 

Semionov añade que Jaok 
Buby, vínculo entre China y 
el Hampa norteamericana, 
asesinó a Oswaid dos días 
después de la muerte del pre
sidente para impedir que re
velase el complot. 

M artículo de Semionov es 
él primero de una serie que 
publicará en el semanario 
Ogoniok. Hasta ahora, el au
tor ha tratado temas relacio
nados con la policía soviéti
ca y los agentes secretos. 

Con la publicación de esta 
teoría, basada en los datos 
recogidos por Semionov du
rante una reciente visita a 
Dallas, la Unión Soviética 
implica por primera vez a 
China en el ñiagnicidio. Los 
comentaristas soviéticos han 
defendido últimamente' qufe 
se trataba de un complot de 
la extrema derecha. 

afirmado en algún órgano de"1 la 
Prensa, ya que, lógicamente, ca
recía de atribuciones para ello. 

LA COMISION DEL CON
GRESO APRUEBA UN RE
GIMEN JURIDICO ESPE
CIAL PARA EL PARQUE 
DE DOÑANA 

El Parque Nacional de JDoñaña 
contará con un régimen jurídico 
especial, según dictamen aproba
do esta mañana por la Comisión 
Especial de Medio Ambiente del 
Congreso de los Diputados, reuni
da en el Palacio- de las Cortes ba
jo la presidencia de su titular, 
Juan Ignacio Sáenz-Díez, de UCD. 

Dicho régimen jurídico especial, 
dice en el artículo primero del 
Proyecto de Ley aprobado por la 
Comisión, se orienta a proteger "la 
integridad de la GEA, fauna, flo
ra, aguas y atmósfera y en defini
tiva del conjunto de los ecosiste
mas del Parque Nacional dé Doña
na, así como sus valores histórico-
artísticos, y a promover la inves' 
tigación y la utilización en orden 
a la enseñanza y disfrute del,Par
que Nacional, en razón de su in
terés educativo, científico. Cultu
ral, recreativo, turístico y socioe
conómico. Las medidas de conser
vación se extienden asimismo a 
las aguas subterráneas y al mar 
litoral, salvaguardando las compe
tencias del Ministerio de Defen
sa». 

El Proyecto abre la posibilidad 
de que el Gobierno incorpore al 
Parque terrenos colindantes con 
el mismo," concediéndole a tálvfin 
faculeadas pará la expropiación. 
En este sentido se aprobó una en
mienda del diputado de Alianza 
Popular, Gregorio López Bravo, 
en el sentido de que, sin perjuicio 
de aplicar la expropiación forzosa 
cuando fuere preciso, se podrán 
autorizar permutas" de . terrenos 
propiedad del Estado o de otros 
organismos públicos por otros si
tuados en el interior del Parque o 
en su periferia, "previo informe 
del patronato del Parque Nacio
nal". 

Aumentan las reservas 
de divisas 

MADRID, 19. — (EFE). — Du
rante el mes de agosto del; pre
sente año, las reservas de oro y 
divisas españoles aumentaron en 
764,3 millones de dólares, con lo 
que se sitúan en 9.354,3 millones 
de dólares, a 31 de agosto, según 
informa él JBancó de España. 

Durante el mismo mes del año 
pasado, las reservas-'habían aumen
tado 908,3 millones de dólares. 

En los ocho primeros meses del 
presente año el aumento acumula
do fue de 3.221,9 millones de dóla-

L A S A N D A N Z A S D E 
(Viene de última página) 

sino más bien estaba preparando una cosecha fácil 
entre el grupo de ucedistas disconformes con su 
partido, incluso aunque sus posiciones ideológicas 
fueran contrarias a la sociaidemocracia o, al menos, 
un tanto distantes. 

Sabido es —y aquí estaba su terreno de operacio
nes—, que los diputados señores Ramírez de Heredia, 
Massa Godoy, César Llorens, Pedro Morales y algún 
otro más o menos definido, han tenido tentaciones 
de abandonar su grupo y pasarse al mixto, cosa que 
ya ha hecho uno de ellos, Pedro Morales, y antes 
lo había hecho el valenciano Burguera. Tampoco es 
casual el que precisamente esta misma semana ter
mina el plazo reglamentario del Congreso para efec
tuar los cambios y reestructuraciones de los distintos 
grupos parlamentarios. Ante esta situación —que com
plica peligrosamente la débil mayoría que la UCD 
tiene en la Cámara Baja—, el partido del Gobierno 
há decidido cortar por lo sano y prescindir del se
ñor Lasuén, ya que, independientemente del resul
tado del expediente ahora abierto, no parece pro
bable que el señor Lasuén continúe en el grupo, 
máxime cuando había anunciado que lo abandonaría 
una vez aprobada la Constitución. 

Con este asunto se ha desvelado una cuestión tan
gencial que traduce los mecanismos políticos por los 
que se mueve el diputado turolense. Según sus pro
pias palabras, a él difícilmente le pueden expulsar 
de un partido al que no pertenece, ya que él sigue 
perteneciendo a la Federación Social-Demócrata, que 
no ha presentado aún los documentos de disolución 
ante el correspondiente registro, pese a que el pro
pio Lasuén votó favorablemente por la disolución en 

un consejo político de la UCD —al que pertenecía y 
asistía como miembro—, que se celebró el pasado di
ciembre y que decidió la disolución de los partidos 
originarios de la coalición. 

La otra nota de la ¡ornada ha partido de A.P., al 
parecer, del experto en referéndums, Manuel Fraga. 
Esta consistirá en proponer que en el referéndum 
constitucional se responda a dos preguntas simul
táneas: una, sobre la aceptación general dei texto 
constitucional, y la otra, específica, sobre la acepta
ción o no del término "nacionalidades". Mucho me 
temo que la propuesta aliañcista caerá en el vacío, 
a la vez que no está demasiado claro si ¡urídicamente 
se puede desdoblar de esa manera la consulta, ya que 
el referéndum se hace, globalmente, sobre un único 
texto legal. 

La otra propuesta de A.P. era ya conocida y ha
bía sido expuesta por Fraga en las ultimáis semanas: 
La creación, después de - aprobada la Constitución, 
de un "gobierno de notables", imparcial y que pre
sida unas nuevas elecciones generales. Independiente
mente de otras consideraciones que alargarían dema
siado esta' crónica, parece que el señor Fraga pre
coniza —precisamente después de aprobada la Cons
titución—, el que, al final, se lleve a cabo la ruptura. 
Pero eso no es lo más grave: Lo peor es poner al 
Rey ante el disparadero de ser el primero en con
culcar la propia Constitución y no seguir las pautas 
de nombramiento de un gobierno que la propia 
Constitución establece. Sólo un último dato: Baste 
ver lo que ha pasado en Portugal con la formación 
de un gobierno paraparlamentarlo: ni siquiera se ha 
estrenado. 

CARMELO CABELLOS, - (MULTIPRESS) 

HOY, REUNION DE LA COMISION 
G E N E R A L DE SUBSECRETARIOS 
Más de 1.882 millones de pesetas se 
emplearán en investigación científica 

MADRID, 19 (EFE). — Más de 
1.882 millones para investigación 
científica y la localización y deli
mitación del Gran Area de Expan
sión Industrial de Extremadura, 
constituyen, entre otros, los prin
cipales temas que serán estudiados 
mañana por la comisión general 
de Subsecretarios. 

Esta comisión, presidida por Jo
sé Manuel Otero Novas, ministro 
de la Presidencia, se reunirá con 
el fin de preparar diversos temas 
que se someterán a la aprobación 
del próximo Consejo de Ministros, 
que, según se ha manifestado a 
"Efe", todavía no ha sido convo
cado. 

Entre los temas que estudiará 
la comisión general de Subsecreta
rios, figuran, según ha sabido 
"Efe" en fuentes dignas de crédi
to, los siguientes: 

'A propuesta del Ministerio de 
Defensa: Anteproyecto de ley por 
el que se concede facultad de de
sahucio administrativo al Ministe
rio de Defensa en el ámbito de su 
competencia. 

A propuesta del Ministerio de 
Educación y Ciencia: Proyecto de 
Real Decreto por el que se crea la 
escuela de Biblioteconomía y Do
cumentación. 

Ministerio de Cultura; Antepro
yecto de ley por el que se fija 

el uno por ciento cultural. 
Ministerio de Transportes y Co

municaciones: AproWkción del re
sultado de cuentas, balance y cuen
ta de liquidación de RENFE, co
rrespondiente al ejercicio de 1977; 
adjudicación directa a transpor» 
tes interurbanos de Tenerife, S. A,, 
de determinados servicios públi
cos regulares de transporte de via
jeros por carretera. 

Obras Públicas y Ürbanismo: Pro
yecto por el que se determina la 
localización y delimitación del 
Gran Area de Expansión Industrial 
de Extremadura. 

Asuntos Exteriores: Propuesta 
de autorización de la firma y pos
terior remisión a las Cortes de un 
convenio entre España e Irlanda 
para evitar la doble imposición y 
prevenir la evasión fiscal en ma
teria de impuesto sobre la renta 
y ganancia de capital; autorización 
de un acuerdo complementario en
tre España y la Organización Mun
dial de Turismo. 

A propuesta del Ministerio de 
la Presidencia: Proyecto de Real 
Decreto por el que se aprueba .el 
estatuto técnico de un centro re
gional para la enseñanza de infor
mática; concesión de más de 1.882 
millones de pesetas para investiga
ción científica,. 

Audiencia Real al ministro de 
Asuntos Exteriores del Zaire 

MADRID, 19._(EFE).—S. M. el 
Rey Don Juan Carioha recibido 
en audiencia, a medio día de hoy, 
al ministro de Asuntos Exteriores 
del Zaire, Umba de Lutete, que se 
encuentra desde ayer en Madrid 
en visita oficial. 

Con anterioridad a la audiencia 
Real, Umba de ' Lutete mantuvo 
una entrevista con su homólogo 
español Marcelino Oreja. En esta 
reunión ambos ministros analiza
ron la situación internacional y 
trataron diversos temas de inte
rés bilateral. 

Umba de Lutete ofrecerá hoy 
uná comida en honor del ministro 
de Asuntos Exteriores español, en 

BOLETINES 
EL DE LA PROVINCIA 

Delegación de Hacienda—Vista 
la propuesta de la comisión mixta 
designada al efecto se acordó apro
bar el convenio colectivo fiscal 
de la agrupación provincial "Con
fitería y Pastelería de Lugo" ccín 
una cuota global de 80a.000 pese
tas. 

Dirección General de Inspección 
Tributaria.—Se inserta una orden 
de esta dirección general del Mi
nisterio de Hacienda por la cual, 
vista el acta de la reunión celebra
da en nuestra capital, el día 18 de 
mayo pasado, por la comisión mix
ta designada al efecto para la exac
ción del Impuesto General de Trá
fico de Empresas, presentada por 
la Agrupación de Torrefactores de 
Café de Lugo, se acuerda tener 
por desestimado el convenio de 
referencia y dejada sin efecto la 
solicitud del mismo. 

Delegación de Industria y Ener
gía.—Por la Sección de Minas de 
esta delegación se acordó la cadu
cidad por renuncia voluntaria de 
la concesión minera "Reserva I " , 
en los ayuntamientos de Toques 
y Palas de Rey, en las provincias 
de La Coruña y Lugo, respectiva
mente. 

Y, por esta misma Sección, ha 
sido fijada la fecha del día 25 
del próximo mes de octubre para 
el comienzo de las operaciones de 
demarcación del permiso de inves
tigación minera "Lucía" que afecta 
a los ayuntamientos de Fonsagra-
da, Meira, Puenténuevo-Villaodrid, 
Ribera de Piquín y Riotorto, en 
nuestra provincia, además de los 
de San Martín y Santa Eulalia de 
Oseos, en la de Oviedo. 

Oficina de Depósitos de Estatu
tos de Organizaciones Profesiona
les -Ante esta oficina provincial 
han sido presentados los estatutos 
de la organización profesional de
nominada "Asociación Empresarial 
de Almacenaje y Transporte del 
Polígono del Ceao" cuyos términos 
territorial y profesional serán los 
de nuestra provincia, firmando el 
acta de la constitución de la mis
ma, Jesús Montouto Rebolo y An
tonio Cillero Hermida. 

la embajada del Zaire en Madrid. 
Dudante su^estancia en la capi

tal española, el ministro de Asun
tos Exteriores Zaireño y lá delega
ción que le acompaña mantienen 
diversos contactos con altos car
gos de los Ministerios de Comercio 
y de Asuntos Exteriores con el 
fin de tratar, entre otros temas, 
de la posibilidad de una partici
pación española en el llamado 
"Plan Mobutu" de reestructuración 
económica del país, participación 
que los expertos consideran muy 
difícil por razones económicas. 

Según ha podido saber "Efe" 
de fuentes diplomáticas, Umba de 
Li/tete se ha entrevistado esta ma
ñana con el director general de 
Exportación, Juan María Arenas 
Uria. 

Severas quejas de varios 
asociados del Hogar del 

Pensionista de la 
Seguridad Social 

Varios asociados del Hogar del 
Pensionista de la Seguridad So
cial mantuvieron ayer una rueda 
de . Prensa para exponer las que, 
en su opinión, constituyen graves 
deficiercias en e) funcionamien
to del Centro y de las cuales cul
pan especialmente y de modo di
recto al vicepresidente de la Jun
ta Directiva de< mismo, señor 
Sánchez. 

Entre los problemas figuran lo 
oue uno,de los pensionistas cali
ficó de "descarado favoritismo a 
la hora de despachar los billetes 
para las -excursiones colectivas", 
"Siempre son los mismos los que 
van en la delantéra. de los co
ches", explicó. 

Los pensionistas que ayer se 
reunieron con los médios infor
mativos criticaron, asimismo, las 
actitudes despóticas del citado 
vicepresidente. " Lo hacemos res
ponsable, junto con el adminis
trador, de . cualquier alteración 
que pueda suceder", manifesta
ron. 

Otros problemas que señalaron 
fueron la admisión al local que el 
Hogar del Pensionista tiene én 
la Plaza de la-Milagrosa de gen
te ajena a él, la utilización del 
local de los billares, por parte del 
coro del centro v los precios ex
cesivos en el servicio del bar. A 
este respecto digamos que mien
tras una infusión de manzanilla 
cuesta 6 pesetas en el Hogar del 
Pensionista de la Caja de Aho
rros, en el de la Seguridad So
cial vale 10. 

Un número elevado de socios 
han pedido la cí'.ebf ación de um 
asamblea extraordinaria para ex
poner los problemas que afectan 
e? centro y pedir la inmediata di
misión del vicepresidente de i» 
Directiw 
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Presunto miembro de ETA, herido por un 
disparo de la policía en el puente de Behovia 
• El GRAPO RODRIGUEZ VE10S0 PRESTO DEGIARACION 

EN EL JUZGADO DE GUARDIA DE SANTIAGO 

# Posteriormente fue conducido a la prisión de La Coruña 

A partir de hoy 

IRUN (Guipúzcoa), 19. — (EFE). 
Un presunto militante de ETA ha 
resultado herido de un disparo en 
una pierna, en un incidente regis
trado esta tarde a las ocho en el 
paso fronterizo del puente inter
nacional de Behobia cuando se pro
cedía a su identificación. 

A I9. hora mencionada, dos jóve
nes que viajaban en un automóvil 
iban a salir de España en dirección -
a Francia por el paso fronterizo 
del puente internacional de Beho
via. Al ir a efectuar el trámite po
licial, parece ser que fueron in-
vita'dos a apearse del vehículo y 
dirigirse a la caseta por estar re
clamados como presuntos militan
tes de ETA. 

Según la primera versión que se 
tiene, los dos jóvenes intentaron 
huir en direcciones opuestas al 
descender del vehículo. Ante esta 
actitud, la policía fronteriza efec
tuó varios disparos y uno de los 
jóvenes resultó herido de bala en 
una pierna. El otro fue detenido 
poco más tarde. 

El herido fue trasladado urgen
temente en una ambulancia de la 
Cruz Roja al Hospital de Irún. 

La policía mantiene una reserva 
total sobre el incidente y por el 
momento no ha sido facilitada la 
identidad de los detenidos. 

"G.R.A.P.O." DECLARA AN-
TE EL JUEZ 

SANTIAGO DE COMPOSTELA, 
19. — (EFE), - r Francisco Javier 

Rodríguez Veloso, de 19 años de 
edad, soltero, vecino de Cádiz, ha 
sido trasladado esta tarde desde 
la Comisaría de Policía de Santia
go, en donde se encontraba desde 
el pasado día 14, al Juzgado de 
Instrucción de guardia de Santia
go, donde prestó declaración ante 
el magistrado juez. 

El coche celular de la Policía Ar
mada, en el que fue trasladado, 
llegó al ^Palacio de Justicia a las 
seis y diez de la tarde. Fue inme
diatamente llevado a presencia del 
juez, ante el cual prestó declara
ción. Se desconocen los pormeno
res, dado que son secreto del su
mario incoado. Permaneció ante 
el magistrado juez durante más de 
una hora. 

A las siete y media de la tarde, 
Francisco Javier Rodríguez Veloso, 
alias "El Andaluz", salió del Pala
cio de Justicia y, en un "jeep" de 
la Guardia Civil, fue conducido al 
depósito municipal de Santiago, en 
donde se llevaron a cabo unas di
ligencias, y a las ocho menos diez 
de la tarde, el "jeep" de la Guar
dia Civil, y otro de la Guardia Ci
vil de Tráfico, emprendió viaje 
hacia La Coruña, en cuya prisión 
provincial será ingresado el men
cionado por orden, del juez de Ins
trucción. 

El detenido ha pasado a dispo* 
sición de la Audiencia Nacional. 

Con el detenido fueron llevados 
al Juzgado diversos objetos, entre 

Las memorias de Largo Caballero 
se encuentran en España 

EXISTEN DOCUMENTOS SOBRE E L TRASLADO 
DEL ORO A LA UNION SOVIETICA 

MADRID, 19. — (EFE). — Las 
memorias inéditas de Francisco 
Largo Caballero, redactadas entre 
el final de la Guerra Civil Espa
ñola y el comienzo de la Segunda 
Guerra Mundiali con una extensión 
de 1.600 folios, se encuentra ya 
en España, en poder de esta íun-
dación, Enrique Moral. 

En su viaje a México el pasado 
mes de agosto, Enrique Moral con
siguió la repatriación de ios archi
vos personales de Largo Caballero, 
Enrique de Francisco y Bruno 
Alonso. Entre este material se ha
llan las «memorias» de Largo Ca
ballero, cuya publicación correrá 
a cargo de la Fundación «Pablo 
Iglesias». 

Asimismo, figura un «dossier» de 
documentos correspondientes a la 
I I República y a la Guerra Civil, 
entre ellos, las actas de la reunión 
de las tres ejecutivas —PSOB 
UGT y JJSS— en la Cárcel Mode
lo de Madrid, en la que acordó 

el apoyo a la alternativa del frente 
popular, que ganaría las elecciones 
generales ,de febrero de 1936. 

Existen también documentos re
lativos al traslado del oro a Mos
cú y la correspondencia con el 
embajador de España en la URSS, 
,Marcelino Pascua, además de dos 
cartas originales de Stalin a Largo 
Caballero. 

E l mismo Enrique Moral infor
ma al matutino madrileño del 
acuerdo de devolución de los ar
chivos históricos del PSOE que es
tán en el Instituto de Marxismo-
Leninismo de Moscú. «Podemos 
afirmar —dice— que /dichos ar
chivos estarán en España a finales 
de este año o comienzos del pró
ximo». Las fechas de entrega se 
concretarán a finales de septiembre 
durante la visita a Madrid del 
miembro del Comité Central del 
PCUS, encargado de las relaciones 
con España, Vladimir Pertchov. 

Presentados 13 votos particulares 
al proyecto de Ley de Policía 

MADRID, 19. — (EFE). — Trece 
votos particulares han sido pre
sentados al dictamen de la Comi
sión de Justicia e Interior del Se
nado sobre el Proyecto de Ley de 
Policía. 

Al Proyecto de Ley de medidas 
en relación con los delitos cometi
dos por bandas armadas se han 
presentado once, y uno del grupo 
progresistas y socialistas indepen
dientes al dictamen de lá Comi- -
sión sobre modificación de deter
minados . artículos de la Ley de 
Arrendamientos Urbanos. 

E l orden del día del pleno del 
Senado que se inicia el jueves, 21, 
por la tarde, contiene cuatro dic
támenes de comisiones mixtas, 
entre ellos el Proyecto de Ley de 
derogación de la Ley de Bases del 
Estatuto de Régimen Local y la de 
secretos oficiales. 

Es muy posible que el elevado 
número de votos particulares al 
dictamen del Proyecto de Ley an

tes citados alarguen excesivamen
te el pleno. También otro motivo 
dilatorio es el cuarto punto del or
den del día referido a la creación 
de una comisión espéclal de inves
tigación sobre las intervenciones 
de las centralitas telefónicas del 
Consejo General Vasco de San Se
bastián. 

Por todo ésto, fuentes de la 
presidencia del Senado han seña
lado a "Efe" que el pleno constitu. 
cional que figura en el último 
punto del orden del día se inicia
ría el lunes o el martes de la pró
xima semana. No obstante, maña
na, la junta de portavoces con
cretará la fecha para estos deba
tes. 

Las mismas fuentes han indica
do a "Efe" que la única razón pa
ra este retraso es el trabajo parla
mentario para el próximo pleno y 
no las negociaciones Gobiérno-
PNV sobre el Proyecto constitu
cional 

ellos, a juzgar por las formas de 
las fundas, tres armas largas y 
varios bultos. 

Tras la detención de Francisco 
Javier, la policía montó una amplia 
operación, durante la cual fueron 
descubiertos un total de cuatro 
"pisos francos": Uno en Orense, 
en la Avenida de Buenos Aírese 
otro en Santiago, en la calle Es
cultor Asorey; otro en LUGO, en 
la calle Mar Cantábrico, operación 
ésta en la que se detuvo el presun
to miembro deí "GRAPO", José 
Antonio Várela Vidal, de 20 años 
de edad, natural de León, y otro 
en la calle Juego de la Bola, de 
Bayona (Pontevedra), a Unos 20 ki
lómetros de Vigo. 

SANTIAGO 

Continúa el problema 
del transporté escolar 

SANTIAGO DE COMPOSTE
L A , 19.— (EFE).— Por segundo 
día consecutivo, no ha funcionado 
el servicio de transporte escolar 
en las provincias de La Coruña, 
LUGO \ y Pontevedra que afecta 
a más de cien mil alumnos de 
E.G.B. 

E l problema podría solucionarse 
en las próximas horas, según ma
nifestaron a «Efe» fuentes autori-
.zadas, ya que se han iniciado las 
negociaciones entre concesionarios 
del servicio y representante de la 
Administracióo Central. 

Las Asociaciones de Padres de 
Alumnos de Galicia han enviado 
telegramas a las autoridades del 
M.E.C., en los que muestran su 
preocupación por este retraso m 
el comienzo de las actividades es 
colares y urgen una pronta solu
ción al conflicto. 

Como se recordará, los conce
sionarios de los servicios del trans
porte escolar piden un aumento 
de 22 por ciento en las tarifas pa
ra el presente curso académico. 

LAS PALMAS 

Nuevos procesamientos 

contra ex-jefe de Policía 

Municipal de Tirajana 
LAS PALMAS DE GRAN CA

NARIA, 19.— (EFE).— El juez 
de Instrucción de la localidad de 
Telde firmó esta mañana auto de 
prisión contra Antonio Lindosa, ex 
jefe de la Policía Municipal de San 
Bartolomé de Tiraiana en el sur 
de Gran Canaria. 

Lindosa se encontraba en la ac
tualidad en libertad provisional ba
jo fianza, y habrá de abonar otra 
de 200.000 pesetas para eludir la 
prisión nuevamente. 

E l auto de procesamiento es con
secuencia de nuevas denuncias de 
la época en que Antonio Lindosa 
era jefe de la Policía Municipal 
en Tirajana. 

Dimisión del gobernador 
civil de Santander 

SANTANDER, 19. — (EFE).— 
E l hasta ahora gobernador civil 
de Santander, Gabriel Peña Aman
da, anunció que deja el cargo, ya 
que el ministro del Interior Ro
dolfo Martín Villa ha aceptado su 
dimisión. 

La noticia la ha dado el propio 
gobernador a su regreso de Madrid 
donde se ha reunido, junto con 
otros gobernadores civiles, con el 
señor Martín Villa. 

E l señor Peña Aranda anunció 
que pasará a ocupar el cargo de 
adjunto a la Presidencia de Asun
tos para la Defensa dentro -"iel Ins1 
tituto Nacional de Industria. 

£1 precio del café baja un diez por ciento 
MADRID, 19.—(EFE)—Mañana bajará el precio del café, un 10 por 

100 los tipos superior y corriente y un 12 por 100 el tipo popular, según 
ha podido saber "Efe". -

Con esta será la tercera vez que descienden los precios de este 
producto desde el mes de noviembre pasado. 

Los nuevos precios del café, que aparecerán mañana en el "Boletín 
Oficial del Estado", según han asegurado a "Efe" fuentes autorizadas, 
serán los siguientes: 

1 Kg. 
(Ptas.) 

500 gr. 
(Ptas.) 

250 gr. 
(Ptas.) 

TOO gr. 
(Ptas.) 

50 gr. 
(Ptas.) 

TOSTADO 
Superior 
Corriente 
Popular ., 
TORREFACTO 
Superior 
Corriente .'. 
Popular 
DESCAFE I NADOS 
Superior 
Corriente 
Popular 

582 
574 
554 

538 
530 
512 

666 
656 
636 

291 
287 
277 

269 
265 
256 

333 
328 
318 

145,50 
143,50 
138,50 

134,50 
132,50 
128,00 

166,50 
164,00 
159,00 

58,50 
57,50 
55,50 

54,00 
53,00 
51,50 

29,50 
29,00 
28,00 

27,00 
26,50 
25,50 

Este reajuste de precios del café es posible gracias a la situación 
de las cotizaciones en el mercado internacional del café, que se man
tienen estabilizados a pesar de la alarma transitoria que tuvo lugar el 
pasado mes de agosto respecto a una posible alza como consecuencia 
de condiciones climatológicas adversas en cafetales brasileños, según 
han señalado a "Efe" en medios próximos al Ministerio de Comercio 
y Turismo. 

Los mismos medios han facilitado a "Efe" los precios de venta al 
público más representativos en otros países europeos, especialmente 
los limítrofes con España. 

En cuanto al café tipo superior, en Bruselas está unas 200 pesetas 
más caro (entre 713 y 800 pesetas), en Lisboa, de 200 a 300 pesetas, por 
encima (entre 700 y 850 pesetas). 

Los cafés tipo corriente tienen precios entre 100 y 150 pesetas más 
altos: En Bruselas está a unas 650 pesetas el kilo, de promedio, en Pa
rís, a 630 pesetas y a 716 pesetas en Lisboa. 

Respecto al tipo popular, sus precios son ligeramente más bajos, en
tre una y tres pesetas: 553 pesetas el kilo en Lisboa y 548 pesetas en 
París. 

FIJADOS LOS PRECIOS PARA LA 
CARNE FRESCA DE IMPORTACION 
9 Costará entre cuarenta y noventa 

pesetas menos que la nacional 
MADRID, 19.—(EFE).~-Un 20 por 

100 del consumo habitual en Bar
celona, Madrid, San Sebastián y 
Bilba^, cifrado entre 80 y 100 to
neladas semanales, de carne fresca 
de vacuno de importación se pon
drá a disposición de los consumi
dores el próximo martes, día 26, 
a precios más bajos que los que 

viene rigiendo en la carne de 
producción nacional. 

Los precios de venta al público 
a que se despachará esta carne, 
importada de Alemania y Checoslo
vaquia ante la escalada de precios 
de la carne nacional, serán entre 
40 y 90 pesetas menos , en kilo, en 
relación con los más habituales en 
la carne de producción nacional y 

-según su clasificación. 
Esos precios, según ha podido 

saber "Efe" de fuentes competen
tes, serán los siguientes: Solomi
llo, 680 pesetas kilo (20 pesetas 
menos que la nacional); lomo, 510 
pesetas (40 pesetas menos); prime
ra "a", 440 pesetas (90 pesetas me
nos); primera "b", 419 pesetas (71 
pesetas menos); segunda, 210 (90 
pesetas menos), y tercera, 175 pe
setas (45 pesetas menos). 

La venta de esta carne se lleva
rá a cabo en un centenar de carni
cerías en Madrid y Barcelona, y en 
un número proporcional de dichos 
puntos de venta en Bilbao y San 
Sebastián. La distribución a estas 
capitales se debe a que son, todas 

ellas, centros de gran consumo y 
en las que los precios se han dis
parado este verano con más inten
sidad. Los precios fijados para es
ta carne figurarán en los corres
pondientes carteles. 

Esta operación de la Administra
ción de dotar de mayor oferta al 
mercado interior para lograr una 
flexión a la baja de los precios de 
la carne se complementa con la 
distribución de carne congelada, 
que continuará al ritmo de 4.000 
toneladas mensuales. 

Según han informada a "Efe", 
por el momento se dispone de car
ne congelada para seis semanas, 
pero hay contratos de compra has
ta 20.000 toneladas con Argentina, 
en piezas, y con Alemania y tlolan-
da, en cuartos traseros, con lo que 
se cubrirán las necesidades del 
mercado interior de consumo has
ta el próximo mes de diciembre. 
Las partidas de carne vacuno con
gelada que se importan sucesiva
mente corresponde a animales de 
primera calidad recién sacrifica
dos. 

E l motivo de las importaciones 
és la escasez de carne de produc
ción nacional. Las fuentes de la 
Administración consultadas por 
"Efe" han asegurado que la esca
lada de precios no se debe a es
peculaciones, ya que las curvas 
de precios en origen, en matade
ro y finales al consumidor son 
exactamente paralelas. 

Los precios del pescado fresco se 
derrumbaron ayer en Madrid y Barcelona 

LAS BAJAS FUERON DEL 20 Y E L 50 POR 100 
MADRID, 19.— (EFE).— LpS 

precios del pescado fresco se han 
derrumbado hoy en Madrid y 
Barcelona, apreciandpse bajas del 
SO y el 50 por 100 en dichos mer
cados, respectivamente, según ha 
podido saber "Efé" en medios 
competentes. 

En opinión de las mismas fuen
tes, "se ha conseguido romper 
el movimiento esneculativo de las 
últimas semanas en el sector del 
pescado fresco, para lo cual la 
Administración ha empezado a 
aplicar una serie de medidas". 

Entre estas medidas figura la 
venta directa del pescado fresco 
del armador al detallista, para 
eludir algunos intermedia r i o s, 
operación que al parecer se há 
iniciado ya con éxito 

La baja de los precios en los 

porcentajes señalados sitúa las 
cotizaciones más frecuentes de 
venta al público en los niveles 
siguientes: 

Madrid (el kilo): Merluza gran
de, 750 pesetas; pescadilla de uno 
a medio kilo, de 350 a 400 pese
tas; pescadflla del Mediterráneo, 
225 pesetas; lenguado (según ta
maño), de 300 a 350 pesetas; ga
llos (según tamaño), de 150 a 280 
pesetas; sardinas, 50 pesetas, y 
boquerones, 80 pt-setas. 

Sobre la situación del volumen 
de la oferta, fuentes de la Ad
ministración j, cons u 11 a d a s por 
* Efe" han manifestado que el 
abastecimiento es absolutamente 
normal en can ti dad con respecto 
al mismo período de años ante
riores. 
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O L I T I C A 

Otero Novas y Calvo Sotelo responden 
a quince alcaldes de la provincia 

José Manuel Otero 
Novas y Leopoldo Cal
vo Sotelo protagonistas 
de la rueda de Prensa, 
sostenida en Lugo con 
motivo tíe la Asamblea 
provincial de UCD, nos 
ruegan la publicación 
de la siguiente nota: 

Podría parecer descortés 
que no correspondiéramos a 
la nota publicada el sábado 
16 por E L PROGRESO y 
suscrita por guiñee alcaldes 
de la provincia. Con un acen
to desabrido, que no es ha
bitual en ellos, se quejan los 
alcaldes de nuestra respuesta 
a una pregunta en la rueda 
de Prensa que siguió a la 
Asamblea de UCD en Lugo 
el sábado 9, se nos pregunté 
entonces si ÜCD adoptaría 
como slogan en unas próxi
mas elecciones la erradica
ción de la corrupción y del 
caciquismo. La pregunta se 
hizo en términos generales, 
y desde la campaña nacio
nal de junio del 77 como an
tecedente. Tuvo la respuesta 
el mismo carácter de gene
ralidad, sin la menor som
bra de alusión a ninguna si
tuación .concreta, y mucho 
menos a una situación pro
vincial; y, además, fue una 
respuesta negativa: dijimos 
que UCD sabe que hay que 
combatir la corrupción y el 
caciquismo. (Y más el se
gundo 'que lo primero), pero 
no cree que sea ese el- men
saje más importante que de
ba hacer llegar hoy a sus 
electores. Y añadimos que 

la mejor, o quizá la única 
manera eficaz de luchar 
contra el caciquismo, es pro-
movér la democratización de 
las instituciones y elevar el 
nivel económico y cultural 
de los pueblos. Esa. fue to
da, la sustancia del breve 
diálogo sobre el tema. 

Aquellos alcaldes que ha
yan firmado la nota movi
dos sólo por la defensa de su 
dignidad (que sin razón cre
yeron herida), sabrán acép-
tar estas puntualizaciones 
como explicación completa 
y suficiente y como testi
monio público de nuestro 
respeto personal, por ellos. 
Aquellos otros, si los hubiera, 
a los que hayan movido la 
pasión o el juego políticos, 
miren si no han errado la 
puntería, si no han tirado 
sobre sus propias tilas acu
diendo a una cita que nadie 
les había dado; atribuyéndo
se alusiones que no existie
ron nunca y corriendo, en 
fin, el riesgo de que alguien 
--nosotros, desde luego, no-
pueda recordarles malicio
samente aquel yiejo y sabio 
dicho según e» cual "el que 
se pica,...". 

En cualquier caso, reite
rando algo que ya hemos di
cho públicamente en otras 
ocas iones , manifestamos 
nuestra estimación y afecto 
a tantos alcaldes y conceja
les de todo ei país que es
tán manteniendo la gestión 
pública local con sacrificio, 
en medio de grandes dificul
tades. 

M a r í a Teresa de Borbón visitará Lago 
María Teresa de Borbón Par-

ma, hermana de Carlos Hugo, pre
sidente del Partido Carlista, del 
que ella misma es destacada mili
tante, visitará la provincia de Lugo 
a finales de este mes o a princi 
píos del próximo. 

María Teresa de Borbón, que en 
i alguna ocasión ha sido llamada «la 
princesa roja», vendrá a Lugo invi-
tSda por la organización de su 
Partido en nuestra provincia, según 
nos ha comunicado Alfredo Rodrí
guez Amigo («el pastor de Los 
Aneares», como gusta de llamarse 
y es conocido en muchos sectores), 
¿estacado carlista Incensé. 

E L DUQUE DE 
EN OCTUBRE 

TOVAR, 

Por otra parte, según hemos po
dido saber, el Duque de Tovar, uno 
de los más importantes militantes 
de Fuerza Nueva, posiblemente 
venga a nuestra ciudad el próximo 
21 de octubre, con objeto de pro
nunciar una conferencia {Solítica. 
El acto estaría organizado por la 
Jefatura Provincial de FN y es 
muy probable que al Duque de 
Tovar le acompañe algún otro des
tacado miembro de la organiza
ción que preside Blas Pinar. 

E L P U E N T E M A S 
ANTIGUO, AUN EN USO 

Se trata del viaducto párá trenes sobre ei río Jíhlava, en Checos
lovaquia, de 373,5 metros de largo, y 1.500 toneladas de peso. Muy 
pronto será sustituido por otra construcción. Empero, debido a su 
estructura y su interés para ingenieros y estudiantes técnicos, el 
vieio puente, construido hace 108 años, será incorporado ai Museo 

Técnico de Brno.-{FOTOF¡EL) 

c ü v i d a d 

PINTURA: E L VIERNES INAUGURA 
MARIA JESUS PEREZ CARBALLO 

El viernes, a las siete de la tar
de, en la sala del Banco de Cré
dito e Inversiones, se inaugura 
una exposición de dibujos de la 
pintora lucense María Jesús Pé
rez Carballo, afincada en Madrid 
desde hace algunos años. 

María Jesús Pérez Carballo es -
licenciada por la Escuela de Be
llas Artes de San Fernando y ob
tuvo varios premios y distinciones 
académicas. Hace tres o cuatro 
años expuso en la galería de la 
Diputación Provincial una colec
ción de óleos y dibujos que mere
ció comentarios muy favorables, 
tanto de la crítica como de los 
aficionados. 

JORGE QUIROGA EN LA 
CAJA DE AHORROS 

Un joven y polifacético artista 
lucense, Jorge Quirbga, expone 
óleos, pequeñas esculturas y un 
dibujo en la sala de la Caja de 
Ahorros de Galicia. El conjunto 
es interesante, digno de la mayor 
atención en lo que tiene de bús
queda, de tanteo, de experiencia. 
Sobre todo, en lo que a los óleos 
se refiere y en los cuales se apre
cia un innegable tributo a Joan 
Miró. Esta presencia mironiana 

merece consignase positivamente 
porque tiene más de reflexión so
bre Unos valores convencionales 
que de influencia acrítica. 

Lugo cuenta ya con un nuevo 
pintor. Y por lo visto, no parece 
dispuesto a dejarse llevar por los 
caminos de la facilidad y el ama
neramiento. 

HOY CLAUSURA MIGUEL 
FRANCO 

En la sala del Banco de Crédito 
e Inversiones se clausura esta tar
de la exposición de otro pintor 
lucense: Miguel González Franco. 
Ha permanecido abierta desde el 
pasado día 13 y el éxito de ventas 
ha sido realmente importante. 

HOY CLAUSURA INO
CENCIO URBINA 

También Inocencio Urbina, un 
pintor asturiano con un destaca
do historial profesional, clausu
ra hoy ia exposicilón de óleos que, 
desde el pasado día 12, ha estado 
abierta ál público en la galería 
de arte dé la Dinutación. 

Todavía hoy, de siete a diez de 
la noche, podrá verse esta colec
ción de cuarenta cuadros, entre 
los que abundan los paisajes ga- . 
hegos y asturianos. 

E L MINISTERIO DE CULTURA CONCEDE 
DOS MIL QUINIENTOS LOTES DE LIBROS 

9 P u e d e n so l i c i t a r l o s l a s ent idades c u l t u r a l e s 

Dentro de la Primera Campa
ña de Difusión del Libro, orga
nizada por el Ministerio de Cul
tura y actualmente en marciha, 
van a ser adjudicadas 2,500 lotes 
de libros a asociaciones y enti
dades culturales de toda España 
que lo soliciten y acrediten con
tar con espacio suficiente para 
ia conservación y lectura de los 
volúmenes. 

E l plazo de solicitud para esta 
primera fase de la campaña de 
Difusión del Libro finaliza el 
próximo día 30 de los corrientes, 
debiendo entregarse las peticio
nes en la Delegación Provincial 
de Cultura. En la solicitud de
berá hacerse constar el domicilio 
social de la asociación solicitante, 
número de miembros de la misma 
y posibles lectores. 

A finales de mes, se sabrá algo definitivo 
sobre el problema de "San Remo" 

Representantes de los trabajadores y de la empresa 
se reunieron en la Delegación de Trabajo 

A finales de este mes se cono- Antonio Fiz Bueno. «Os ouxeti-
cerá el fallo de la Delegación de vos forqn cubertos —manifestó un 
Trabajo sobre el expediente de cri- portavoz de la ING, en el trans-
sis presentado, el pasado 25 de curso de una rueda de Prensa con-
agosto, por eonfecciones «San Rg^—^cada al efecto—, pero non ti
mo», de Villalba, con solicitud de vemos respostas concretas de re
cierre definitivo de la empresa. 

E l tema se viene arrastrando 
desde hace más de seis meses. Las 
cincuenta trabajadoras (ahora que 
dan cuarenta, ya que algunas han 
causado baja voluntariamente y. 
otras han pasado a la empresa 
«City Dawm») de la empresa villal-
besa, una de las' pocas de Galicia 
que tiene mano de obra femenina, 
esperaban reanudar su actividad la
boral el pasado día 14 de los co
rrientes, fecha en la que se cum
plió el medio año del cierre tem
poral autorizado. Sin embargo, esc 
día recibieron una notificación per
sonal de que el trabajo no se reem
prendería, al haber solicitado la 
empresa su cierre definitivo. Con 
tal motivo, las trabajadoras perma
necieron encerradas, durante más 
de 24 horas, en señal de protesta 
y reivindicando la seguridad de su 
puesto laboral, en las instalaciones 
de la AISS de Villalba. 

Ayer, representantes de las tra
bajadoras, de la ING (central sin
dical a la que están afiliadas) y dé 
la empresa, se reunieron en la De
legación Provincial de Trabajo, an
te la presencia de su titular, José 

presentación da patronal». A.1 pa
recer, y según la información faci
litada por el ING, la empresa no 
adoptó la normativa legal vigente 
en la presentación de expedientes 
para solicitar uíorización de cierre 
definitivo. En la documentación 
presentada en la Delegación de 
Trabajo faltaban requisitos impres
cindibles en ese tipo de tramita
ción, tales como el balance de la 
empresa en los cinco últimos años, 
la memoria detallada de ese mis
mo espacio de tiempo y los datos 
de la distribución de beneficios. 
Para la ING, la cosa está clara: 
«Diante da ausencia díses datos, 
que permitirán unha evaluación ra
cional da situación da empresa, a 
reapertura tense que producir in
mediatamente». Por otra parte, 
«non estamos dispostos a negociar 
os postes de traballo». 

En caso de que la Delegación de 
Trabajo autorizase el cierre defi
nitivo de Confecciones «San Re
mo», la ING quiere aprovechar «as 
medidas legáis de recurso»; pero, 
«en calqueira caso, haberá unha 
campaña forte de movilización dos 
trabaliadores galegos». 

í o s l e c t o r e T 
e s c r i b e n 
l e c t o r e s e í ! 
c r i b e n - i o 
e c 

LOS LIBROS DifEXTO 
. Señof Director: 

Soy un librero de Ltigo, modesto 
librero de una modesta ciudad, y 
como tal, me hago eco, en mi 
nombre y en el de la Agrupación 
Provincial de Libreros de Lugo, 
de la que soy vocal, de un pro
blema arduo que, con mptivo del 
curso escolar, ha salido a la luz 
pública. Se trata de los libros de 
texto. Tanto en TVE, como en la 
Radio y la Prensa escrita de todo 
el. país, ha surgido una feroz po
lémica sobre el negocio de los l i 
bros y la pertinencia o no de que 
los libreros seamos su cauce ex
pedidor. Asimismo, en la citada 
polémica queda incursa nuestra 
participación en el coste de los 
mismos, dándose por supuesto e) 
encarecimiento de los textos con 
nuestra participación. Como re
mate de ta cuestión, numerosas 
Asociaciones de Padres de Alum
nos de todo el país, se han eri
gido en "jueces" circunstancia
les, lanzándose a la "moderada" 
actitud de comercializar los l i 
bros, vendiéndolos más baratos a 
sus asociados (un 15% de des
cuento), con lo que alivian en mo
do absoluto las economías fami
liares de los miembros de las mis
mas. Por último, un destacado 
miembro de una destacada Cen
tral Sindical del país (Marcelino 
Ca macho, líder de CC.OO.), da la 
puntilla gloriosa al problema, 
montando una librería en Madrid, 
a fin de vender los libros con un 
20% de descuento, para solucio
nar la precaria problemática eco
nómica del país estudiante. 

Al respecto, en mi nombre y 
en el de la Agrupación, quiero ex
poner: 

1.--E1 cauce tradicional e his
tórico de comercialización de los 
libros, fue y es el de la librería. 

. 2.-<-tEn todos los países de libre 
mercado, los libros se comerciali
zan a través de las librerías, sin 
que a nadie le haya molestado 
hasta la fecha. 

3.--Las casas Editoriales, admi
ten en su generalidad un 12% de 
devolución sobre el total de los 
libros adquiridos. Dado que es im
previsible saber el número de tex
tos a expedir y por , mantener 
siempre bien atendida a la clien
tela, se traen libros suficientes, lo 
que ocasiona que, normalmente, 
sobren títulos por un importe su
perior al citado 12%. Como tam
bién normalmente viene sucedien
do que los libros cambian de un 
año para otro, con muchísima 
mayor frecuencia que cambian los 
planes de estudio, se da el caso 
que, al tiempo que los libros de 
. un hermano no valen para el 
otro al año siguiente, los que 
nos sobran a los libreros quedan 
como testimonio para el baúl de 
los recuerdos, confio que nuestro 

•;;V, j comeicialización, 
110 vez ni será la úl-
íbna !ife insuficiente e 
inclín 

i- , 
al ct 
hbpoi 

pueda ir sin los 
'ero creo que tam-

Poco ¡i ¡al que los escola-
n.-, (, | ̂ legio desnudos, 
hamij jescalzos o enfer-
mos, (,r ejemplo. Y me 
i rt'SUr 

envío 

(Voc* 
vincial 
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estionable que 

las AsociaciO-
ei señor Camacho 

"o itioi lados de venta con 
el 15 ¡ ¡ descuento en los articé me refiero, y que 
Sí>n de ecesidad e influen-
cia etj (por no decir mu
cho n jos libros de texto? ¿por| stemática persecu
ción 4 0? • ^ 

Con 6 v padre de i'ami-liíi, prj como librero, después, i el problema del encare de los libros no es eulpa breros y sí de las 
circmi jjenas al tradicio
nal ca ibro. Personalmen
te, y i rroboración por la mayorí i miembros de la Federa jbreros de Galicia, 
nos hi idado a dar todo tipo di áes en lo referen-
te ali del libro, creación 
de bée ilón de comisiones porcei iesoramiento si el caso lo en fin, todo aque
llo qm o de vocación es
tá disi hacer siempre y cuandi pete como tal y no 
se le c ¡orno lo que siem
pre re vulgar especula
dor de serio como es la 
formae aral de nuestros 
hijos, 
dad ai 
y creo 
erigirse 
tuerto 
están 
nada, 
vedra 
naron 
perlas 
sa ensi 
cosa 

Rogáta disculpar la ex 
íensión escrito y el ha
ber ato su amabilidad, le 

a nuestra activi-
soluciones, las sé 
las sabemos. E l 

aladines" de en-
estudiar dónde 
!, no conduce a 
egas de Ponie

ron y confeccio-
'i Que creo va de 
>caso: "Cada co-

sitio para cada 

1 saludo. 

Libras, 
^'upación Pro-
f0s<ieLugo). • 

Los incendios 
forestales 

GALICIA ARDE 
. * Cuando me reúno con amigos 
míos para tomar café, o simple
mente para charlar, siempre sale 
a relucir «la verde Galicia». Yo 
no sé que tiene nuestra tierra que 
siempre está rodando por las con
versaciones de mucha gente que ni 
la conoce. Los que han tenido la 
suerte de estar unos días en la tie
rra «meiga» siempre me hablan de 
su verdor inigualable y de su gran 
frondosidad. 

Bueno pasemos al tema que nos 
preocupa. Si los gallegos no pone
mos algo de nuestra parte para 
evitar que nuestros montes y pina
res sigan siendo arrasados por el 
fuego, dentro de unos años nuestra 
verde tierra Será un desierto de 
secanô  como son muchas provin
cias de Castilla. Yo suelo pasar 
algunos meses en Galicia, bien en 
las rías, bien en la provincia de 
Lugo (donde nací), y hago mías 
muchas opiniones de los campesi
nos, y la casi generalidad de ellos 
creen que estos fuegos son inten
cionados. Opinan que suelen ser 
producidos por una parte de estos 

• mismos campesinos que tieijeli ga
nado y a los que los árboles mo
lestan para pastar. Otros, que son 
madereros, ya que después del fue
go, la leña es vendida a un precio 
irrisorio. Y otra opinión también 
muy extendida es ¿jue estos fuegos 
son producidos por los mismos se
ñores de la repoblación forestal, 
ya que de esta manera tienen tra
bajo para sus máquinas. Todas es
tas son opiniones de la calle, que 
yo no puedo ni confirmar ni negar. 

Yo creo que ia solución es muy 
difícil, pero supongo que los res
ponsables podrían sacar una ley, 
o decreto, o algo similar, para que 
se prohibiera en los montes que
mados tanto del Estado como par
ticulares, que en el tiempo de cin
co años entrara ningún tipo de 
ganado ni se pudiera sacar ni un 
«carabullo» de madera ni tampoco 
ningún tipo de repoblación. Quizá 
así los primeros años perderíamos 
todos, pero al paso del tiempo, 
viendo que no se puede sacar nin
gún beneficio, cesarán estos desas 
trosos incendios forestales. 

Dositeo Arrojo 

Aclaración 
Le indicamos a Kausis que pue

de pasar por la Agrupación Esco 
lar de Fondo-Nois y ver en la 
puerta —ya descolorido por el 
tiempo— un anuncio con los li
bros de texto adoptados por este 
Colegio. Prueba de ello es que 
gran parte de los niños hace días 
los tienen en su poder. 

Ignoramos a qué librería se re
fiere al decir: «Hasta hace dos 
días no lo sabían en la librería». 
Lo que sí sabemos es que los tie
nen hace tiempo varias librerías, 
y en cantidad para no agotarlos 
aún. Pueden adquirirse donde Ies 
plazca a padres o niños. 

Nada más. Muy agradecido. 
JOSE MOREDA 

"El PROGRESO" EN TABOADA 
habitúa Imente se vende en CASA 

OOMINGOS y demás días FESTIVOS se 
,e adquirir en el BAR ALAMEDA 

20 SEPTIEMBRE DE 1928 
—«Pelúdez», el amigo y m-

marada «Pelúdez», tan popu
lar entre los lectores de E L 
PROGRESO, vendrá este año, 
como los anteriores, a Lugo, 
con motivo de las ferias y 
fiestas de San Eroilán, que se 
celebrarán del 4 al 14 de oc
tubre próximo. Así nos lo co
munica en una cariñosa carta 
que ayer hemo¿ recibido. En 
su misiva nos dice «Pelúdez» 
que viene a la capital este año 
muy animado para comunicar, 
como siempre, a los lectores 
de este periódico sus impre
siones de feriante. 

—Hoy tendrá lugar en el 
Gobierno Militar y bajo la 
presidencia del teniente coro
nel gobernador militar de la 
provincia, la Junta de Arrien
dos, con objeto de dictaminar 
acerca dé las necesidades del 
local que ocupa la zona de re
clutamiento de esta plaza y 
dependencias que le son ane
xas. 

—Después de haber disfru
tado varios días de licencia, 
ayer se hizo nuevamente cargo 
de la Alcaldía, don Angel Ló
pez Pérez, habiendo cesado 
en su cometido, como alcalde 
interino don José Pujol. 

—Por insultos, desacato e 
intento de agresión al jefe del 
puesto de la Guardia Civil de 
Jubia, don Pedro López Díaz, 
ha sido detenido el día 17, a 
las seis de ia tarde, en aquel 
pueblo l eí sujeto Pedro Díaz 
Carral, vecino de Narón y de 
42 años de edad. Tuvo que ser 
reducido, a viva fuerza. E l de
tenido ha sido puesto en unión 1 
del correspondiente atestado 
a la disposición de la autori
dad militar de E l Ferrol. 

—Comunican de Foi que en 
el lugar conocido por Mar* 
zún. de aquel municipio cho

caron dos automóviles. E l he
cho ocurrió al intentar eb 
cháufer de uno de ellos, des
viar el coche para no atro-
pellar a unos niños, que ino
portunamente atravesaron la 
carretera, yéndose contra un 
asiento de piedra, en el cuál 
fue alcanzado Fernando Alon
so Castiñeiras, que resultó con 
el pie izquierdo fracturado y 
una lesión en el derecho. 

— E l Club Compostela ne
gocia el arriendo de un trozo 
de tierra en el Puente de la 
Rocha, para establecer un 
campo de fútbol. E l ' domingo 
próximo vendrá a jugar con 
el Santiago Sporting, el Al
fonso X I I I de Pontevedra. 

, —A las once de la mañana 
de hoy, el crucero español 
«Príncipe Alfonso», en el que 
viaja el Rey Don Alfonso, 
fondeó en el puerto de Ska-
gen, donde veranean los Re
yes de Dinamarca. Al desem
barcar, el Monarca español 
fue recibido por la familia 
Real danesa. Al dirigirse la 
regia comitiva a las posesiones 
reales, el gentío aclamó al „ 
Soberano español. 

—En Mantilla, provincia de 
Córdoba, ocurrió un lamenta
ble suceso que causó gran im
presión. En una b̂odega pro
piedad del alcalde de Córdo
ba, don Rafael Cruz Conde, 
explotó un depósito de azu
fre. E l señor Cruz Conde re
cibió heridas de carácter leve 
en la cabeza y eT encargado 
de la botella, don Manuel Ca
rrillo resultó herido de gra
vedad. 

— E l cónsul español en Puer
to Rico comunicó al Ministe
rio de Estado, que entre las 
víctimas del reciente ciclón, 
figuran algunos subditos espa
ñoles, cuyos nombres no pue
den todavía precisarse. 

10- kü' 
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CENTRALISMO AUTONOMICO 

Francisco José-"de Sarale-
gui, en " A B C " : 

"Enseña la experiencia que 
el modelo de sociedad que ca
da, uno ha vivido y amado 
tisnde a reproducirlo cuando 
llega al poder. Y los españo
les hemos vivido durante si
glos no sólo centralismo, sino 
madiáeñismo. 

Así es notable observar que, 
sin vacilación, Barcelona se 
há erigido ya en el Madrid de 
Cataluña. Y difícilmente Bi l 
bao renunciará a la capitali
dad del País Vasco, ni Sevilla 
a la de Andalucía, ni Burgos 
a ia de Castilla, ni Valencia 
a la de su país,, y asi sucesi
vamente. Sólo los gallegos 
(algunos1 prefieren Santiago. 

• Quizá nuestros líderes re-
gionalistas llevan un pequeño 
Madrid en su corazón. Pues 
éste sería él momento histó
rico de constituir capitalida
des en esas pequeñas ciuda
des ilustres, bien comunica
das, más serenas, en que 
abunda la geogi'afíá españo
la: Manresa en Cataluña, 
Amurrlo o Durango en el País 
Vasco, Mérida en Extrema
dura, Santiago en Galicia, 
Antequera en Andalucía. 

Serían tan compatibles con 
las capitales económicas co
mo La Haya con Rotterdam 
y Bonn con Hamburgo, Como 
Washington con Chicago y 
Nueva York." -
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LOS VIR0IDES: Un 
secreto desvelado 

Científicos del Instituto Max Planck 
de Alemania lian logrado descifrar 
por vez primera la estructura de 

un "virus desnudo" 
MARTINSRIED (RFA).—(Crónica Inter Nátiones-

FIEL, Servicios Especiales EFE, en exclusiva para 
nuestro periódico).—Los científicos del Instituto Mac-
Pianck de Bioquímica, de Martinsried, han consegui
do descifrar por primera vez la estructura de un 
viroide en todas sus particularidades —y así llegar 
por primera vez a la explicación total de la estructura 
molecular de un germen patógeno. 

DOS DESCUBRIMIENTOS SORPREN
DENTES -

Los viroides son conocidos desde 1971. Se ios des
cubrió como una clase de nuevos gérmenes insólitos 
ai buscar las causas de determinadas enfermedades 
de plantas. Lo primero que llamó la atención fue su 
magnitud: mil veces menores que los más pequeños 
virus conocidos, ocupan con gran diferencia el pues
to inferior en la escala de tamaños biológicos. 

"Igualmente sorprendente", declara el bioquímico 
Hans Joáchim Gross, del Instituto Max Planck de 
Martinsried, "fue también entonces el hallazgo de 
que en estas diminutas estructuras se trataba de pu
ras moléculas de un único haz de ácidos ribonucleicos 
que —a diferencia de los virus— no estaba protegido 
por una corteza protectora de proteínas. Por eso se 
habló de "virus desnudos", aunque los viroides no 
tienen nada en común con los virus: en cuanto ácidos 
ribonucleicos desnudos. Infecciosos y generadores de 
enfermedad constituyen una ciase autónoma de gér
menes patógenos. 

SOLO UN PRIMER PASO EN LA LU
CHA CONTRA LOS VIROIDES 

Gracias al análisis de la estructura molecular se 
ban sentado ahora las bases para poder descubrir 
otras propiedades importantes todavía desconocidas 
de los viroides. Aún no se sabe como se multiplican, 
ni tampoco el mecanismo por el que producen la en
fermedad de las plantas afectadas. Por eso no existen 
aún métodos para combatirlos. 

sin embargo cada año producen enormes daños 
económicos, sobre todo en los países en desarrollo. 
Entre otras plantas atacan a la patata, los cítricos, pe
pinos, y hasta ahora sólo en Japón, al lúpulo. Espe
cialmente temido es el viroide Cadang-Cadang, que. 
aniquila en las Filipinas bosques enteros de cocote
ros. 

9 P o r FORGES 

r 
DARÍAS n r A r a OE 

UHKlíHJA '.'tM LA OBRA • 
MONTADA POR S U COMPilAHOi LOS (LtJÍHAHOAH 

TilMLH aturo S 
Oí PROBLEMAS, 
ÚE ELLOS, MUCHOS IRRESOLUBLES 

ESTOY PREOCUPADO, Ht 
VISEO AL CAPiEAH MUr 
DEPRiñlDO ESTA ñAM*** 

TRAUMA TiCO 
Y AMO TIMANTE 

á 
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\ NOTICIARIO E C O N O M I C O 

El SECTOR AGRARIO CRECERA 
Í: MAS DE ÜN 8 POR CIENTO 

MADRID.—(M^TIPRESS).—Durante el presente 
* año, el producto interior agrario crecerá entre un ¡ 

ocho y un nueve por ciento, lo que parece indicar * 
| que este año la mitad del crecimiento económico pro

cederá del olvidado sector agrario, según recoge el \ 
primer número del semanario "Actualidad Agraria", J 

? aparecido bajo el patrocinio de la Hermandad Nació- \ 
T nal de Labradores y Ganaderos. 

El ministro de Agricultura Jaime Lamo de Espino-
% s*»/ en «na reunión con periodistas el pasado mes de * 
f ¡ulio, anunció que este año el producto agraHo ere- * 
t cería por encima del seis por ciento, cuando el cua- < 
| dro macroeconómico para 1978 estimaba el posible J 
«> crecimiento en un dos por ciento. 

Por otra parte, la política de ampliación del col- \ 
t tlvo del maíz, impulsada por el ministro de Agricul- * 
*, tura, va a permitir aumentar en más de medio millón < 

de toneladas la producción de este cereal, lo que su. % 
t pone un Incremento del veinticinco por ciento y MU \ 
r notable ahorro de divisas en importaciones de tos £ 

;> mercados exteriores. 
ALIMENTARIA-80 YA TIENE FEC-IA \ 

Han sido fijadas las fechas de celebración de ta j 
J tercera edición del Salón Internacional de la Alimen- ^ 
J tación, Alimentaria-80 que tendrá lugar entre el echo j 
¿ y el catorce de marzo de 1980. 

Por otra parte, la escuela de graduados quh-lieos t 
de la Asociación Nacional de Químicos organizará en ^ 

l Barcelona durante los días 9, 10 y 11 de octubre las i 
I jornadas de higiene alimentaria que en esta oca- *4 
í sión se dedicarán al examen de "la contaminación y \ 
% su prevención". - í 

LOS ULTIMOS VEINTE AÑOS DE LA t 
ECONOMIA ESPAÑOLA 

| En un estudio realizado por el Servicio de Esfu-
£ dios del Banco de Bilbao para el período comprendido 
t entre los años 1955 y 1975 que sé publicará en breve; 
> se detecta que la población, a consecuencia de las mi

graciones internas, ha tendido a concentrarse en las 
regiones industrializadas al tiempo que las regiones 

J básicamente agrícolas, con gran indico emigratorio, ! 
i pierden población. Aumentó más intensamente la den- | 

sldad de población en Madrid y países catalán y vasco- j 
| navarro. Creció la población también más intensa- ; 
l mente que la media española en Canarias, Valencia y ! 

Baleares. Hubo descenso de población er Extremado- ̂  
% ra. La Mancha y Castilla-León. 

Como consecuencia de los movimientos migrato- % 
% ríos, las diferencias relativas de renta por habitante | 
| entre regiones ricas y pobres se ha reducido en el ¡ 
* trece por ciento. Madrid, que tenía en 1955 una renta J 
* por persona de 2,58 veces superior a la de Extrema- ? 

(Pasa a lâ  página siguiente) 
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S U M A R I O P O R L O S A S E S I N A T O S D E L A C A L L E A T O C H A S a n t i a g o 

AYER DECLARARON ANTE El JÜZGADO 
GARRES, RAIMUNDO FERNANDEZ CUESTA Y 

CENTRAL GARCIA 
GRANDE ENCINAS! 

ROSON PEREZ RECIBE A 
VARIAS COMISIONES 

PARA HOY ESTAN CITADOS BLAS PIfiAR, PEDRO 
R O D R I G O Y F E R N A N D E Z V I L L A M E A 

MADRID, 19. — (EFE) . — Ante 
©l magistrado «juez dd Juzgado 
Oentral de Instrucción número 1, 
han declarado esta mañana el 
&x ministro Raimundo Fernández 
Cuesta, el ex presidente del Sin-
Sicato Nacional Vertical de Acti
vidades Diversas, Juan García Ca-
prés y Claudio Grande Encinas. 

Sus declaraciones han sido in-_ 
oorporadas a la causa seguida por 
los asesinatos ocurridos en la ca
llé Atocha, de Madrid, la noche 
del 23 de enero de 1977, suceso en 
el que murieron a tiros cuatro, 
abogados laboralistas y un admi
nistrativo y en el que resultaron 
con lesiones de diversa gravedad 
doce personas más. 

Propusieron la prueba testifical 
los abogados acusadores en la 
causa, en nombre del Colegio de 
Abogados, de familiares de los 
fallecidos y de los heridos, cate
drático José María Stampa, José 
María Mohedano, Jaime Miralles, 
Antonio Rato, Jaime Sartorius y 
Oristina Almeida. 

A las doce del mediodía no se 
había perscnado a declarar el se
ñor Grande Encinas, quien al pa
recer es propietario del estable
cimiento de muebles " L a Orda", 
en cuyos locales pudieran haberse 
reunido grupos ultraderechistas 

Por otra parte, parece ser que 
el señor Grande Encinas recibió 
una llamada telefónica de uno 
de los implicados en el múltiple 
asesinato el día anterior al su
ceso. 

Hacia las once de la mañana, 
surgió un incidente por presen
tarse a presenciar las pruebas 
abogados defensores. Protestaron 
los acusadores alegando que no 
era procesal la presencia de los 
abogados de la parte contraria 
durante las declaraciones. Poco 
más tarde el magistrado juez de
cidía que los defensores . podían 
quedarse y dio comienzo la prue
ba con la declaración de Juan 
García Carrés. Uno de los acu
sadores, Antonio Rato, salió del 
despacho del magistrado Juez con 
el iba de redactar un escrito de 
recurso ante la Audiencia Nacio
nal por la citada decisión del ma
gistrado. 

"ESTOY ASOMBRADO" 
"Estoy asombrado de lo que 

está ocurriendo en España. Es
tamos en un estado de confusión. 
Los que hemos sido fieles a los 
Juramentos que prestamos esta
mos sentados en una especie de 
banquillo y los perjuros ocupan 
altos cargos de poder'Tdijo Juan 
. García Carrés, al salir del des
pacho del magistrado-juez, en 
donde estuvo declarando por es
pacio de Cuarenta y cinco ijninu-
tos. 

Siguió diciendo el señor García 
Carrés a los periodistas que el 

objetivo de todo .esto está dirigi
do contra los que hemos tenido 
conciencia y es ponernos de blan
co como en un tiro de pichón, asi 
es que los que nos han traído a 
declarar aquí que carguen sobre 
sus conciencias lo que nos pueda 
pasar. 

Seguidamente entraría en el 
despacho del magistrado - juez 
Raimundo Fernández Cuesta. Era 
ya la una y cuarto de la tarde y 
este segundo testigo terminó su 
declaración a las cuatro menos 
cuarto. E l ex ministro se negó a 
hacer declaraciones. 

E l señor Grande Encinas, fue 
el'tercero y último de los testigos 
citados; entró en el despacho del 
magistrado - juez a las cuatro 
menos diez de la tarde y salió 
treinta y cinco minutos después. 
Este tercer testigo es padre polí
tico de Fernández Cerra uno de 
los acusados de ser ejecutores di
rectos de la agresión de la que 
resultarían varios muertos y heri
dos. 

A todas las declaraciones .ha 
asistido él abogado Pedro Martín 
Fernández, defensor del procesa-

E l comité 
expediente 

do Albadalejo, que es de los que 
se encuentran en libertad provi
sional por no ser de los más gra
vemente implicados. Por la pre
sencia del señor Martín Fernán
dez, el abogado acusador, Antonio 
Rato ha presentado un escrito de 
protesta al Juzgado. 

A toda la prueba han asistido 
los abogados acusadores que pro
pusieron la pxmeba, catedrático 
José María Stampa,, en nombre 
del Colegio de Abogados y de los 
familiares de los fallecidos, y de 
los lesionados, José María Mohe
dano, Jaime Miralles, Jaime Sar
torius, José Luis Núñez Casal y 
Cristina Almeida. E l señor Rato 
salió para redactar y presentar 
su escrito. 

Durante toda la prueba entró 
y salió a la calle desde los pasi
llos del Juzgado, Mariano Sán
chez Covisa, que está citado para 
celebrar en el sumario el día 
veintiuno. . 

Para mañana han sido citados 
Blas Piñor, presidente del parti
do "Fuerza Nueva", Pedro Ro
drigo, director de la revista del 
mismo nombre y, Luis Fernández 
Villameá, redactor jefe. 

SANTIAGO DE COMiPOSTE-
LA, 19,— (EFE).— E l presidente 
óe la Xunta de Galicia, Antonio 
Rosón Pérez, recibió en su despa
cho oficial del Palacio de Rajoy, 
diversas comisiones que le expu
sieron problemas para cuya so
lución solicitaron la mediación 
del gobierno preautonómico ea-
Uego. 

Entre las comisiones figuraba 
una de la Escuela de Formación 
Náutico Pesquera, de E l Ferrol 
que informó al señor Rosózi Pé
rez de la crítica situación del 
Centro. Ante los informes prsen-
tados el señor Rosón Pérez inició 
esta misma tarde gestiones con 
la Subsecretaría de la Marina 
Mercante. 

Miembros de las asociaciones de 
Barofia, Queirugí*, Caamaño, Ju
no, San Pedro de Muro, COITU-

•bedo, Olveira, Oleiros, en loa 
ayuntamientos da Puerto del Son 
y Santa Eugenia de Ribeira quie-
nés le manifestaion su inquietud 
por la falta de instalaciones tele
fónicas en la zona y solicitaron, 
la mediación de la Xunta en un 
problema, cuya solución afecta a" 
969 familias. 

E l secretario de la Xunta de 
Galicia, José Rivas Fontán reci
bió también a ana comisión del 
c-omité central de Galicia de la 
Organización Revolucionaria de 
Trabajadores, que le dio cuenta 
que su partido prepara un pro
yecto de estatuto de Galicia 

Un pacto de tres años supondría mantener 
a U.C.D. diez años más en el poder 
m A F I R M A N I C O L A S R E D O N D O 
MADRID. — (MULTIPRESS). — 

Firmar un pacto social por dos o 
tres años, como propone alguna 
central sindical, supondría mante
ner a UCD en el Gobierno hasta 
la próxima legislatura e incluso 
durante diez años más", manifestó 
el secretario general de la U6T, 
Nicolás Redondo, en una rueda de. 

ejecutivo de UCD incoa 
a José Ramón Lasuen 

Al parecer, quiere convertirse en portavoz del Grnpo Mixto del Congreso 
MADRID, 19.— (EFE).— UCD ha 

hecho público esta mañana el 
acuerdo adoptado ayer por el co
mité ejecutivo del partido de in
coar expediente al diputado cea-' 
trtsta José Ramón Lasuen, 

E l expediente, que podría deri
var en la expulsión del partido si 
se confirman los supuestos en que 
éste se basa, está relacionado con 
la conducta parlamentaria del di
putado aragonés. 

Fuentes del partido han confir-
mado a "Efe" que en el curso de 
la presente semana podría hacerse 

jBaPÚblica la incorporación al grupo 
^parlamentario de UCD de parla

mentarios que militan actualmen
te en otras formaciones políticas. 

La mayor parte de la reunión, 
que presidida por Adolfo Suárez 
se prolongó hasta las doce de la 
madrugada, estuvo dedicada a exa
minar el Proyecto constitucional. 
A este respecto se adoptaron crite
rios en torno a la enmienda intro
ducida por el PNV sobre los re
gímenes forales autonómicos. Las 
decisiones, puntualizaron las fuen
tes consultadas por "Efe", se adop-
taron por unanimidad. 

En el segundo trimestre de este año 
• E L PARO AUMENTO E L 0,93 POR 100 

MADRID, 19. — (.EFE). — La 
población activa española ascien
de a 13.140.900 personas, de las 
que 12.020.900 son ocupadas en 
sentido estricto, 181.000 ocupadas 
como activas marginales, y 938.100 
paradas, según datos provisiona
les, elaborados por el Instituto 
Nacional de Estadística en la en
cuesta de población activa duran
te el segundo trimestre de 1978. 

De estos resultados se obtiene 
que los activos representan un 
35,76 por 100 sobre la población 
total y los parados un 7,14 por 
100 sobre la poo^acirtr activa. 

Por sectores económicos, el pa
ro se distribuye de la siguiente 
forma: Agricultura con 76,900, in
dustria con 145.900, construcción 
193.600, servicios con 156.300, y 
buscan sU primer empleo y otros 
no clasificables 363.200. 

En relación con el trimestre 
anterior ha habido una disminu
ción de la población activa del 
ü,88 por 100 y un aumento del 
raro del 0,93 por 100. E l incre
mento del paro más significativo 
se ha registrado en industria 
(5,19 por 100). 

El comité ejecutivo de UCD exa-
minó, por otra parte, el resultado 
de las asambleas provinciales del 
partido, que ayer mismo culmina
ron y en cuyo transcurso se han 
elegido a los 1.600 compromisa
rios que tomarán parte en el con
greso constituyente del partido a 
celebrar los días 19, 20 y 21 del 
próximo mes de octubre. 

DECLARACIONES DE LA
SUEN 

"Estoy sorprendidísimo" declaró 
a "Efe" José Ramón Lasuen, dipu-' 
tado de UCD por Teruel, al que 
le fue incoado - expediente disci
plinario en la reunión del comité 
ejecutivo del partido gubernamen
tal celebrada ayer. 

Lasuen comentó que en realidad 
no puede hablarse de expulsión 
de UCD porque él es un diputado 
de la Federación Socialdemócrata, 
coaligada con el partido en el Go
bierno, pero no integrada en él. 

El diputado por Teruel manifes
tó asimismo que aún no se le ha 
notificado oficialmente la decisión 
del comité ejecutivo, pero que ofi
ciosamente el expediente se debía 
a que UCD había tenido conoci
miento de que él capitaneaba un 
intento de creación de un grupo 
parlamentario independiente, pero 
este hecho estaba ya descartado 
desde hacía tiempo. Por otra par
te.—según José Ramón Lasuen— 
él mismo había puesto en conoci
miento de las organizaciones loca
les sus deseos de crear este gru
po, luego "no eran indicios, dijo 
textualmente, sino que tenían am
plio conocimiento del hecho". 

"De todas formas —manifestó 
el diputado aragonés— siempre 
dije en UCD que yo era un dipu
tado en préstamo, hasta que se 
sacara adelante la Constitución". 

Preguntado por "Efe" qué medi
das tomaría, Lasuen manifestó que 
comunicaría el hecho a la Federa
ción Socialdemócrata para que 
decidiera sobre el caso. 

Respecte a su, futura integra

ción política José Ramón Lasuen 
declaró: "Adoptaré una postura 
clara que hasta ahora no he po
dido manifestar abiertamente por 
el compromiso que teníamos de 
concluir la Constitución. A partir 
de ahora hay que definirse, yo 
concretamente soy socialdemócra
ta y cuando haya un partido au
ténticamente socialdemócrata me 
uniré a él, sea el PSOE o cualquier 
otro". 

EL SECTOR AGRARIO CRECERA MAS... 
(Viene de ia página anterior} ficie cultivada —565.000 hectáreas—, sino por las muy 

favorables condiciones vegetativas que se han produ-
dura, reduce su diferencia en 1975 a 2,25. La reduc- cido. Según algunas estimaciones oficiosas, podrían 
eión de dicha diferencia ha supuesto un coste social recolectarse alrededor de quinientas mil toneladas de 
y humano excesivamente alto y en cierto modo, ¡rre- semilla cuyo rendimiento en aceite pudiera alcanzar 
versible por lá población de las reglones pobres. e incluso superar las doscientas mil toneladas. 

RECORD DE PRODUCCION DE GIRASOL La mayor cosecha hasta ahora conocida era la d̂ . 
En el actual momento de recolección de girasol 1975, con 406.287 toneladas de semilla que en 1976 

puede decirse que la presente campaña batirá todos se redujeron a 366.210, y en !a pasada campaña a dos-
los records de producción, no ya sólo por la so per- cientas cincuenta mil toneladas. 

JOSE RAMON LASUEN 
QUIERE CONVERTIRSE 
EN PORTAVOZ DEL GRU-
PO MIXTO DEL CONGRE
SO 

Medios cualificados del grupo 
parlamentario de UCD en el Con
greso dan por seguro que el dipu
tado José Ramón Lasuen abando
nará en los próximos días el grupo 
centrista y se pasax*á al grupo 
mixto. 

El cambio de grupo, aseguraron 
a "Efe" los citados medios, forma 
parte de una estrategia del señor 
Lasuen para hacerse con el papel 
de portavoz del grupo mixto y des-
plazar a la derecha, derivo del 
Parlamento, al grupo de UCD. § 

El conjunto de la operación, se | | 
ha dicho a "Efe", ha sido la causa | | 
por la cual el comité ejecutivo de ñ 
UCD decidió ayer incoar expe- i 
diente al señor Lasuen, expedien-

.te que puede determinar su expul
sión del partido. 

Los medios parlamentarios de 
UCD antes señalados aseguraron 
a "Efe" que José Ramón Lasuen 
ha venido manteniendo en las úl
timas fechas una serie de contac
tos con diputados centristas, para 
llegar a dar configuración pax'la-
mentaria a la Federación Social
demócrata, que se situaría políti
camente a si misma entre la UCD 
y el PSOE. 

En este sentido, se ha añadido, 
el señor Lasuen pasará al grupo 
mixto acompañado por el también 
diputado de UCD canario, Ru-
bens Henríquez. Ambos tendrán el 
apoyo expreso de Emilio Gastón, 
diputado aragonés del grupo mix
to, para ser mayoría dentro de es: 
te grupo, una vez que lo hayan 
abandonado, como se espera, va
rios de sus actuales miembros, en
tré ellos Enrique Tierno Galván, 
que venía actuando como portavoz. 

VUELTA A LA DISCIPLINA 
DE SU PARTIDO DEL DI
PUTADO ARAGONES 

MADRID, 19. — (EFE). — La 
- Federación Sociald^m^cra^a ha ma
nifestado a "Efe1' qué José Ramón 

Prensa mantenida ayer para dar a 
conocer las conclusiones elabora* 
das tras las "jornadas de negocia» 
ción colectiva", que durante los 
últimos días han venido mante
niendo diversos miembros de la 
central sindical socialista. 

Manuel Echave, miembro de la 
comisión ejecutiva, se mostró en 
desacuerdo con el Proyecto de 
Ley de Negociación Colectiva apro
bado en el pasado Consejo de Mi-
nistros. Según Echave es anticons
titucional la discriminación en el 
Proyecto de Ley que se hace del 
personal civil no funcionario de la 

' Administración Militar y señaló co
mo negativo el artículo tercero 
por no permitir la articulación del 
convenio colectivo a nivel sectorial 
y a nivel de empresa, lo que limita 
la posibilidad de estrategia ne
gociadora entre centrales y empre
sarios. 

EL MINISTRO DE TRABAJO 
PUNTUALIZA 

MADRID, 19. — (EFE). — El 
ministro de Trabajo, Rafael Calvo 
Ortega, ha hecho unas puntualiza-
clones a declaraciqnes de Manuel 
Chaves, miembro de la ejecutiva 
de UGT, en las que decía que el 
Proyecto de Ley de Negociación 
Colectiva es anticonstitucional en 
algunos aspectos, según ha podido 
saber "Efe" de fuentes autoriza
das del Ministerio de Trabajo. 

Respecto sr los funcionarios pú
blicos y al personal civil de esta
blecimientos militares, el ministro 
ha manifestado, que la ley no lés 
excluye, sino que afirma que estos 
colectivos se regirán por la legis
lación específica, que será la que 
contemple la determinación de sus 
condiciones de trabajo. 

Ŝn cuanto al derecho de huelga, 
el ministro de Trabajo ha señalado 
que el Proyecto no tiene' limita
ciones y afirma, solamente, que 
los convenios podrán contener 
cláusulas de paz social. 

E l Progreso 
En CONSAGRADA. Se ven
de en la Librería de D. Da
vid Moreiro y en la de 
D. Emilio Lagarón Yáñez. 

Lasuén Sancho, diputado por Te
ruel, vuelve a la disciplina de sU 
partido, una vez cumpüdo el coiíi-
promiso electoral que contrajo Ia 
FSD con la Unión de Centro hasta 
que la Constitución estuviese a 
punto. 

Asimismo, un portavoz de ' f 
FSD. manifestó que en los próxi
mos días dará a conocer la pos1' 
ción de los diputados y senadores 
que vuelven a la disciplina de W 
federación, bajo cuyas siglas 
ron elegidos en las diferentes cir
cunscripciones. 

La Federación Socialdemócrata 
cuenta con cuatro diputados y d0 
senadores. Los diputados son: 
bén Henríquez Hernández y Tene-

Za-nuel Acevedo Bisshopp, por 
rife; Luis del Val Velilla, por 
ragoza, y Santiago Rodríguez 
randa, por Baleares. Los senador 
son María Dolores Pelayo Dxx<iütgS 
José Manuel Barrios Dorta, am" 
de Tenerife. 
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MADRID.—(Crónica de MUL-
TIPRESS).-- Siempre creemos que 
ya estamos todos en este venera
ble país, y resulta que a última 
hora siempre quedaba alguien por 
llegar. 

¿Recuerdan cuando pensábamos 
que aquí ya habían sido legaliza* 
dos todos los partidos inventados 
en el universo mundo? Pues a 
última hora llegaron corriendo los 
ecologistas diciendo que habíamos 
dejado a la madre Naturaleza en 
la cuneta política y que había que 
icmediar tamaño desafuero. Se les 
dio entrada a los "verdes". Por 
lo que respecta a las asociaciones 
de otro signo que el político, tam* 
bien se creyó que el espectro es
taba cubierto. Graso error. Falta
ban los naturi ítas --como se 
llaman ellos--, o nudistas —como 
los llama el pueblo fiel y sobera
no--, pidiendo playa..A estos se 
les ha dejado pasar sólo con re
servas, porque en Almería, por 
ejemplo, los agricultores están 
dispuestos a liarse a boinazos con 
el primer naturista o nudista* 
que pretenda acotar la arena que 
los susodichos agricultores usan 
para otros menesteres. Y así, 
cuando uno cree que todos los 
cubiertos están en la mesa nacio
nal y se dispone el reparto del 

. yantar, siempre llega una nueva 
boca que alimentar. 

Ahora estamos en los honorables 
colegiales. Supongo que míster 
John Lecarre no tendrá nada que 
oponer a que aquí se utilice el 
brillante título de su última y no 
menos brillante novela de espías. 

, Míster John Lecarre puede estar 
orgulloso porque ha introducido un 
nuevo personaje en la iconogra
fía del género: Su "honorable cq-
legial", periodista, hijo de las me
jores familias, sentimental y fra
casado de antemano, ha revelado 
a los James Bond de cartón pie
dra. Lecarre ha inventado los es
pías humanos, lo que equivale a 
decir que ha inventado espías que 
no siempre contemplan el triunfo 
de su razón. 

Pues nosotros ya teníamos fun
cionando a los honorables cole
giales mucho antes de que el se
ñor Lecarre se convirtiera en 
"best-seller" mundial. Gracias a 
unos papeles que acaban de ser 
desclasificados como secretos por 
el gobierno de USA, nos_ estamos 
enterando que un puñado de arro
jados españoles --diplomáticos y 
periodistas mayormente— actua
ron como espías de los japoneses 
durante la segunda guerra mun
dial. La red --que como luego se 
verá, no obtuvo lo que se llama 
brillantes realizaciones—, tenía 
hasta su nombre. Se llamaba 
"To", lo que gracias a su breve
dad, debió de ahorrar mucha pas
ta a los japoneses en comunica
ciones. 

El objetivoTde esa red, que tenia 
su cabeza en España en un miste
rioso personaje no identificado, 
era pasar información sobre los 

Los honorables colegiales 
americanos, quienes suelen llevar 
sus secretos tan a la vista como 
la camiseta y la Coca-Cola. Pero 
a pesar de su proverbial mala 
suerte —a los americanos suelen 
caérseles aviones espía en terri
torio soviético y bombas atómicas 
sobre Palomares--, los estadouni
denses consiguieron descubrir la 
red hispano-nipona casi desde el 
inicio de su actuación. De modo 
que los "american-boys" sabían 
lo que les españoles largaban a 
los japoneses, y hasta consiguie
ron meterles de clavo alguna in
formación falsa. 

Nuestro estreno como "honora
bles colegiales" no fue precisa
mente un éxito de crítica y pú
blico. Pero lo intentamos. Tal vez 
hubo más buena voluntad que ex
periencia, porque de creer en los 
papeles revelados, los hispánicos 
usaban técnicas más bien rudi
mentarias, como la tinta invisible 
y las crónicas periodistas con al
guna clave. Y los americanos, que 
también alguno ha leído a Sher-
lock Holmes, les pillaron con las 
manos en la tinta y en la clave, 
Ello no impidió que la red actua
ra durante bastante tiempo, y 
hasta se insinúa que alguno de 
los honorables colegiales pasó por 
serios peligros, incluso mortales, 
en el desempeño de su labor. 

Ahora, cuando todo el mundo 
habla de las escuchas telefónicas 
--una forma de espionaje tecnifi-
cada, una especie de computadora 
respecto al ábaco de la tinta in
visible—, recordemos que hubo 
pioneros. Reconocemos que los ho
norables colegiales en convivencia 
con los japoneses ya deben estar 
peinando canas, cuando no crian
do malvas. Pero si alguno quiere 
apuntarse al festejo de la actuali
dad nacional, no tiene más que 
decirlo. Hemos sentado a una tan 
variada tipología humana a la me
sa española que, ¿quién va a no
tar la presencia de un honorable 
colegial más? 

, Pilar Cambra 

I Ñ I G O C A V E R O A R A D I O N A C I O N A L 

"Sobre la problemática que afecta al cuerpo 
de profesores de E6B han sido estudiados y 

resueltos unos 35.000 expedientes" 
MADRID, 19.— (EFE).— "Sobre 

la problemática que afecta al 
Cuerpo de Profesores de Educa
ción General Básica han sido es
tudiados y resueltos unos 35.000 
expedientes", ha declarado el mi
nistro de Educación y Ciencia, 
Iñigo Cavero, en el transcurso de 
una entrevista realizada esta ma
ñana en el primer Diario hablado 
de Radio Nacional. 

Respecto a) traslado forzoso de 
cien profesores mallorquines que 
tendrían que «venir a la Penínsu
la, el señor Cavero ha manifesta
do que "todos estos profesores 
cuando decidieron optar por ha

cer oposiciones sabían que acce
dían a un cuerpo estatal. Tanto 
los profesores como los demás 
funcionarios tienen reglas en cuan
to a la preferencia de ocupar los 
destinos, pues juega la antigüe 
dad y otros haremos". 

"Asimismo —continuó— al cele
brarse las oposiciones, cada profe-

.sor en función de la puntuación 
que ha' obtenido ha solicitado un 
destinos; pues juega la antigüe-
nistério ha tenido que considerar 
estas reglas de preferencia, que 
no hemos inventado nosotros y 
que no son recientes, sino que son 
tradicionales en la función públi
ca para todos los cuerpos del Es
tado". 

En cuanto a la afirmación de 
que ya es demasiado tarde para 
solucionar estos casos, el minis
tro dé Educación y Ciencia indicó 

, que "este año ha habido mayor 
número de profesores para las 
oposiciones y también más solici
tudes dé traslados, pues han con
currido más de 90.000 opositores. 
Por otra parte, ha habido que es
perar a que los tribunales envia
ran las actas. Una vez que los pro
fesores tuvieron constancia de que 
habían obtenido plaza, han solici
tado sus preferencias, hay casos 

Actualización de un crédito de 
cincuenta millones de dólares 

de otro nuevo concesión 
MOTIVO DE LA VISITA DEL MINISTRO 
DE ASUNTOS EXTERIORES DEL ZAIRE 

MADRID, 19.— (EFE).— E l in
tento de actualizar el crédito de 
50 millones de dólares, concedido 
por España al Záire en 1973, y 
que nunca llegó a materializar
se, es uno de los principales mo
tivos de la visita a Madrid del 
ministro de Asuntos Exteriores 
zaireñó, ümba da Lutete, al fren
te de una delegación de su país, 
según han declarado a "Efe" 
fuentes diplomáticas. 

• E L T I E M P O > 
E N L U G O 

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico de Punto 
Centro correspondientes al día de ayer: 

Presión, 727,7; temperatura máxima, 23,2; temperatura mínima, 
8,4; humedad relativa del aire, 79%; dirección del viento, N.E.; 
velocidad del mismo, í}3 kilómetros- por hora; agua caída, 0. 

E N T O D A E S P A Ñ A 
Pocas novedades en el tiempo ayer en España con respecto al 

de días pasados. En efecto, se han repetido las nieblas en puntos 
de Galicia y del Cantábrico, dando lugar a un ambiente más bien 
fresco allí donde su persistencia impidió el normal calentamiento 
solar y en las demás regiones^íos cielos' han vuelto a estar despeja
dos y las temperaturas altas, especialmente en Extremadura y 
Andalucía. 

Temperaturas extremas peninsulares: Máxima de 37 grados en 
Badajoz; mínima de 9 grados en Teruel y Vitoria. 

T I E M P O P R O B A B L E 
El Instituto Meteorológico Nacional predice para hoy que 

continuará el tiempo soleado en prácticamente toda España. Vol
verán a repetirse las nieblas matinales en él Norte y Noroeste, 
y Por la tarde es posible que se formen algunas nubes tormento
sas en Extremadura y en el bajo Guadalquivir, Las temperaturas 
Seguirán en general altas con valores superiores a lo normal en 
estas fechas. 

En Galicia y Cantábrico, nieblas o neblinas matinales dispersas 
con grandes claros y temperaturas suaves. 

E l mencionado crédito fue con
cedido por ESpafif en el año 1973, 
pero él Zaire no demostró dema
siado interés en materializarlo, 
aparte de no disponer del 10 por 
ciento del "down payement", ne
cesario para la concesión del mis
mo. 

Este es el tema central de las 
conversaciones que estos días es
tán manteniendo ambas delega
ciones en Madrid. Las mismas 
fuentes señalaron a "Efe", que 
España podría reconsiderar la 
concesión de un nuevo crédito, 
pero para ello serían necesarias 
ciertas condiciones, ya que el Zai
re apenas se está reponiendo de 
la crisis provocada por la recien
te invasión de su provincia mine
ra de Síhaba. 

La balanza comercial entre am
bos países ha sido siempre muy 

| favorable al Zaire, pero en la ac-
' tualidad, debido a la caída en el 
mercado mundial del precio del 
cobre (una de las partidas prin
cipales de las importaciones es
pañolas del Zaire) ha equilibra
do en gran medida la balanza co
mercial. España importa princi
palmente de dioho país materias 
primas, mientraí» que nuestras 
exportaciones sor de productos 
manufacturados y semifacturados. 

La delegación del Zaire, em
prenderá mañana viaje de re
greso. 

SECUESTRO DE LA 
REVISTA "PACHA" 

en que éstos piden destinos en 
cuatro o cinco lugares distintos. 
Todos los casos han sido estudia
dos resolviendo cada caso, y expe
diente". 

Sobre el tema de la^ dedicación 
exclusiva del maestro, el ministro 
de Educación y Ciencia señaló 
que "no hay ningún decreto ley, 
sólo existe un Decreto con carác
ter provisional que regula la de
dicación de los profesores de EGB 
paralelamente, él Gobierno ha en
viado a las Cortes un Proyecto de 
Ley paira que éstas, con la inter

vención de los distintos grupos 
parlamentarios, deliberen finali. 
mente cuáles son las condiciones 
de la dedicación exclusiva". 

"El Gobierno —dijo el señor 
Cavero— ha aprobado, a propues»-
ta de los Ministerios de Hacienda 
y de Educación y Ciencia, un Dê  
creto en el que se regularán este 
mes y el que viene determinadas 
horas de dedicación de estos pren 
fesores, de manera que haya una 
mayor dedicación con relación' a 
los profesores que están acogidos 
a la dedicación plena o a la nor
mal". 

VIG0: "Ascón" reimciara sus 
actividades el día 2 de octubre 

VXGO, 19.— (EFE).— "Astille
ros y Construcciones" (ASCON) 
reiniciará sus actividades el pró
ximo día 2 de octubre, por deci
sión de la empresa. 

Ese día finalizará el posible
mente, conflicto xaboral de mayor 
duración de estos últimos tiem
pos, dado que se inició el pasado 
día 23 de febrero, fecha en que,la 
patronal decidió cerrar sus fac
torías de Ríos y Meira, como res
puesta a los parof protagonizados 
por sus obreros, que protestaban 
contra el^espido de un compañe
ro, despido éste que fue aprobado 
por la Magistratura de Trabajo. 

E l citado día 2 de octubre en
trará en las factorías el personal 
de.mantenimiento y el'día nueve 
lo hará el resto. 

De los 1.850 trabajadores que 

integraban la plantilla cuando 
se inició el conflicto, se cree que 
unos 150 no sex presentarán al 
trabajo, por haber encontrado 
empleo en otras empresas. 

Dentro de unas días, las repre
sentaciones social y económica 
posiblemente someterán a arbitra
je sus diferencias sobre el tema 
de los 46 obreros despedidos como 
consecuencia de las anormalida
des laborales qu* originaron el 
conflicto Antes de iniciarse el 
cierre patronal, la dirección de 
"ASCON" tenia solicitado un ex
pediente de reconversión para 121 
administrativos y técnicos y se 
cree que tras las próximas elec
ciones sindicales, la empresa plan
teará un expediente de reestruc
turación de plantilla, que afec
tará a 280 traba i adores. 

Los fabricantes de automóviles, 
preocupados por la aprobación del 
impuesto de lujo "ad valorem^ 

MADRID, 19. — (EFE). — La 
Asociación Nacional de Fabrican
tes de Automóviles y Camiones 
(ANFAC), en una reunión celebra
da esta mañana, han tratado fun
damentalmente del problema que 
se les presenta si se aprueba el 
impuesto de lujo "ad-valorem" con-, 
tenido en el proyectó de ley sobre 
imposición indirecta. 

E l provecto de impuesto sobre 
el valor total de los automóviles, 
ya enviado a'las Cortes por el Go
bierno, señala que en las primeras 
150.000 pesetas el impuesto será 

del 15 por 100, entre 150.001 y 
300.000 pesetas de un 30 por 100, 
y para el que supere las 300.000 
pesetas del 45 por 100. 

En la reunión, que estuvo pre--
sidida por el presidente de ANFAC, 
Enrique Fernández Laguilohat, los 
fabricantes de automóviles pusie* 
ron de manifiesto la gran preocu
pación del sector si se aplica este 
impuesto. Asimismo fue tema d^ la 
sesión, que' duró dos horas, el 
gravamen del 20 por 100 sobre las 
piezas de recambio. 

Los campeones nacionales de peluquería 
no podrán asistir al Campeonato Mundial 
• PORQUE LA AGRUPACION ESPAÑOLA N a 

HA PAGADO SUS CUOTAS DESDE 1974 
MADRID, 19. — (EFE). — Los 

campeones nacionales de peluque
ría masculina española no podrán 
asistir al campeonato mundial de 
esta especialidad, qüe se celebrará 
en Duseldorf (Alemania) del 1 al 
3 de octubre, debido a que la 
Agrüpación Española de Peluque
ría no ha pagado sus cuotas, desde 
el año 1974, al organismo mundial. 

Por el impago de estas cuotas, 
la agrupación nacional de peluque
rías adeuda al organismo mundial 
unas 500.000 pesetas, entre las ra
mas de señoras»y caballeros, según 
han informado a "Efe" fuentes del 
ramo de la peluquería. 

Éstas mismas fuentes han decla
rado a "Efe" que se ha abierto 
una investigación para averiguar 
el cauce que han seguido los fon
dos de la agrupación, ya que la 
citada agrupación percibió, hasta 
la desaparición del sindicato verti
cal, la cuota de 45 pesetas mensua
les de cada uno de sus asociados 
(unos 10.000), de las cuales un 20 

por ciento se destinaba integro a 
dicha entidad. 

Según estas mismas fuentes, la 
agrupación ha contado con fondos 
para pagar al organismo mundial 
y no se explican el motivo que ha 
tenido para no efectuarlo. 

Doña Sofía y sus hijos 
despiden a la Reina 

Federica 
MADRID, 19. — (EFE). — Su 

Majestad la Reina Doña Sofía, 
acompañada del Príncipe de Astu
rias y laa Infantas Doña Elena y 
Doña Cristina, ha acudido al aero
puerto d̂e Barajas para despedir 
a su madre, lá. Reina Federica, 
que ha partido esta noche con 
destino a Londres. 

La Reina Federica ha pasado 
parte de sus vacaciones estivales 
en Palma de Mallorca, con sus hi
jos los Reyes de España. 

). — 

Inspectores del Cuerpo General de 
Policía se personaron en las ofi
cinas de "Ediciones Amaika", edi
tora de la revista "PacháJ' con una 
orden de secuestro del Juzgado 
número ocho de Barcelona. 

EL PROGRESO EN SAN CIPRIAN 
Se vende desde las primeras horas de ta mañana en 10 nwrlsquerta 
'Mesón da Ponte' en Lielro. y en el quioscc de Juana Marta Rey 

Sarmiento, en San Ciprî n 
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• VANCE SE TRASLADO A JORDANIA PARA LOGRAR 
E L CONSENTIMIENTO D E L R E Y HUSSEIN 

• ARAFAT, POR SI) PARTE, ASEGURA OUE «CARTER U S PAGARA» 

La 0. N. U., disgustada por su 
margínación en Camp David 

WASHINGTON, 19. (Por Juan 
Boldán, d© EFE) .— Pocas horas 
antes de que el secretario de Es
tado norteamericano, Cyrus Van-
ce, iniciara su viaje a Jordania 
para tratar de convencer al rey 
Hussein de que se una a las con
versaciones de paz de Oriente 
Medio, las perspectivas de éxito 
son escasas. 

E l Consejo de Ministros jdrdano, 
reunido el martes, en Ammán, se 
autoeliminó de cualquier tipo de 
compromiso "moral p legal" con 
los acuerdos de Camp David y 
repitió sus demandas ie una reti
rada total israeli de los territo
rios árabes. 

Al mismo tiempo, condenó los 
acuerdos separados de paz y de
claró que el pueblo palestino es 
la primera y más importante par
te en una solución de paz en la 
región. 

Aunque no se menciona espe
cíficamente el rechazo de Hussein 
a unirse a las negociaciones, en 
medios diplomáticos de Washing
ton se interpretó inmediatamen
te la declaración como un desa
rrollo evidente de que el rey jor-
dano se lo comunicará asi a Van-
ce él miércoles. 

Mientras tanto en la capital 
norteamericana, el primer minis
tro israeli, insistia ante ios comi
tés internacionales del Congreso 
que Israel no tiene intención de 
renunciar a la soberanía de " Ju -
dea-. Samaría y Gaza", y que sus 
tropas no se retirarán completa
mente de la Cisjordania. 

Sadat y Begin abandonaron hoy 
Washington, el primero con di
rección a Rabat- y el segundo a 
Nueva York, donde éste seguirá 
cultivando a la comunidad judía 
norteamericana de más de cinco 
millones de personas. 

E l Senado norteamericano trató 
hoy de empezar a parar la eufo
ria de Menaheq Begin respecto 
a lo conseguido en Camp David. 

E l senador Pronk Church, pró
ximo presidente del Comité de 
Relaciones Exteriores, puso en du
da las afirmaciones de Begin de 
que Estados Unidos fuera a cons
truir dos bases militares aéreas 
en el Negev y dijo que nada de 
eso aparecía en los acuerdos de 
la cumbre 

E l presidente Sadat declaró que 
esperaba que no hubiera proble
mas con los asentamientos judíos 
en el Sinaí que Impidieran el 
cumplimiento del acuerdo bila
teral de paz previsto con Israel 
en Camp David. 

E l secretario de Estado Vanee 
visitará además de Ammán, al 
rey Khaled, de Arabia Saudita y 
al presidente Assad, de Siria en 
los próximos días. 

Por este motivó ha sido can
celado un encuentro entre Vanee 
y su colega soviético Andrei Gro-
inyko,, previsto para el viernes, en 
Éuéva York. 

Conforme pasan las horas^ la 
impresión procedente de Oriente 
Medio y del Golfo Pérsico es que 
ningún estado árabe, ni moderado 
ni radical, dará su visto bueno a 
lo que se considera "una conti
nuación del sueño expansionista 
israeli" salido con un espaldarazo 
de Camp David. 

Sin embargo, todo dependerá de 
lo que,diga Arabia Saudita. 

ARAFAT CONTRAATACA: 
«CARTER LAS PAGARA" 

BEIRUT, 19.— (EFE).— E l di
rigente guerrillero palestino • Yas-

dat a que traten de imponer su 
voluntad a los palestinos... Sadat 
no puede firmar en nombre del 
pueblo palestino... Ha comprado 
un trozo del Sinaí a cambio de 
Jerusalén", dijo Arafat 

E l dirigente palestino calificó 
los acuerdos de la cumbre de 
Camp David de "sudo negocio" 
de Sadat e indicó que ni los pa
lestinos, " la nación árabe", ni 
siquiera el pueblo egipcio acepta
rían lo que denominó "peligroso 
acuerdo". 

Arafat comparó los acuerdos 
con los trates secretos entre los 
colaboradores franceses, y las 
fuerzas alemanas durante la se
gunda guerra mundM, diciendo 
que "a l igual que él pueblo fran
cés libre salió victorioso, así lo 
haremos nosotros". 

Señalando una bandera pales
tina rodeada de guerrilleros fuer
temente armados, dijo: "Esa ban
dera ondeará en la carretera de 
Haifa y esas armas permanecerán 
alzadas hasta que lleguemos a Je
rusalén". 

CARTA DEL PRESIDENTE 
CARTER A SUAREZ SO
BRE LOS RESULTADOS 
Db LA CUMBRE DE CAMP 
DAVID • 

MADRID, 19. — (EFE) . — E l 
presidente de los Estados Unidos 
ha enviado una carta o Adolfo 
Suárez, presidente del Gobierno 
español, informándole sobre los 
resultados de la reciente cumbre 
de "Camp David". 

L a carta fue entregada al pre
sidente por el embajador de los 
Estados Unidos en la capital es
pañola, Terence A. Todman, quien 
esta mañana ha sido recibido por 
Adolfo Suárez en su despacho ofi
cial del Palacio de l a Moncloa. 

Por otra parte el presidente del 
Gobierno recibirá, en el transcur
so de esta mañana, al presidente 
del Congreso de los Diputados, 
Femando Alvarez de Miranda. 

DECLARACION DEL MI
NISTRO DE ASUNTOS E X 
TERIORES, EN LA CON
FERENCIA DE C A M P 
DAVID 

La oficina de Información Di
plomática, del Ministerio de Asun
tos Exteriores, ha facilitado esta 
noche a "Efe" una declaración 
del ministro de Asuntos Exterio
res, señor Oreja Aguirre: 

."Hemos seguido con la mayor 
atención el desarrollo de la reu
nión de Camp David que revela 
un gran esfuerza para intentar 
solucionar uno de los temas más 
difíciles de la actual coyuntura 
internacional. Deseamos fervien
temente que su resultado abra 
un camino de diálogo hacia el 
logro de una paz Justa, duradera 
y global en todo el Oriente Me
dio dentare del espíritu dé las re
soluciones de las Naciones Uni
das que, en nuestra opinión, si
guen constituyendo las premisas 
invariables de cualquier solución 
a los problemas de la región, par
ticularmente en lo que atañe a 
los legítimos derechos del pue
blo palestino". 

E L GOBIERNO EGIPCIO 
APRUEBA E L ACUERDO 

E L CAIRO, 19.— (EFE).— El 
Gobierno egipcio ha expresado 
hoy su completo apoyo al presi-

. dente Anuar eí S#dat y ha dicho 
que su acuerdo con Israel en 
Camp David es la "más maravi
llosa victoria" de la historia de 
Egipto. 

En comunicado del Gobierno 
ser Arafat ha anunciado hoy que • difundido por la agencia de noti 
©1 presidente Cárter "las pagará 
por los acuerdos de Camp David. 
; Mientras tanto, el moderado rey 
jffussein de Jordania convocaba 
•una sesión extraordinaria de su 
gabinete para decidir sobre el lla
mamiento de Cárter para que los 
Jordanes se unan a las gestiones 
de paz. 

"Cárter pagará por lo que firmó 
„ en Camp David", doctoró Arafat 
ante Jóvenes guerrilleros que ter
minaban sus entrenamientos en 
el puerto libonés dé Dampur. 4,Si 
(los americanos) nos golpean una 
vez, nosotros los golpearemos dos". 

"Desafío a Cárter, Begin y Sa-

Carter anuncia una era de coo
peración y coexistencia entre ára
bes y Judíos. 

ARABIA SAUDIRECHAZA 
LOS ACUERDOS DE CAMP 
DAVID 

RIAD, 19. — (EFE-REÜTBR).— 
Haciéndose eco de una declara
ción emiticSa tra# una reunión 
del gabinete saudí, presidida por 
el rey Jaled, la agencia oficial 
de noticias de Arabia Saudí pone 
de relieve que la fórmula de paz 
para Oriente Medio de Camp Da
vid es inaceptable debido a que 
"no pone en claro absolutamen
te la intención de Israel para re
tirarse de todos los. territorios 
ocupados, incluido Jerusialén. 

La declaración saudí afirma 
también que los acuerdos de Camp 
David fallan por no registrar "el 
derecho del pueblo palestino a lá 
autodeterminación y al estableci
miento de su propio Estado en 
patria y en su propio suelo". 

Dice también la declaración que 
los acuerdos de Camp David 
"ignoran el papel de la OLP (Or
ganización para la Liberación de 
Palestina), a la cual han recono
cido conferencias árabes "en la 
cumbre", como el único represen
tante legítimo de los palestinos". 

cías Oriente Medio (MENA) 
dice que el acuerdo ha dado a 
todos los estados árabes enfren
tados a Israel la posibilidad de 
recuperar las tierras ocupadas por 
los israelíes. 

Al proporcionar esa oportuni
dad, dice el Gobierno, el acuerdo 
de Camp David aporta elementos 
y el marco para una solución ge
neral del conflicto de Oriente 
Medio. 

E l primer ministro, Mamdouh 
Saleen, declaró más tarde, que el 
resultado de la cumbre entre Sa
dat, «i primer ministro israeli 
Menachem Begin y &1 presidente 

NACIONES U N I D A S , 19.— 
~iEFE).— La asamblea general de 
las Naciones Unidas inició hoy 
la trigésimotercera sesión bajo el 
signo del nuevo orden económico 
internacional. 

En canciller de Colombia, que 
f ue elegido presidente de la asam
blea, abrió las sesiones con un 
discurso inaugural en el que de
nunció las desigualdades econó
micas y abogó por un profundo 
cambio en las estructuras econó 
micas internacionales. 

E l ingreso de .as Islas Salomón 
se realizó hoy, martes, en la se
sión inaugural de la asamblea, 
que antes que clausure sus tra
bajos el próximo mes de diciem
bre puede que acepte a un nue
vo estado miembro, la Isla-Domi
nica, situada en el Caribe Orien-
tal., ' , . 

La asamblea se inició con una 
emisión sin precedentes: E l si
lencio del secretario general de 
la organización, Kurt Waldheim. 

La vista de la comisión de la "OEA" 
a Nicaragua es demasiado tardía, en 
o p i n i ó n de los v e n e z o l a n o s 
^ Según el representante de Venezuela, 

"la dictadura somocista ha llevado a 
cabo y sigue realizando un genocidio 

E l secretario general declinó 
tomar la palabra en la sesión 
inaugural, sin <iue se conozca a 
ciencia cierta los motivos de su 
silencio. En medios diplomáticos 
se interpretó el silencio de Wal» 
tíheim como una forma de pro
testa por la margínación que ha 
sufrido la organización en las úl
timas negociaciones de Oriente 

• Medio. 
En una rueda de Prensa con

cedida horas antes, de la inaugu-
i ación de la asamblea, Waldheim 
insistió en que el problema bá
sico a solucionar en el conflicto 
de Oriente Medio es la situación 
de los palestinos, cuya presencia 
aparece desdibujada en los acuer
dos de Camp David 

E l tema de Oriente Medio, « 
indirectamente ios acuerdos de 
Camp David, ocuparon la aten
ción de la asamblea general que 
durante años ha debatido el coa
flicto árabe-israeli. 

WASHINGTON, 19.— (EFE).— 
Venezuela pintó hoy en esta ca
pital un cuadro patético de la si-

Hoy batirá el record mundial de 
permanencia en el espacio 
9 La actual tripulación de la "Salyut 6", que 

lleva a bordo de la nave desde el 15 de junio 
MOSCU, 19.— (EFE).— Los cos

monautas soviéticos Vladimir Ko-
valionok y Alexander Ivanchenkov, 
a bordo del complejo espacial for
mado por la "Soyuz-31" y lá esta
ción orbital "Saliut-6", batirán ma
ñana a las 08,17, hora española, el 
record mundial de permanencia 
en el espacio. 

E l actual record, de 96 días y 
diez horas en el espacio, estaba en 
posesión de sus colegas Yuri Ro-
manenko y Guergui Grechko quie
nes, a su vez, se lo habían arreba
tado a los astronautas norteameri
canos del "Skylab". 

Vladimir Kovalionok y Alexander 
Ivanchenkov se encuentran a boi*-

do de la estación científica "Sa-
liut-e" desde el pasado quince de 
junio. Hasta ahora han dado 1.520 
vueltas alrededor de la Tiérra y 
recorrido en órbita unos sesenta 
millones de kilómetros. 

Kovalionok e Ivanchenkov, en 
todo caso, deberán permanecer en 
órbita como mínimo hasta finales 
de mes puesto que los records se 
cuentan a partir de una supera
ción de diez días. Así se habrá 
conseguido el doble objetivo de 
batir "oficialmente" un record 
más de permanencia en el espa
cio y de mantener en órbita a una 
tripulación durante más de cien 
días. 

España entró ayer en el grupo de 
países iberoamericanos ante el FMI 

Eí representante de Venezuela dijo que el logro 
era obra del viaje de los Reyes a Sudamérica 

ACAPULGO (Méjico), 19.-- (Por 
Alfonso Pajüelos, enviado especial 
de EFE).— La 27 asamblea de go-
bernadores de bancos nacionales 
'de países latino-americanos y Pili-
pinas ante el Fondo Monetario In
ternacional y el Banco Mundial ha 
aprobado por aclamación la entra^ 
da de España a formar grupo jun
to con Méjico, Venezuela, Costa 
Rica, E l Salvador. Guatemala, Hon
duras y Nicaragua. 

En un emotivo acto con grandes 
aplausos la asamblea dio entrada 
en ©1 grupo a España, que estaba 
representada por el gobernador 
del Banco de España, José Ramón 
Alvarez. Rendueles, quien recibió 
las felicitaciones de todos los paí
ses presentes. El representante de 
Argentina hizo pública su felicita
ción al representante español. 

La introducción de nuestro país 
corrió a cargo del representante 
de Venezuela, que aludió a los be
neficios que reportará a ambas 
partes la unión. Hizo especial 
mención a que este acuerdo ha si
do posible, entre otras razones, a 
la viáita de los Reyes de España 
a varios países sudamericanos, así 
como la dol presidente del Gobier

no español, Adolfo Suárez, EÍspa-
ña aporta al gíupo 5.820 votos, lo 
que permite al mundo latinoame
ricano tener tres representantes 
sentados en ©1 consejo consultivo 
del Fondo y tres adjuntos. 

SE REPITE EL MILAGRO 
DE SAN GENARO 

ÑAPOLES, 19. — (EFE). — E l 
milagro de San Genaro, patrón de 
la ciudad italiana de Nápoles, se 
renovó hoy, martes, en la catedral 
napolitana, como sucedió en años 
anteriores con ocasión de su festi
vidad. 

La licuación de la sangre, que 
es considerada "signo de la pro 
tección del Santo a la ciudad", tu 
vo- lugar a las 
minutos de oración 
mayor del templo en aonae naoia s 
sido colocado el estuche que con- M 
tiene las dos ampollas con la san- ^ 
gre del San Genaro, 

Inmediatamente después de pro
ducirse la licuación, ©1 cardenal 
arzobispo de Nápoles, -Corrado 
Ursi, anunció a los más de ocho -
mü fieles qué abarrotaban la ca
tedral, .que el milagro se había 
repetido un año má». 

tuación en Nicaragua al solicitar 
a la Comisión Interamericana de 
Derechos Humanos que haga todo 
,1o posible para adelantar su visita 
a ese país, prevista para el cinco 
de octubre. 

Al mismo tiempo, el embajador 
venezolano ante la «OEA», José 
María Machín, criticó a la orga
nización por su tardanza y convo
car la reunión de consulta de can* 
cilleres para estudiar la situación 
del país. 

Venezuela basó su solicitud a la 
«GIDH» en la «tremenda y cons
tante» violación dé los derechos 
humanos en Nicaragua, «que 'le
ga a límites inconcebibles e ini
maginables para cualquier persor 
na. 

E l embajador venezolano, José 
María Machín, manifestó que to 
das las informaciones confirman 
que en Nicaragua «la dictadura 
somocista ha llevado a cabo y si
gue realizando un verdadero ge
nocidio". 

Machín refirió a la «CIDH» 
que a nadie ha respetado la dicta
dura somocista: «Niños, mujeres y 
miembros de la Cruz Roja. Todos 
mueren indiscriminadamente por 
balas asesinas». '. 

E l diplomático subrayó que es
perar al cinco de octubre, feoha 
consentida por el Gobierno nica
ragüense para la visita de la 

,«CIDH», «es dejar abierto el do
loroso camino que Ihjyará á miles 
más de muertos». 

COLOMBIA, DISPUESTA 
A MEDIAR EN NICA
RAGUA 

BOGOTA, 19.— (EFE).— Co
lombia entraría a mediar en formfl 
directa en el conflicto que vive Ni
caragua, si la organización de Es» 
tádos Americanos no impone >ofl? 
ciones, anunció el presidente de la 
República Julio César Turbay Aya-
la. . 

De acuerdo con la versión, & 
presidente Turbay Ayala revelo 
que ha seguido con detenimiento 
la situación registrada en ; la na» 
ción centroamericana y se . mostró 
partidario de una rápida solución 
de paz y concordia. 

La lucha continúa. -

£í Progreso 
% ^ X i l I ^ vende ^ O T I ^ e n e l 
ción sobre el altar i comercio de D. Serafín La
do en donde había m zare. 

La Mutualidad de Emplead** 
del Hogar concede a sus afU»*' 
dos y a los beneficiarios »• 
éstos una eomnleta protección 
en la Segutidao Sooial. 

Informan 1*» delegaciones 7 
Agencia» del. instituto Ñacío»* 
de Previsión y la Sección *** 
menina del Movimiento 
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LUGO: Trece heridos al abrirse un esl 
de conservas en una fábrica de Cillero 
Murió calcinado un vecino de* Burgo (Muras) 

U n coche q u e h u y ó e n G u i t i r í z de l a p o l i c í a , a b a n d o n a d o e n R á b a d e 

CIIiT.ERO.— (Por teléfono, es
pecial para E L PROGRESO). 

A las seis de la tarde de ayer, 
trece obreros de la fábrica de 
conservas de pescado "Hermanos 
Alonso, S.A.", resultaron heridos, 
al abrirse la puerta de uno de los 
esterilizadores, un "cocedor", de 
conservas abarrotado de latas de 
frionito mutíhas de las cuales sa
lieron lanzadas ai exterior con la 
presión interior del aparato. 

Manuel Meitín, de 40 años, y 
Eduardo Rodríguez, ambos casa
dos y vecinos de E l Pirixel y Co-
vas, respectivamente, sufrieron 
diversas quemaduras producidas 
por el vapor, así como algunas 
cortaduras ocasionadas por las 
latas salidas del interior del es
terilizador. Las heridas de es
tos dos obreros, sin embargo, pu
dieron ser atendidas en Vivero y 
i egr esar ambos a sus domicilios. 
E l resto de los trece heridos, to
dos ya de menor importancia, 
fueron mujeres que trabajan co
mo empacadoras y la mayor par
te de las cuales, sufrieron contu
siones al producirse la alarma ex
plicable por el ruido y el recuerdo 
,aún vivo de un accidente ante
rior, semejante a éste, y que dejó 
el triste saldo de dos muertos y 
slgimos heridos graves ocurrido 
«l 1960. 

Los esterilizadores de conservas 
tienen dos cierres, uno normal y 
otro de seguridad, que teórica
mente hacen imposible un acci
dente como el de ayer, pero el 
casó es que la nuerta del "coce
dor" se abrió en mitad de la jor-
jjádá de la tarde produciendo el 
natural sobresalt/i y ocasionando 
dos heridos de cif-rta importancia 
y otros once menos graves. 

* MURIO CALCINADO 
MURAS.— (De nuestro corres

ponsal, Fidel CORRAL FELPE-
TO, por teléfono). 

Jaime González Pérez, de 72 
Pños, vecino de la parroquia de 
Burgo, en este municipio, pere
ció calcinado al incendiarse un 
alpende, en donde el infortunado 
ehceudió una hoguera, posible
mente para calentarse Era na
tural de Vilar de Naraos-San An
drés de Barredo, del municipio de 
Castroverde, y vivía solo. 

E l fuego se propagó también a 
*u vivienda, ubicada al lado del 
elpende, afecta ido también a 
parte de una casa propiedad de 
Jesús Piñeiro López, y que ocupa
ba el fallecido. 

E l vecindario impidió que las 

ORENSE 

¿ o s partidos políticos y 
las Centrales Sindicales 

PIDEN LA DECLARACION DE 
ZONA CATASTROFICA PARA 
GALICIA, A CAUSA DE LOS 

INCENDIOS FORESTALES 

ORENSE, 19. — (EFE). — ha, 
declaración de zona catastrófica» 
Para Galicia a causa de la situación 
provocada por los incendios fores
tales, ha sido reclamada por va-
tíos partidos políticos y centrales 
sindicales, según un comunicado 
fconjunlo <I«e lM>y han hecho pú-
sSoo en esta ciudad. 

E l comunicado va firmado por 
fcAP», «UCD>>, «PSOE», «PSG», 
isMCG», «PCAG», «PG», «PCG», 
'ffPTG», « C C . O O . », «UGT», 
ífíCSÜT», «SGTE» y «Sociedades 
Agrarias». 

En el comunicado se recuerda 
también que en los últimos seis 
«ftos ardieron en Galicia 300.000 
hectáreas de terreno, a causa de 
«s incendios forestal^ 

llamas se extendiesen a otras ca
sas próximas, trabajando desde 
las siete a las diez y media de la 
mañana de ayer para reducir el 
siniestro. 

Intervino el Juzgado de Ins
trucción de Villalba, así como la 
Guardia Civil de Muras. 

• ASISTIDO EN LA CASA 
DE SOCORRO 

En la Casa de Socorro Munici
pal fue asistido Rafael Abel Rá
bade, de 33 años, vecino de Lugo, 
que presentaba herida inciso con
tusa en antebrazo derecho. 

• JOVEN HERIDO GRAVE 
EN ATROPELLO 

En en kilómetro 1,5 de la ca
rretera de Vivero a Betanzos, 
proximidades de Vivero, el tu
rismo LU-4639-A, conducido por 
Raimundo Rodríguez Galdo, de 
?9 años, vecino d^ Vivero, alcanzó 
al peatón José Manuel Cora Par-
diño, de 14 años, domiciliado en 
la referida ciudad. 

E l peatón sufre lesiones graves. 
Intervino la Guardia Civil de 

Tráfico. 
• CABINAS DESVALIJADAS 
De dos cabinas de la Compañía 

Telefónica, situada una en la 
Puerta de" la Estación y otra en 
la Ronda de los Caídos, a la al
tura de la calle Monforte, han 
sustraído 3.200 pesetas. 

Las huchas aparecieron tira
das en el callo !ón de la calle 
Juan Montes. 

• ROBÓ DE UNA BOMBO
NA . 

Manuel Perreiro Roca, con do
micilio en la - calle Río Naviá, 
17-1.°, ha dei^mciado en la Ins
pección de Guardia de ía Comi
saría de Policía, oue de la puerta 
de_ su domicilio, donde la había 
dejado para cambiar por una lle
na, le sustrajeror una bombona 
de butano vacía. • 

• APARECIO ABANDONADO 
EN RABADE UN COCHE 
QUE HUYO DE LA GUAR
DIA CIVIL DE TRAFICO 

RABADE.— (Servicio especial). 
En la mañana de ayer fue locali
zado en Rábade el turismo que 
en la madrugada del domingo al 
^unes, se dio a la fuga tras ha
berle dado el alto una pareja de 
la Guardia Civil de Tráfico en 
el kilómetro &11 de la carretera 
N-W, Madrid-L-i Coruña, en el 
término de Guitiriz. 

Parece ser que pasadas las dos 
de la madrugada, una pareja de 
la Guardia Civil de Tráfico de
tuvo el coche, marca "Mini Mo
rris 1.275 GT», que circulaba con 
un solo faro. Ante la señal de los 
agentes, el coche aminoró la mar
cha, pero cuando éstos se acerca
ron para proceder a la identifi
cación de sus ocupantes, empren
dieron la huida con dirección a 
Madrid. 

La pareja de la Guardia Civil 
de Tráfico efectuó disparos al 
aire, con el fin de Intimidar a los 
ocupantes del vehículo que, pese 
& «alo, no se detuvieron. E l au
tomóvil había sido robado el pa
sado miércoles, día 13. 

En la calle Oantarrana, de Rá
bade fue encontrado ayer, total
mente abandonado, el turismo. Se 
encontraba abierto y no presen
taba, signos de dolencia. 

E l "Minl Morris 1.275 GT» no 
debió ser objeto de robo, ya que 
en su Interior fueron hallados di
versos efectos que, se cree, perte
necen a su propietario, entre ellos 
un radio-cassette, varios cintas 
magnetofónicas, unas gafas, una 
pistola de juguete, un llavero, una 
aspiradora de coche, diverso ¡ma
terial mecánico y otros objetos. 
También fue encontrado un per
miso de circulación a nombre de 
Antonio Cao Río, con domicilio 
en !La Coruña, un carnet de iden
tidad de José Vidal Vázquez, 
también con domicilio en la ciu
dad coruñesa. 

Se cree que los autores del ro
bo debieron utilizar unas llaves 
"maestras", o bisn que el turismo 
se encontraba con la llave en el 
momento de ser sustraído, ya que 
para su puesta en marcha no rea
lizaron el consabido "puente". 

• INCENDIOS FORESTALES 
Aunque la jornada de ayer ha 

sido menos sobrecargada en in
cendios forestales que la del lu
nes, lo cierto es que ardieron otra 
vez bastantes hectáreas. En una 
eemana, según UMS informaron en 
el ICONA, resultaron arrasados 
millón y medio de pinos. 

Los fuegos qu? ayer nos fue
ron facilitados por el servicio de 
información del ICONA, han si
do los siguientes: 

—Sierra de Montouto, en Gui
tiríz, donde ardió sobre una hec
tárea. 

Pozo de Area, en Piedrafita, 
ai'diendo media hectárea. 

—Monte Bañadoiro, en Piedra-
fita. 

—-Valdecebes, en Quiroga, que
mándose veinte hectáreas. 

—Albardón, en Fonsagrada. 
—Arán, en Abadín, con cinco 

hectáreas. . 
—Devesa' de Río Cereixo, en 

Piedrafita, con cuatro hectáreas. 
—Noceda y Dóneos, en Los No

gales, con siete hectáreas. 
—Teixido, en Fonsagrada, con 

dieciocho hectáreas. 
—Pía Páxaro, en Caurel. 
—Cordal da Cerpa y Egualeva-

da, en Villalba. 
—Monte da Corda, en Abadín 

treinta hectáreas. 

d i rec t 
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nacional 
BARCELONA, 19. — (EFE) . • -

La Policía barcelonesa ha deteni
do en los límites de la frontera 
de la Junquera a Carlos Revira 
Bayo, empleado de la empresa 
"Río Ródano, S. A.", el cual se 
ha declarado autor de mía estafa 
por valor aproximado a los se
senta millones de pesetas a dicha 
entidad, de la que era apoderado. 

La empresa, cuya razón social 
se encuentra en Barcelona, había 
denunciado a Carlos Rovira por 
el supuesto delito de estafa. Las 
investigaciones practicadas per
mitieron averiguar que se trata
ba de una persona aficionada a 
los juegos de azar y que frecuen
taba con asiduidad los casinos de 
"Le Bolou", "Canet Plage" y 
"Montecorlo". 

Al detectarse la presencia del 
denunciado en un hotel de Per-
pignan, se consiguió que se pre
sentara en La Junquera, donde 
fue detenido. Según manifestó, la 
cantidad estafada la perdió en el 
juego, a excepción de unos tres 
millones y medio de pesetas que 
invirtió en la compra de un piso 
en Zaragoza y un vehículo que 
puso a nombre de su esposa. 

e x t r a n j e r o 
TEHERAN, 19. —(EFE-REUTER). 

Mientras los equipos de rescate 
siguen desenterrando cadáveres de 
las víctimas del peor terremoto 
que registra la historia de Irán, 
las autoridades anunciaron hoy 
una cifra oficial de 16.000 muer
tos. 

En relación con el seísmo, hoy 
se produjo una nueva tragedia, al 
chocar contra el suelo e incendiar
se un gigantesco avión de trans
portes "Hércules", que se disponía 
a aterrizar en la principal base 
aérea de Teherán para cargar ví

veres destinados a los hambrien
tos supervivientes de la ciudad de 
Tabas, arrasada por el terreiñoto, 

Bn el accidente murieron nueve 
personas, entre ellas un general 
de las fuerzas aéreas y dos muje
res, saliendo con vida otras cuatro 
peprsonas qué viajaban a bordo. 

La agencia oficial de noticias 
iraní, Pars, informó que el total 
de muertos producidos por el te
rremoto registrado en la provincia 
nordoriental de Jorassan ascien
den a 16.000. 

El equivalente iraní de la Crua 
Roja anunció por su parte que has
ta el anochecer de ayer se habían 
recuperado 5.000 cadáveres en la 
ciudad de Tabas y en varias aldeas 
vecinas. 

Funcionarios iraníes declararon 
que las víctimas fatales podrían 
ascender a 20.000. 

Pero en todo caso, la cifra fi
nal será la más alta de la historia 
de Irán, superando los 13.000 muei^ 
tos registrados en otro terremoto 
ocurrido en la provincia de Jo
rassan en 1968. 

La ciudad de Tabas, situada en 
un oasis al borde del gran desier
to de Kavir, fue totalmente arra
sada por el terremoto del sábado 
por la noche. En el seísmo per
dieron la vida unas 11.000 perso
nas de las 13.000 que habitaban la 
ciudad. 

Pero la muerte y destrucción no 
afectó únicamente a Tabas. 

"Un centenar de aldeas y pobla
dos grandes y pequeños de las 
inmediaciones de Tabas quedaron 
totalmente destruidos y el 90 por 
ciento de su población total, cifras-
da en 16.000 personas, murieron 
o quedaron heridas", declaró el 
gobernador de Tabas. 

"También se produjeron vícti
mas fatales en otras 60 aldeas 
que sufrieron daños importantes 
a causa del terremoto", informó 
el citado funcionario en declara
ciones al diario "Rastajiz". 

La propia esposa y dos hijos del 
gobernador resultaron muertos en 
el desastre. E l mismo destino su
frieron "el alcalde de la ciudad y 
su familia, así como todos los mé
dicos de Tabas. 

C R O N I C A E C O N O M I C A 

Volver con las redes lleMS 
MADRID. —(Crónica económi

ca de MULTIPRESS, por Jesús 
Martínez Vázquez). 

Mientras el presidente francés, 
Giscard D'Estaing, escribe cartas 
a los otros ocho jefes de Gobien o 
de los países que integran la Co
munidad Económica Europea, pa
ra proponerles la creación de un 
«Comité de Estudio» que analice 
los problemas que presentaría la 
ampliación de la Comunidad, los 
españoles continúan su guerra par
ticular en Bruselas con el tema. 
de la pesca. 

Todo parece indicar que las ne
gociaciones van por buen camino, 
mejor de lo que en principio se po
día esperar. Probablemente, la pró
xima semana sea decisiva para la 
consecución de un acuerdo entre 
las partes litigantes, que con pos
terioridad sería debatido en el Con
sejo de Ministros de la CEE que 
tendrá lugar los días veinticin
co y veintiséis del mes en curso. 

E l ministro de Relaciones con 
la Comunidad, Leopoldo Calvo So-

LIGERO DESCENSO D E AGUA EMBALSADA 
MADRID.— (MULTIPRESS).— 

E l volumen de agua embalsada en 
las dos vertientes de la Península 
el once de septiembre superaba los 
veintiséis mil millones de, metros 
cúbicos, cifra ligeramente inferior 
en casi setecientos millones de me
tros cúbicos respecto a la semana 
anterior, según informa la Direc
ción General de Obras Hidráulicas. 

La producción hidroeléctrica des
de primeros de año ha sido ligera
mente superior a los treinta y dos 
millones de kilowatios hora, que 
comparada Con la del mismo pe
ríodo del año anterior representa 
una diferencia en más de tres mil 
doscientos millones de Kw/h.s equi
valente a un aumento del once 
por ciento. 

La energía hidroeléctrica disponi
ble en la fecha considerada era de 
casi doce mil millones de Kw/h., 
lo que supone un descenso del 3,47 
por ciento respecto. » igual fecha 
del año anterior. 

BOEING: MAYORES 
BENEFICIOS 

En los primeros seis meses de', 
presente año los beneficios de la 
firma aeronáutica «Boeing» alcan
zaron los 122,7 millones de dólares, 
frente a los 84,6 millones contabi
lizados en el mismo período del 
año anterior. Sobre la base de los 
programas y previsiones actuales, 
las ventas de la segunda mitad del 
año serán considerablemente ¡supe
riores a las del primer semestre: 
Para finales de 1978 se espera que 
el volumen total de ventas ascienda 
a más de cinco mil millones 
de dólares. 

Circule por la derecha. Si por 
tener qué cambiar de via, girar 
a la izquierda o adelantar a los 
demás, es preciso volver % la 
izquierda, realice la maniobra 

* «oa la mayor precaución. Mire 
el espejo retrovisor y avise » los 
fue le siguen. 

telo, no ha ocultado su optimismo 
ante la marcha de las conversa
ciones, pero tampoco ha desper
diciado su viaje a Bruselas al valo
rar desde un punto de vista polí
tico, la situación que había crea
do la actitud de los «Nueve». Por 
primera vez en mucho tiempo, Bru
selas ha tenido que oír que los es
pañoles, están cambiando su forma 
de pensar respecto a la entrada en 
el Mercado Común. Y todo, por 
la postura reticente de unos países 
que han demostrado una total in
comprensión hacia España. E l mi
nistro puso el dedo en la llaga al 
afirmar que «tai actitud contribuye 
a despertar los sentimientos nacio
nalistas y antieuropéistas entre los 
españoles». 

E l espíritu que encierra la frase 
ha debido calar hondo en los fun
cionarios comunitarios, más dis
puestos desde hace algunos díás a 
acelerar los trámites que conduz
can a una solución definitiva, y 
sin perder de vista que el proble
ma se escapa de la parcela estric
tamente económica para entrar de 
Heno en la política. Los líderes de 
los países que forman la CEE sa
ben muy bien que la permanencia 
de un sistema democrático en Es
paña depende en buena medida 
del tratamiento que los españoles 
reciban de sus vecinos. Esa razón 
les llevará a distanciarse de postu
ras radicales a la hora de defen
der sus intereses económicos que a 
largo plazo, son los mismos que 
los de una España comunitaria. 

Así las cosas el acuerdo se con
sidera inminente. Por supuesto, la 
CEE no asentirá a todas las pro
posiciones de la representación es
pañola, pero al menos ésta puede 
volver a Madrid con la sensación 
interior de que ha resuelto un pro
blema de orden nacional y no de 
consecuencias internacionales por
que, en esta guerra, los más per-
-judicados siempre hubiéramos sido 
los españoles. Si los «Nueve» cuen
tan con España para lá construc
ción de una Europa unida, el en-
tc-ndimento en el tema pesquero es 
un paso más hacia ese objetivo. 
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DEPORTES MILAGROSA - CELTICA 

A L C . D . L U G O L E I N T E R E S A L A C O P A 

HOY TRATARA DE OBTENER UN 
BUEN RESULTADO EN SANTIAGO 

E l PARTIDO FRENTE AL « P O S T E L A SE INICIA A LAS OCHO 

Para actuar en casos de urgencia quedó constituida 
una j u n t a p e r m a n e n t e 

Aunque los objetivos del Club 
Deportivo se centran en la Liga, 
también le interesa la Copa, que 
hoy empieza a disputarse, f cuyo 
primer partido jugará el cuadro 
rojiblanco frente al Compostela , 
en "Santa Isabel", a las ocho de 
ia tarde. 

Y decimos que le interesa --Juan 
Manuel nos lo manifestaba ayer--, 
puesto que de salvar esta elimi
natoria, cabe la posibilidad de 
que le corresponda én suerte un 
buen equipo, que pudiera ser de 
Primera División. Y en ese caso 
el taquilla je sería importante. Re-
teumíiendo, que la Copa podría 
significar un buen alivio econó
mico pava la Sociedad. 

KEITA ÉN LUGAR DE 
CHARLY 

Juan Manuel alineará inicial-
mente en "Santa Isabel" el mis
mo equipo que jugó el domingo 
en Miranda de Ebro, con la úni
ca excepción de Keita por Char-
ly. Claro, que este último también 
tendrá cabida en el equipo cuan
do el preparador lo estime con
veniente. 

Por tanto el cuadro qué saltará 
al campo será: Dosi; Fariña, Ta
pia, Alvarez, Bertúa; Camuel I , 
Copa, Camuel I I ; Cabo, Keita y 
Várela. 

También viajarán el portero 
Oliveros, Cadenas, Mouriz, Qui
que y Charly. 

TORNEO LOCAL DE LIGA JUVENIL 
Como quiera que hoy se juega 

el Sagrado Corazón - Comercial 
equipos que encabezan la tabla con 
ventaja de 2 puntos para el segun
do, quizá ustedes piensen que voy 
a volcarme en una crónica de esas 
que hablan de «partido del tor
neo», «del año», etc., etc., y nada 
más lejos de la realidad. Simple
mente, al haber perdido el Sagrado 
su imbatibilidad en un encuentro 
en que nadie lo esperaba, cierto 
que por méritos en juego del con
trario, pero no lo es menos que 
acompañado en la misma propor
ción de los deméritos propios, ello, 
y cata al partido de hoy, miércoles, 
deja las cosas como siguen: La 
Comercial puede afrontarlo con la 
mayor de las comodidades porque 
su ventaja en puntuación implica 
que ni una derrota sería mal ma
yor; y por su parte, el Sagrado 
lo hace bajo el sombrío percance 
de verse a 4 puntos de su ex-acom 
pañante. Por tanto, creo que es la 
.hora de aventurar pronósticos y 
darles mi personal opinión de lo 
que he visto hasta el momento y 
preveo para el futuro, en los equi
pos que al menos han alcanzado 
los 5 puntos. 

Comercial, 12 puntos.— Con la 
simple excepción de un encuentro, 
la superioridad en juego, su plena 
autoridad, reflejada en tanteos de 
escándalo en los más de los casos, 
hacen que no me duelan prendas 
en proclamarles futuro campeón, 
porque no veo ya no, quién le pise 
el terreno, sino quién le haga per
der la imbatibilidad. E l tiempo dirá 
si sueño o estoy despierto, pero, 
para mí eso: Campeón. 

Sagrado Corazón, 10 puntos — 
No quiero herir susceptibilidades 
metiéndome a lo que no soy, téc
nico. Con todo, si algo debo decir, 
creo que este equipo a tenor de 
los hombres que tiene, debiera dar 
más de sí. Obtiene resultados muy 
pobres; incluso algunas victorias su
yas han sido prácticas derrotas 
por la forma en que se han produ
cido. Hay que mejorar, amigos, de 
lo contrario malo. 

Deportivo Lugo, 8 puntos.— Em
pezó* como el navio de la Can
ción del Pirata: «Viento en po
pa...», pero ¡ay!, qué poco duró la 

felicidad. Ahora ya no está en el 
grupo de los que podían ser una 
seria amenaza para el líder y hay 
que contentarse en ver que, no 
obstante una puntuación óptima, 
es una más de las parejas en este 
baile deportivo, aunque, por su
puesto, con ventaja sobre los que 
no han ganado aún. 

Residencia, 7 puntos.— Parece 
que un adagio gitano habla de la 
desconfianza de los excesivos bue
nos principios, y eso lo ha pagado 
este equipo. Empezó frente a equi
pos que en aquellos momentos eran 
presa fácil, me refiero a los que 
venció, pero tan pronto le vino el 
tourbillón de los ya mejores se 
estancó, para terminar encajando 
la mayor goleada del torneo frente 
a la Comercial. Hay que recuperar 
el terreno perdido o de lo contra
rio pronto será rebasado este equi
po. 

Sant-Yago, 6 puntos.-- Uno de 
los equipos más regulares y de 
más propia fisonomía, reducida a 
esto: Buen juego, lanzamiento al 
primer toque: y ser uno de los que 
con máyor facilidad practican el 
¡pum! Equipo para el futuro. Ene
migo temible. Algunas veces se 
emplea la palabra «bisóño» respecto 
a ellos, pero no es correcta. Su bi-
sofiez estriba exclusivamente en ser 
la primera vez que participan en 
esta Competición, pero me río yo 
de la bisoñez de unos caballeros 
que posiblemente sean de todos 
los participantes los que más años 
llevan actuando juntos. Por tanto, 
los más veteranos. 

Milagrosa y Chanca, 5 puntos.— 
Cada uno a su aire, o estilo de 
irregulares en sus actuaciones: Hoy 
de quiero; mañana en hamaca. Así 
hoy nos asombran con un encuen
tro estupendo, como mañana nos 
impresionan viendo los efectos pos
teriores a un día de cumpleaños. 
Hay que estar siempre en línea, 
muchachos. 

Que me perdonen los demás par
ticipantes, a uno de los cuáles 
aprecio con locura, pero... míen 
tras no damos el do de pecho con 
victorias, no se puede salir a la 
palestra. Mañana la tabla general 

C. D. 

EL COMPOSTELA, UN DI 
FICIL RIVAL 

Claro, que una cosa es el deseo 
jdel Lugo y otra son las posibili
dades que el equipo tiene ante el 
Compostela. -Porque el Compos
tela, recién descendido de la Se
gunda " B " , mantiene todavía el 
patrón de juego de la categoría 
que dejó, y es algo que va a in
fluir para que el Lugo encuentre 
más resistencia de la deseada. 

E l Compostela en la pasada 
jornada ha empatado en Santan
der ante el Rayo Cantabria, y 
ahora está dispuesto a obtener 
un buen resultado ante el Lugo, 
porque también tiene deseos de 
salvar la eliminatoria. 

Un empate sería un buen re
sultado para el Lugo, pensando 
en la taquilla del partido de vuel
ta, pero si se logra un mejor re
sultado, bien venido sea. 

FIRMO JUAN FERMIN 
Como estaba previsto, ayer Juan 

Fermín formalizó oficialmente su 
compromiso con el C. D. Lugo, 
aunque en el fichaje, como saben, 

. ya se había materializado en la 
pasada semana. 

REUNION DE LA DIREC
TIVA 

Anoche, como cada martes, ce
lebró reunión la directiva. De lo 
tratado nos informó al final el 
secretario general, señor„ Dumas 
Montero. 

Como delegado a Santiago —la 
expedición parte a las cuatro y 
media-- viaja Jorge Castro. Para 
el partido del domingo frente al 
Caudal --que se iniciará a las cin
co--, fueron designados delegado 
de equipo, José Illán Castro, y de 
equipo, Manuel Abelairas Fernán
dez. 

UNA JUNTA P E R M A N E C E 
Quedó constituida una junta 

permanente, que será la encar
gada de tomar decisiones en los 
casos más urgentes, sin necesidad 
de reunir a la totalidad de la di
rectiva. 

La componen: García Pena, 
Flores Fuentes, Arias Quijada, 
Abelairas Fernández, Cedrón Vá
rela y Real Abelairas. 

MALOCA 

mm 
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Los equipos del Milagrosa y Céltiga posaron para Riaño, momentos 
antes de comenzar el encuentro 

Ex-jugador del Espanoíĵ  
Muere Ciaría y un hijo suyo de diez anos 

Al salirse de la calzada el coche que conducta 
TARRAGONA, 19. — (EFE). — 

El ex-jugador de fútbol del R.C. 
Español y del Atlético de Madrid, 
Jesús Glaría Jordán, de 36 años 
de edad, ha fallecido a las 0,30 
horas de esta madrugada al salir
se de la calzada el coche que con
ducía, matrícula B-4499-AH, en el 
kilómetro 187,2 de la autopista A-2, 
en el término municipal de La Es-
pluga de Francolí. 

El accidente se produjo cuando 
al coche que conducía el ex-juga
dor de fútbol se le reventó una 
de las ruedas. Asimismo, resultó 
muerto su hijo, Jesús Glaría Sá
mala, de 10 años de edad y con 
heridas leves el familiar del Ju-
gador, Francisco Glaría Yitano, ve
cino este último de Villafranca 
(Navarra), que pasaba unos días 
de vacacioneŝ  en casa del conoci
do futbolista, que reside actual
mente en Barcelona. 

Jesús Glaría, el ex-internacional 

Albadalejo, último convocado por Kubala 

Peña Deportivista lucense 
Esta Peña, organiza una excursión para sus Socios el día 24 a LA 

CORUÑA para asistir al partido de fútbol BETIS — REAL CLUB DE
PORTIVO. 

Las reservas de billetes se recogerán én el Club Social, Café-Bar 
Moderno, de la Puerta San Fernando, los próximos jueves y viernes, 
de OCHO a NUEVE de la noche. 

El domingo salida a las 9 horas, desde el Ciub Social, con regreso 
a las 9 de la noche desde La Coruña. 

MADRID. 19. — (EFE) . — E l 
barcelonlsta Albadalejo es el úl
timo Jugador llamado por Ladis
lao Kutaala-para la concentración 
de entrenamiento convocada en 
Madrid por el seleccionador na
cional. 

Se espera que Albadalejo lle
gue mañana al hotel madrileño 
en el que se han concentrado a 
lo largo de la tarde de hoy los 
otros vemtlsiete jugadores con
vocados. Al parecer su localiza
ción se hizo difícil a lo iargo 
del día de hoy porque el barce
lonlsta tenía día de descanso y 
no hará el viajé a Madrid hasta 
mañana. 

La llamada se ha producido en 
previsión de posibles lesiones de 
Quiñi, Cundí y Sánchez, que al 
parecer llegaron algo tocados. 

Los primeros en llegar al hotel 
fueron los barcelonlstas: Artola, 
Ramos, Migueli. Olmo, Asense 
Esteban y Sánchez. Después lo 
hicieron los otros siete hombres 
del Sporting: Uría, Cundí, Mace-
da, Morán, Joaquín, David y Qui
ñi. Posteriormente acudieron pol
los cuatro del Athletic de Bilbao 
Churruca, Villar, Dani y Rojo I 
A continuación llegaron en dos 
grupos los cinco madridistas, Mi

guel Angel, San José, Juenito, 
Santillana y Del Bosque. Y final
mente lo hicieron los cuatro del 
Valencia, Manza-nedo, Botubot. 
Arias y Carrete. 

Esta noche se realizará el reco-
.nocimiento médico y mañana, 
miércoles, a las diez y media de 
la mañana está prevista una sesión 
de entrenamiento en el estadio 
« Vicente Calderón 

Amistoso 

P.D. L A J O S A , 3 ; 
RACING CLUB, 2 

En encuentro amistoso de fútbol 
celebrado el domingo en el campo 
«Chamoso» de Lajosa, se han en
frentado el titular de la villa v el 
campeón de la Liga de Invierno, 
Racing Club. E l encuentro ha nido 
muy disputado por los dos bandos, 
reinando en todo momento la de-
portividad, tanto por parte de los 
jugadores como por parte d§l pú
blico presente. 

Los tantos fueron conseguidos 
por Várela e Illán, para los visi
tantes, y dos de Julio y uno de 
Fabri para los locales. 

del fútbol español. fallecidó vícti
ma de un accidente de automóvil, 
registrado esta madrugada en el 
término municipal de La Espluga 
de Francolí (Tarragona), cuando 
regresaba de pasar sus vacaciones 
en su pueblo natal de Villafranca 
(Navarra), en unión de su hijo Je
sús, es posible que sea enterrado 
en Barcelona, aunque este extre
mo no se ha decidido aún. ,,i 

Glaría, contaba 36 años de edad, 
puesto que había nacido el día 2 
de enero de 1942. Estaba casado 
con Marta Bamala, hija del famoso 
promotor de boxeo Luis Bamala, 
con la que tuvo dos hijos, un niño 
y una niña. 

Empezó a destacar como futbo
lista en el club Oberana de Pam
plona, del que pasó al Atlético de 
Madrid en la temporada 1959-60 y 
permaneció hasta 1968, en cuyo 
mes de mayo fichó por el R.C.D. 
Español de Barcelona. 

Fue internacional en veinte oca
siones con el equipo "A" y se des
pidió del fútbol activo el 30 de ju
nio de 1975, vistiendo la camiseta 
del Español, club que posterior
mente le dedicó un gran homena
je de despedida. 

En la actualidad Jesús Glaría 
estaba domiciliado en la calle Deu 
y Mata, de la Ciudad Condal y sus 
actividades profesionales se desa
rrollaban en una sociedad inmobi
liaria. 

Se da la circunstancia de que la 
-esposa y la hija de Jesús Glaría 
habían regresado ayer mismo a 
Barcelona en avión desde Pamplo
na, y él decidió hacerlo en coche 
acompañado de su hijo Jesús. 

El cadáver de. Jesús Glaría s« 
halla en la Residencia Sanitaria de 
Lérida, mientras que el de su hijo 
ha quedado depositado en la <te 
Espluga de Francolí. 

En la sede de R.C.D. Español 
reina gran consternación por 1» 
muerte de tan ejemplar deportis
ta y el Club ha dispuesto que su 
técnico, Pedro de Felipe, se trasla
de a Lérida para ponerse a dispo
sición de la familia de Glaría, para 
cuanto pueda precisar con respec
to al traslado e inhumación de los 
restos mortales del famoso futbo
lista 
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POR 
CHAO DE ZARRIDO v a f c i c i m o s 

Boleto complicado, con un Real Madrid-
Barcelona como "cwmbre" de la jornada 

MOTOCICLISMO 

Hace una seiuana, apuntába
nlos que el boleto de la jornada 
tercera nos parecía bastante ló
gico, y por lo ianto sencillo de 
acertar. Y en contraste con las 
dos primeras jomadas de Liga, 
la tercera, o sea la del pasado do
mingo, ha sido muy abundante en 
plenos, en unos "plenillos", que 
se han convertido en algo asi co
mo una "pedrea" de la Lotería, 
ya que las cuantías de los máxi
mos acertantes, a pesar de la im
portante recaudación, han sido 
muy bajas. 

Estamos ahora ante el cuarto 
boleto de la actual campaña l i -
guera. Y a decir verdad, sobre el 
papel al menos, se torna bastante 
más complicado que su antece
sor. Veamos y juaguen ustedes. 

ZARAGOZA - AT. MADRID 
Aunque las huestes de Héctor Nú-
ñez no andan nada afortunadas, 
hay que esperar que el, equipo 
madrileño empiece a cogerle a 
onda a la Liga. Y como quiera 
que el Real Zaragoza, a pesar de 
su derrota mínima en Gijón, no 
es de los llamados temibles, re
comendamos el nrimer signo tri
ple. 

REAL SOCIEOAD - GIJON. 
Variante, aunque no sea triple, 
debe tener en ctienta para este 
' lance" entre vascos y asturia
nos, en el que la Real Sociedad 
luchará por alcanzar su primera 
victoria de la temporada: 1-X. 

RAYO VALLE» ANO - CELTA. 
Se trata de dos equipos de línea 
modesta, en cuyo partido las 
fuerzas deberán estar bastante 
niveladas, por eso y por la segu
ridad que viene demostrando la 
zaga "celeste", no tenemos in
conveniente en llegar hasta un 
posible empate: 1-x. 

SEVILLA - HUELVA A pesar 
de ser partido de rivalidad, no 
vamos más allá de la doble apues
ta, aunque lo cierto es cabe pen 
sar que el Sevilla deberá apun
tarse la primera victoria de la 
temporada: 1-x. 

SANTANDER - BURGOS. En
cuentro de rivalic-ad, y con más 
potencia por parte del equipo vi
sitante, ya que el Rácing está de- ̂  
mostrando andar muy bajo de 
moral y de zaga. Dejamos pues 
otra doble apuesta: 1-x. 

VALENCIA - AT. BILBAO. Un 
nuevo revés del millonario Va
lencia, podría poner al déspota 
Marcel Domingo de patitas en la 
calle. Por ello y sabiendo lo mu
cho que se juega el irascible téc
nico francés, dejamos la apuesta 
bajo el signo local, pese a que el 
Valencia no acaba de convertirse 
en ese bloque homogéneo que sus 
"hinchas" desearían, pero por lo 
antes comentado vaya, pues, sig-
BO casero: 1. 

SALAMANCA LAS PALMAS. 
E l técnico equipo del no menos 
técnico Miguel Muñoz —valga la 
redundancia— manda en la tabla 
df Primera División. Ello confir
ma las buenas maneras de los is
leños y de su entrenador, por eso 
dejamos el segmi do triple signo 
a su disposición: l-x-2. 

REAL MADRID - BARCELO
NA. Y otro tanto vamos a reco
mendar para este partido, que 
será el cumbre de la jornada, en 
el que hay que contar con cual
quier resultado, pese a que será 
eosa bastante complicada poder 
sorprender a los "merengues" en 
su propio feudo. Sin embargo, te
niendo en cuenta que se trata del 
partido de 'a "máxima" nacio
nal, vamos a recomendar a nues
tros lectores que procuren asegu
rar el pronóstico, l-x-2-

VALLADOLID - CADIZ. Pese 
a que el Cádiz viene de Primera, 
la verdad es que parece no asus
tar a nadie, y que más bien anda 
vegetando en est* división inter
media, por eso nos inclinamos en 
favor de un signo local para este 
' match" entre castellanos y an
daluces: 1. 

S A B A D E L l - CASTELLON. 
Ciertamente qué tampoco nos 
extrañaría que los vallesanos. 
Propietarios de (a cancha, logra
rán imponer su ritmo y su ley en 
«ste encuentro a celebrar mi* tí 

equipo de La Plana: 1. 
CORUJA - BETIS. Teniendo 

en cuenta 'a cal'dad y la clasi
ficación del equipo sevillano, lí
der en su categoría, así como la 
; mplia derrota encajada, de ma
rera imprevisible del Deportivo 
de La Cor uña, en Tarrasa, a na-
flie podría sorprender que reco
mendáramos la triple apuesta pa
ra este partido de gala a cele
brar en "Riazor' : l-x-2. 

MURCIA OSASUNA. Después 
de haber logrado un valioso em
pate en Jaén, el equipo "pimen
tonero", sale como favorito ante 
el entusiasta conjunto navarro 
oue dirige el ex - madridista. 
García Verdugo: 1. 

B O X E 0 

ALGECIRAS - JAEN. Por tra
tarse de un choque de rivalidad, 
y porque el conjunto olivarero 
oue entrena Ruiz - Sosa se mues
tra más ducho en esta categoría 
damos como probables los si
guientes signos: 1-x. 

GETAFE - MALAGA A pesar 
de sus problemas económicos, que 
indudablemente hacen estragos 
en el rendimienlo deportivo de 
cualquier equipo, el C.D. Málaga, 
fs teóricamente superior a su ri
val, por ello cerramos nuestro 
comentario a la jornada quinie- 5 
lística con la quinta apuesta trir ^ 
pie, o mejor dicho con la reco- S 
mendaeión de que usen los tres ^ 
íignos para este choque entre ma- $ 
drileños y malacitanos: l-x-2. ^ 

i 

LA COMISION DE FIESTAS SE 
| EVIDENCIO ANTI POPULAR AL 

DECIR "NO" A LA TRADICIONAL 'i 
CARRERA DE VELOCIDAD 

AIí está pensando en volver a pelear 

SULAIMAN DICE QVE HOLMES SUPERA EN | 
LA ACTUALIDAD A CASSIUS CLAY 

Muhammad Au, después de su 
reciente victoria en NUeva Or-
leans y de conseguir por tercera 
vez el título mundial de los pe
sos pesados, está pensando en 
volver a pelear. 

Alí había dioho antes del com-
•foate con Spinks que se retiraría 
ganara o perdiem. En los vestua
rios, minutos después de la pe
lea, dijo: "Gracias a Dios, esto 
se acabó" y añadió que sería el 
primer negro en retirarse como 
campeón mundial 

Pero más tarde, en el trans
curso de una entrevista, declaró 
que disfrutaría del título duran
te 6 u 8 meses y luego se retirá-
ría. 

Y, por último, el pasado sába
do por la mañana manifestó que 
descansaría y disfrutaría el tí
tulo antes de empezar a pelear 
otra vez. 

Aunque en general se piensa 
que Alí se debería retirar, lo cier
to es qa€ su orgullo personal y 
los intereses económicos que hay 
de por medio le obligarán a pe-
"ear por lo menos una vez más. 
Y posiblemente su siguiente com
bate sea con Larry Holmes, de 
?9 años, quien ganó el título mun
dial los pesados, en versión del 
Consejo Mundial de Boxeo, al 
vencer a Ken Norton. 

Por su parte Spinks congratu
lé a Alí, y dijo "Sigue siendo 
mi ídolo", ya al ser preguntado 
cobre si piensa pedirle la revan
cha a Alí respondió que "no 
pienso hacerlo pero si Alí me la 
roncede la aceptaré". 

Bob Arum, presidente del Top 

AMISTOSO 

El Stattgart derrotó al 
Cosmos por S-l 

STUTTGART (Alemania Occi
dental), 19.— (EFE).— Por seis 
goles a uno derrotó el Stuttgart al 
Cosmos, de Nueva York, en parti' 
do amistoso de fútbol, disputado 
hoy en esta ciudad germana, y 
dentro de la gira que el equipo 
neoyorquino realiza por Europa. 

Todos los tantos se marcaron crt 
la segunda parte. 

OTROS ENCUENTROS 
DE FUTBOL 

Sub-21 
Dinamarca, 1 - Inglaterra, 2. 
Bélgica, 4 - Noruega, 0. 

F U T B O L - S A L A 
Por la presente nota se convoca 

a todos los delegados de Clubs 
para hoy, miércoles, a las ocho 
de la tarde, en la Casa del Depor
te. 

Entre otros asuntos se tratará 
d€l comienzó de la cómpetícióa y 
de la elección del Comité de Com
petición. 

Sé ruega la máxima puntuali
dad. 

Rank, ha dicho oue no es correc
to forzar a Alí a decidir si se re
tira o no, pero, continuó Arum, 
Alí-Holmes es el combate más ló
gico, en caso de que se dispute 
alguno. 

HOLMES SUPERA AL AC
TUAL ALI 

Larry Holmes y Ken Norton 
f:on superiores, en estos momen
tos, "al Alí decadente al que vi 
ganar en forma clara a León 
Spinks, un med/icre amateur", 
dijo José Sulaiman, presidente del 
Consejo Mundial de Boxeo, en 
México. 

Sulaiman precisó: " E l Moha-
med Alí acabado fue superior al 
íjovato de sólo nueve combates 
profesionales. De cualquier for
ma me proclame admirador de 
Alí, quien a pesar de todo sigue 
íienando los estadios, como lo hi
zo el viernes en Nueva Orleans" 

"Considero qu? MOiiamed Alí 
es la personalidad deportiva más 
grande de todos los tiempos", 
concluyó el jerarca del Conse« 
(O. 

ZURLO SE RETIRA 
El ex campeón europeo de los 

pesos gallos, el italiano. Franco 
Zurlo, confirmó que se retirará 
del boxeo y se quejó por "el trato 
hostil y agresivo"' que encontró 
en Vigo, durante el combate que 
perdió con el español Juan Ro
dríguez. 

"Encontré un. atmósfera in
fernal, con un público que me 
insultaba perínanentemente y un 
arbitro, el señor Marty, que me 
perjudicó con absoluta desfacha
tez", protestó Zurlo a su regre
so a Italia. 

El ex campeón europeo, de 38 
años, reiteró que no volverá a 
boxear después de su experiencia 
en España: «He quedado asquea
do del ambiente del boxeo, pues 
en condiciones normales no creo 
que Rodríguez mt habría podido 
quitar la corona" 

Seg-ún Zurlo y su manager, 
Giuseppe Ballarati, todo fue "una 
venganza por la pelea que se le 
dio ganada días atrás a Aldo 
Tra versare contra el hispano-
srgentino Avenamar Peralta", 
agregando: "me eligieron como 
chivo expiatorio" 

Se ha puesto un definitivo punto final a toda posibilidad de 
celebrar en nuestras fiestas patronales la carrera de velocidad 
motociclista. Múltiples gestiones, conversaciones, y cábalas fueron 
estériles desde que hicimos nuestro primer comentario al res
pecto. Era a finales de septiembre.. 

La afición lucense, a través de estas páginas, ha sido fielmen
te informada de la gestión, para que el "Premio Velocidad San 
Froilán" fuese una realidad. Y el lector ya conoce el resultado, 
que íe defraudó. 

LUGO QUERÍA LA CARRERA 
Algo que no admite dudas es la voluntad, el deseo popular, 

de ver rodar las potentes motos en el mes de octubre. 
Ya habíamos comentado que la "carrera" era el número más 

esperado para nuestros festejos. La más generalizada demanda 
que hace Lugo para incluir en su programa festivo. Somos cons
cientes que hay un importante número de personas a las que la 
"carrera" nada les dice, pero mucho más importante es el grupo 
que incide en señalar este renglón deportivo como el de mayor 
aliciente; en suma el de más poder de convocatoria. 

Hubo una evidencia del ánimo popular, en esa carta aparecida 
en este diario (sección "Los lectores escriben") de unos lucenses. 
que con un aval de quinientas firmas, pedían la *ícarrera". Y esto 
fue pura espontaneidad; son personas no conocidas de la Peña 
Motorista. 

HABIA UN COMPROMISO 
Es irrebatible el afirmar que el "Premio Velocidad San Froi

lán" siempre fue un éxito. A presenciar esta prueba deportiva 
concurrían no sólo los aficionados de la motocicleta, sino un sus
tancial porcentaje de personas que les atrae tan colorista am
biente, ver un espectáculo de la más acreditada categorfa nacio
nal. Mucha gente acudía a Lugo en fiestas el día de la "carrera" 
únicamente. Hay, pues, interés demostrado. 

Y además había un compromiso. En la Asamblea de la Real 
Federación Motociclista Española le fue otorgado a Lugo, para 
el 8 de octubre exactamente, la organización de la última prueba 
puntuable para el Trofeo Nacional Sénior de Velocidad, en tres 
cilindradas. 

Pero, ¿por qué se le concedió tal prueba a Lugo? Sin duda la 
excelente labor y cuidado que le dedica la Peña Motorista Lu
cense al aspecto organizativo, junto a la buena acogida del aficio
nado, son factores decisorios para tal designación. 

Fíjense ustedes en los siguientes datos, relativos al Trofeo Na
cional únicamente. En velocidad se celebran en Eíspaña 14 prue
bas, siendo programa para Galicia solamente una, la de Lugo. Y, 
del resto de especialidades fuera de carretera, moto-cross, todo 
terreno y trial, se celebran un total de 50 pruebas, de ellas pro
gramadas en Galicia dos, La Corüña y Lugo (fue el trial de Sa
rria). 

Teniendo en cuenta el elevado tanto por ciento de pruebas 
previstas en Cataluña (un total de 23), es fácil suponer que mu
chas capitales españolas no gozan de la confianza de tal orga
nización. 

Amigos lectores, si el montaje de una prueba de tal índole no 
nos fuese alcanzable la habríamos de desear. ¿Es que en Lugo 
se hacen desprecios olímpicos? Al menos eso parece... Cierta
mente la F.M.E. nos habrá ya retirado su confianza. 

LA COMISION DE FIESTAS DICE NO 
Cuando se pretende democratizar toda actividad y desenvolvi

miento ciudadano, nos surge una Comisión de Fiestas con aires 
imperativos, que "nada contra corriente". Si hay un presupuesto, 
para festejos,. la susodicha comisión debe prever la inversión en 
lo que complazca al pueblo; en esta ocasión se debía realizar una 
aportación necesaria, sería, una parte del global preciso, pero tras 
muchas vueltas dieron una respuesta negativa. 

En principio la comisión pretende saber más que el organismo 
competente, e indica a éste donde debe realizarse la "carrera". 
Luego, y tras otra entrevista anterior, parece ver claro la nece
sidad del programar 4a "carrera" en vista del deseo popular am
pliamente exteriorizado, y que ronda o polígono no es discutible; 
pero entonces nos encontramos con una singular evasiva, ya no 
queda presupuesto, en breve plazo fue todo asignado, ¿...? . 

Posteriormente la comisión de fiestas comentó la posibilidad 
de organizar un espectáculo taurino. ¿De dónde -salió ese dine
ro? Ño sabíamos de la manifiesta afición a los toros en Lugo. ¿El 
pueblo pidió hubiera una corrida? No oímos ciertamente ningún 
ruego público por el montaje de la "fiesta" que dicen es la na
cional. En un programa festivo se deben crear números de libre 
entrada, y los "toros" no están en tal encasillamiento. 

Es incuestionable, la comisión de fiestas dijo no a la carrera 
de motos, y para ello usó de los más falsos rodeos. 

No recordamos una comisión de fiestas, nombrada por el al
calde presidente del Ayuntamiento de Lugo, tan ampliamente cri
ticada con antelación a la realidad San Froilán-78. Y es que esta 
comisión está invirtiendo, manejando, un dinero de todos los lu
censes a su libre albedrío. 

BALAGUERO 
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500 PLAZAS DESDE 
18 AfilOS 651.924 PTAS. 

AÑO 
NUEVA CONVOCATORIA para ingresar en el CUERPO ADMINISTRATIVO DE LA ADMON. CIVIL DEL ESTADO 
(B. O. del Estado li-IX'1978). 500 plazas vacantes Madrid y provincias. UNA AUTENTICA CARRERA (en sólo 
unos meses). Ambos sexos, españoles, desde 18 años. Título Bachiller superior {o equivalente). Pruebas senci
llas y en nivel elemental completamente racionales y asequibles {no se exige mecanografía ni táouimfía ni 
idiomas). ifEXCEPCIONAL OPORTUNIDAD en esta NUEVA CONVOCATORIAII Magníficas retribuciones v 
condiciones (véase GUIA GENERAL DE INFORMACION): según nivel 510.468 pesetas a 651.924 pe-otas (o más) 
en JORNADA normalmente Continuada (SOLO POR LA MAftANA). Infórmese gratuitamente y sin compromiso-
HOY MISMO pida por correo la GUIA GENERAL DE INFORMACION, con modelo oficial de instancia (basta 
simplemente con que envíe este anuncio y SU DIRECCION). Diríjase a 
C I N T R O D E E S T U D I O S A D A M S S a g a s t a , 2 3 M A D R I D - 4 
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Hoenes quiere cambiar de equipo 
E l jugador nacional Uli Hoeress. 

que juega actualmente con el Ba-
yer Munich, sexá traspasado pró
ximamente al conjunto del Ham-
burger S. V. 

Uli Hoeness y el manager del 
Hamburger S. V. Gunter Netzer, 
han llegado a un acuerdo para el 
traspaso que ahora tendrá que ser 
negociado entre las directivas de 
arabos equipos., 

Hoeness informó que, de llegarse 
a un acuerdo, él estaba dispuesto a 
jugar con el Hamburger el partido 
de Liga que disputará este equipo 
el próximo 30 de septiembre. 

Ajedrez mundial 

SUSPENDIDA LA XIV 
PARTIDA ENTRE 

KARPOV Y K0RCHN0I 
BAGUIO (Filipinas), 19. — 

(EFE) . — La decimocuarta parti
da del encuentro pai'a el título 
mundial de ajedrez se suspendió 
hoy, luego de la movida 41 de las 
negras, en posición que los ex
pertos consideran levemente ven
tajosa para el aspirante, Víctor 
Korchnoi, pero que difícilmente 
podrá materializar cuando la par
tida se reanude mañaoia, miérco
les. 

Por séptima vez en este match, 
se plantó la defensa abierta de 
la apertura española, con la que 
él campeón, Anatoly Karpov, de
rrotó a su rival en la partida vi-
gésimocuarta. 

Karpov, conduciendo las blan
cas, pareció obtener una ventaja 
no despreciable en el medio Jue
go, pero luego de una serie de 
liquidaciones la partida cambió 
de aspecto, quedando suspendida 
en aparente posición de tablas. 

La partida se reanudará maña
na, miércoles, a las 11,00 hora 
española. 

Karpov aventaja al aspirante 
por cuatro victorias contra dos 
y sólo necesita ganar dos veces 
más para conservar el título. 

Al parecer el equipo bávaro exige 
por el traslado de Hoeness al Ham-
burgo la suma de 225.000 marcos 
(112.000 dólares), a pesar de que 
el jugador no podra ya alcanzar 
su pleno rendimiento debido a las 
dos operaciones de menisco que le 
han practicado. 

E l Bayern Munich paga a fioe-
ness por cada partido que juega 
la suma de 10.000 marcos (5.000 
dólares) y espera que el Hamburgo 
le haga un contrato en las mismas 
o mejores condiciones. 

Tarantín! firmó por 

el Birmingham 
BIRM1NGHAM.— (EFE).— Al 

firmar hoy por el Club Birmin
gham City, el defensa Alberto Ta-
rantini se ha convertido en el cuar
to jugador argentino que compe
tirá en el fútbol inglés en la pre
sente temporada. 

EÍ Birmingham. que se encuen
tra actualmente en el último lu
gar de la clasificación general de 
la Primera División de Liga, pa
rece abonará la cantidad de 250.000 
libras esterlinas (unos 40 millones 
dé pesetas). 

Jim Smith, manager del Birmin
gham, que anteriorente se había 
interesado, sin buen éxito, por el 
ficha je del mediocampista brasi
leño Dirceu, manifestó: «Hemos 
llegado a un acuerdo con el juga
dor por una cantidad importante. 
Ahora falta por establecer su con
trató de trabajo con el Departa
mento de Empleo, la Liga de Fút-
bol,y, particularmente, con la aso
ciación de Futbolistas Profesiona
les. Seguramente pasará un mes 
antes de finalizar con los trámites 
de la transferencia». 

Lá Mutuaíidao de Empleadas 
del Hogar concede a sus afilia
dos y a ios beneficiarios de 
éstos una completa protección 
en ia Seguridad Social, 

DEPORTES 
Competiciones de atletismo en 

F e r r e i r a del Val le de Oro 
V A L L E DE ORO. —- (De nues

tro corresponsal, SERPE). — Con 
motivo de las fiestas patronales 
de Ferreira del Valle de Oro, se 
han celebrado él día ocho de sep
tiembre cinco pruebas de atletis
mo, en un circuito de mil metros. 
La primera de estas' pruebas ha 
correspondido a los alevines sa
liendo de la meta dieciséis corredo
res, con un recorrido de mil me
tros. Los vencedores han sido los 
siguientes: 

1. °—Fernando Castro García, que 
se adjudicó el trofeo donado por el 
Banco del Noroeste. 

2. °—Juan Carlos Mandiá Loren
zo, con el trofeo de Talleres Fer
nando Geada. 

3. °—-Francisco Rodríguez Claro, 
con el trofeo Comercial Lamas. 

Los diez infantiles que salen de 
la meta han de recorrer dos mil 
metros, dando dos vueltas al cir
cuito. Son dos los vencedores, lle
gando en primer lugar Juan Carlos 
Fernández Cuba, que se lleva el 
trofeo el Banco de Bilbao y en 
segundo José López Fernández, el 
de Recambios Geada. 

Para los siete juveniles es mil 
metros más larga la prueba. De 
los siete que salen de la meta llega 
muy destacado en primer lugar 
José Castro Parga, a quién le co
rresponde el trofeo del Banco Pas
tor y en segundo Roberto Orol 
Lorenzo, con el trofeo Caja de 
Ahorros Provincial. 

Para los semi-veteranos son dos 
mil metros a recorrer. De los seis 
participantes llegan en primer lu
gar Gervasio Geada Maseda, que 

•EL SEÑOR 

t DON JUAN JOAQUIN R E G O 
(Jubilado de Empresa Cachafeiro) 

Que falleció el día 19 del actual, a los 66 años de edad, después de recibir los Santos, Sacramentos y ia 
bendición dé Su Santidad 

D. €. P. 
Su apenada esposa, Celia San¡urjo Losada; hijo, Américo Joaquín Sanjurjo (empleado de ICON A); 

hija política, María del Pilar Tersado Castro; nieta, Marta Joaquín Tersado; hermanos, Víriato, María, 
Américo y Armando Joaquín Regó (ausentes); hermanos políticos, sobrinos, primos y demás familia, 

RUEGAN a sus amistades y personas piadosas una oración por su alma y la asistencia a los funerales 
que por su eterno descanso se celebrán a las DOCE de la mañana del día de hoy, miércoles, en la iglesia 
parroquial de San Pedro, y, seguidamente, a la conducción del cadáver desde dicha iglesia al cementerio 
de San Froilán; favores que agradecerán. 

Gasa mortuoria: Ruanueva, 51 v4.0 Lugo, 20 de septiembre de 1978 
NO SE RECIBE DUELO FINISTERRE, S. A., de seguros 

EL SEÑOR 

t DON JUAN JOAQUIN R E G O 
. (Jubilado de Empresa Cachafeiro) 

Que falleció el día 19 del actual, a los 66 años de edad, después de recibir los Santos Sacramentos y la 
bendición de Su Santidad 

D. E. P. 

Los amigos de su hijo Américo, de la Cafetería "Kennedy", 
RUEGAN a sus amistades y personas piadosas una oración por su alma y la asistencia a los 

funerales que por su eterno descanso se celebrarán a las DOCE de la mañana del día de hoy, miércoles, 
en la iglesia parroquial de San Pedro, y seguidamente a la conducción del cadáver desde dicha iglesia 
al cementerio de San Froilán; favores que agradecerán. 

Lugo, 20 de septiembre de 1978 

La fotografía de Marciana muestra a ios ganadores de las pruebas 
de atletismo celebradas días pasados en Ferreira del Valle de Oro 
con motivo de las fiestas del lugar. Los triunfadores de cada 

especialidad muestran los trofeos conseguidos 

gana el trofeo Caja de Ahórros 
de La Coruña' y Lugo y en segun
do Félix Claudio Lorenzo Martínez 
con el trofeo Talleres Geada. 

La prueba de veteranos, de trein
ta años para arriba ha tenido dos 
aspectos, uno de tipo cómico con 
dos participantes vestidos de seño
ras «derrengadas» y con sombrillas 
y otro de tipo competitivo entre 
los dos vencedores Domingo Fer
nández Barrera que llega en pri
mer lugar, a medio metro de dis

tancia de Alfonso Pernas Rey. E l 
primero se lleva el trofeo Bazar 
Romero y el segundo el de Moto-
sierras Husovarna. Cualquiera de 
los dos podían haber competido cou 
juveniles que fue la prueba más 
fuerte. 

La profusión de trofeos y de 
participantes demuestra que hay 
afición a este tipo de deporte, co
mo también el numeroso público 
asistente, a pesar de la poca publi
cidad de esta competición. 

KEEGAN RECHAZA UNA OFERTA 
DEL COSMOS, DE NUEVA 

Kevin Keegan, uno de los más 
destacados jugadores ingleses de 
fútbol, actualmente en el Ham
burgo alemán, ha rechazado ofertas 
para firmar por el Cosmos, de 
Nueva York, y el Nottingham Fo-
rest. f 

Keegan, que defendió los olo
res del Liverpool antes de pasar al 
Club de Hamburgo, no aceptó los 
ofrecimientos hechos por directivos 
de los dos citados ponjuntos, por
que, según se dice, piensa jugar 
en un club español a finales de la 
presente temporada. 

La oferta hecha a Keegan por 
Brian Clough, manager del cam
peón de la Liga inglesa, Nottim-
gham Forest, «es increíblemente 
elevada para nivel británico de 
traspasos de jugadores», pero Kevin 
manifestó que, de momento, no 
pensaba en volver ar Inglaterra. 

Keegan, que tiene contrato con 
el Hamburgo S.V. hasta final de 
la temporada 1978-79, firmará al 
término de la misma por un club 
español, al parecer el Real Madrid. 

Kevin añadió que está decidido 
a conseguir el más alto nivel, lau
to en el plano de club como inter
nacional, porv lo que había recha
zado la oferta del Cosmos, de Nue
va York, en el que se encuentra 
su compañero de equipo Dennis 
Tueart. 

La pasada semana, el presidente 

LA SEÑORA 

t DONA B E R N A R D A Y A N E Z R A N C A N O 
(COFRADE DE LA VIRGEN DEL CARMEN) 

Falleció en esta ciudad, el día 19 de los corrientes, a los 89 años de edad, después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad 
D. E. P. 

Su esposo, Modesto Daca! Val (Guardia Civil, retirado); hijos, Modesto (ausente), Enrique, Pilar, Piedad, José, Emérita y Manuel 
Dacal Yáñez; hijos políticos, María Custodia Fernández (ausente), Dolores González Beceiro, Luis Rodríguez Villa, Bonifacio Cortón López, 
Purificación Cobas Penado, José María Tetjeiro Otero y Dolores Otero Veioso; hermanos políticos, Manuel y José María Dacal Val, María 
Fernández, Dolores Fernández y José López; nietos, nietos políticos, bisnietos, sobrinos, primos y demás familia, 

RUEGAN a sus amistades una oración por su alma y la asistencia al funeral de entierro, acto que tendrá lugar hoy, miércoles, día 20, 
a las SEIS de la tarde, en la iglesia parroquial de Santiago La Nova, y seguidamente, la conducción del cadáver desde dicha parroquial al ce
menterio de San Froilán; favores que agradecerán. 

CASA MORTUORIA: Lugo, 20 de septiembre de 1978 
Plaza Bretaña. R.A. NO SE RECIBE DUELO 

del Club neoyorkino, Ahmet Erte-
gun, ofreció al Hamburgo un mi
llón, de dólares por el traspaso de 
Keegan, pero éste declinó la ofer
ta. 

«Sé que si ahora voy a Estados 
Unidos, en un próximo futuro es
taré terminado como jugador in
ternacional para Jnglatcrra y no 
quiero que suceda eso», di jó Kevin. 

Keegán está seleccionado para 
defender a Inglaterra en el encuen
tro del próximo miércoles frente 
a Dinamarca, en partido por la 
Copa de Europa de Naciones 

E L COSMOS QUIERE A 
ANTOGNONI 

La sociedad futbolística norte
americana del Cosmos está dis
puesta a pagar tres millones de dó
lares para lograr la incorporación 
a sus filas del jugador internacio
nal italiano Giancarlo Antognoni. 

La afirmación fue hecha por el 
futbolista Giorgio Chinaglia, quién 
pertenece al Cosmos desde hace 
tres años y tuvo una larga trayec
toria en el fútbol italiano como 
jugador del Lacio. 

«El Cosmos está dispuesto a se
guir siendo el equipo mundial dé 
las grandes estrellas y, en sus filas, 
un hopbre como Antognoni ten 
dría asegurado su porvenir depor
tivo y económico», afirmó China
glia. 

Antognoni pertenece al Fiorenti-
na y ha tenido una serie de pro
blemas físicos en los últimos tiem
pos, que incluso comprometieron 
su actuación en la selección ita
liana que jugó el Mundial de Ar
gentina pero últimamente parece 
totalmeento recuperado. 

BAYOS CONTRA UN EQVl ' 
PO 

Una persona murió y otras ^ 
resultaron heridas por una serie 
de rayos que cayeron sobre Io3 
componentes de un equipo de fút
bol norteamericano que realizah* 
entrenamientos en la localidad de 
Whitman, al noreste del país. 

Uno de los rayos electrocutó • 
Dennis M. O'Brien, de 29 años» 
quien falleció mientras entrenaba 
» un equipo local de estatíiantes-
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C O T I Z A C I O N E S D E B O L S A 
F A C I L I T A D A S P O R E L 

BANCO DE BILBAO 
BOLSA DE MADRID BOLSA DE BARCELONA BOLSA DE BILBAO 

Nominal Acciones Ultima 
Cotización 

Bancos y Seguros 
Bilbao > 
Central 
Banesto 
Exterior 
Fomento 
Guipuzcoano 
Hispano 
1. de Cataluña 
López Quesada 
Popular 
Santander 
•Urquijo 
Vizcaya 
Bankunión ............ 
Seguros Aurora .... 
Unión y Fénix Seg. 
Herrero 
Pastor 
Noroeste 
BariWstir 

500 
500 
250 
500 
500 
500 
500 

1.000 
150 
500 
250 

1.000 
500 
500 
500 
500 
500 

1.000 
1.000 
1.000 

Inversión 
500 Carlimbao 
500 Cartisa 
250 Fibansa 
500 Figranvisa .............. 

1.000 Finsa 
500 Gral. Inversiones 
TR>0 Popularinsá .... 

Electricidad, Gas y Aguas 
500 Electra de Viesgo ... 
500 Reunidas Zaragoza ... 

5.000 Feesa (G) 
1.000 Fecsa (P) 
1.000 Penosa 

500 Hid. Cantábrico ....... 
500 Hid. Cataluña ......... 
500 Hidrola 
500 Iberduero 
500 Sevillana 
500 U W^rica 

Sider. y Mineras 
500 
500 

1.000 
1.000 

500 
500 
500 
150 
500 Motor Ibérica 
500 Nueva M. Quijano ... 
500 Olarra 

1.000 Seat 

Altos Hornos .... 
Duro-Felguera .. 
Echevarría 
Fasa-Renault .... 
Santa Bárbara .. 
Mat. y Construc. 
Santa Ana 
Ponferrada 

Transportes 
500 Metro 
500 Naviera Aznar 
S00 Transmediterránea .. 

Ouímicas y Textiles 
500 Cros 
500 £. e I . Aragonesas ... 
500 Cepsa 
500 Firestone Híspanla .. 
500 Papelera Española ... 
500 Papelera de Leiza ... 
600 Papeleras Reunidas .. 
500 Petroliber 
500 Sniace 
500 ü. E. Río Tinto 

1.000 U Resinera Española 
Inmobiliarias y Auxilia
res de la Construcción 

500 Asland 
500 Cementos Lemona ... 

1.000 Cristalería Española . 
500 Dragados 
500 L Colonial 
500 I . Metropolitana ...... 
500 Urbis 
500 Valderrivas 
ROO VqUehermoso 

Monopolios 
500 Campsa 
500 Tabacalera 

Telefónica 
Alimentación y Varios 

500 Corp. Bancobao 
500 "El Aguila" 
500 Ebro 
500 Finanzauto 

1.000 Finanz y Servicios ... 
500 Galerías Preciados ... 
500 Gral. Azucarera 

J-000 Koioe 
i-OOO gavín ? 
500 Tabacos Filipinas 

1-000 Rumasina ; 
'ondos de Inversión 

Planinver ' 
n Plapinver 9 ...... 
frechos de Suscripción 

x 6 Penosa 

MOTA: 
" D- = dinero. P. = papel. 

v = ex. dvdc. / ex. dcho. 

302 
310 
300 
271 
250 

256 
251 
252 
340 
264 
249 
151 
309 
344 

85 
165 
82 

82325 
125 

65 
46 
65 
66 
65 
75.50 
63. 
75,50 
83,50 
75 
70,50 

32,50 
73 
95 
67,50 

88 
110 
80 

90 
60,30 

201 

40 
45,50 

121 
46 
74 

413 
284,50 
106 
92 

132 
127 

248 
142 
80 

64 
64 

317 
137 
126 
75 
74 

66,83 
62,13 

12 

Cotización 
del día 

Ultima 
Cotización 

Cotización 
del día 

Ultima 
Cotización 

302 
310 
300 
271 
250 
256 
251 
252 
345 
264 
249 
151 
309 
344 

84 
82 

80 
125 . 

64 
47,50 
65 
66,50 
65 
76 
63 
75,75 
84 
75 
71,50 

32,75 
73 

94 

70 

88 
105 
83 

30 
30,50 

200 

35 
43 
45,56 
69 

403 
282 
106 
93 

132 
126,50 

247 
148 
78.50 

60 
315 
125 
125 
75 
74,50 

66,61 
62,07 

11,50 

300 
308 
301 
268 
250 
252 
185 
250 
252 
335 
263 
252 
151 

342 

85 

85 
130 

45 
65,50 
66,75 

63,25 
76 
84 
75,50 
70 

82,25 
71 

56 
72 

164 

80 

60,25 
61,25 

201 

40 
47 
44 
74,50 

127 

281 
131 

250 
140 
80 

64 

135 
123 

75 

184 

66,83 
62,13 

12 

300 
310 
298 
270 

251 
187 
249 
250 
338 
263 
252 
150 

339 

126 

67 

62,50 
76,50 
85,75 
75 

32 

55 
70 

162 

10 

50,25 
50,25 

200 

38 
44 
44,50 
70 

127 

283 
131 

249 
79,25 

134 
123 

180 

66,61 
62,07 

12 

298 
310 
300 

273 
252 
186 
253 
250 
334 
264 
251 
153 
540 

86 

41 
72 

66,50 
47 

65 

76,50 
83 
75 
71,50 

32,50 
70 
38 
45 

107 

51 
203 
65 
41 
40 
46 
44 
73,50 

178 
282 

248 
140 
81 

64 
.330 
133 
123 
75 

130 
100 

66,83 
62,13 

12 

Cotización 
del día 

300 
308 
298 

273 
251 

250 
338 
251 
151 
530 

86 

72 

66 
46 

65 

75,50 
84,75 
74,50 
70 

32,50 
38 

107 

195 
60 
40 

41 

68 

172 

142 
80 

64 

123 

66,61 
62,07 

12 
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1 5 h . ( t r e s t a r d e ) 

LA BOLSA EN MADRID, 
BARCELONA Y BILBAO 

o S E S I O N D E S I G N O D E S F A V O R A B L E 

MADRID, 19. — (EFE). — 
Apertura semanal de corte ligera
mente negativo, en la que han 
insistido las variables de escasa ac
tividad y cortos volúmenes de ne
gocio. Las diferencias contabiliza
das son en conjunto poco llamati
vas salvo un par de excepciones 
(El Encinar de los Reyes que pier
de 23 enteros y diez Cristalería Es
pañola), si bien advierte cierta 
irregularidad entre los resultados 
ya que contrasta el sostenimiento 
de las sociedades eléctricas con las 
bajas de los químicos y el equili
brio de los títulos bancarios. 

La incógnita del día estaba en 
saber si el índice general perdía o 
no la par. La cesión de punto y 
medio en las acciones de Telefó
nica, otro dato significativo de la 
jornada, hicieron pensar en que 
cedería la par, pero la baja ha sido 
en esta jornada inicial de la se
mana de 0,29 puntos que deja el 
índice en 100,22 por 100. 

Estaba anunciado el comienzo de 
ampliación de capital de Unión Ce
rrajera, en la proporción de una 
acción nueva por cada cuatro an
tiguas «coh el 30 por 100 liberado, 
pero no operaron ni títulos ni cu
pones. 

Inversiones Balboa recupera un 
punto después de descontar un di
videndo de 50 pesetas, equivalente 
a 9 enteros. 

BARCELONA, 19. — (EFE). — 
La corriente vendedora ha predo
minado tamban en la sesión . de 
hoy de la Bolsa de Barcelona, si 
bien las bajas han sido todavía más 
moderadas sobre todo por efecto 
del retraimiento de la oferta. 

Al cierre continuaba la misma 
tónica. 

Mercado de certificados de de
pósito: Ofertas, de 3 a 6 meses del 
10,25% al 11% y de 6 a 12 meses 
al 12%. Demandas, de 3 a 6 meses 
del 13 al 14%. 

Por sectores, bien el eléctrico en 
conjunto, que ha dado muestras 
de mayor resistencia a la baja e in
cluso los valores punteros del gru
po experimentan moderadas mejo
ras. 

E l grupo bancario ha quedado 
bastante equilibrado a pesar de 
cierto predominio inicial de las 
posiciones vendedoras. 

Cementos, construcciones e in
mobiliarias con un comportamiento 
irregular también ha quedado equi
librado, aún cuando se ha aprecia
do cierta debilidad de fondo en 
este grupo. 

La oferta ha predominado de 
• forma generalizada en varios, side-
derometalúrgicos y servicios, cuyos 
valores han cedido posiciones en 
su mayoría. Aunque sin presionar, 
el papel ha sido ofrecido ante una 
demanda muy retraída. 

Los sectores más débiles de la 
sesión han sido el químico; textil 
y papelero para los que la oferta 
ha vuelto a insistir, en especial pa
ra Explosivos. 

En total se hán contratado 24 
clases de acciones, de las que 22 
suben, 62 bajan y 40 no experi
mentan variación. 

E l índice general ponderado ce
de 14 «entésimas y cierra a 102,17 
y en base ,1-1-63, se sitúa a 141,44 
con pérdida de Ó;20. 

— • n r -

BILBAO, 19. — (EFE). — Ha 
dado comienzo la actividad bursá
til con uná sesión de signo desfa
vorable eri la qué la peor parte ha 
correspondido a los Valores indus
triales, conduciéndose igualmente 
las acciones Bancarias y Eléctri
cas con la pesadez de otras veces. 

Abundancia de papel y una de
manda que ha ido cediendo a me
dida que transcurría la jornada, lo 
que ha determinado que a última 
hora el mercado diera sensación 
de abandono al prevalecer el papel. 

La mayor actividad ha descan
sado sobre el sector eléctrico, que 
ha contado con la recuperación de 
Iberduero, y de igual forma en las 
acciones bancarias conocen la me
jora del Santander al operar libre 
de la presión de los derechos dé 
suscripción. 

En los demás grupos igualmente 
los signos positivos constituyen ex
cepción, siendo asimismo nota a 
destacar el comienzo de la amplia
ción de Unión Cerrajera que en 
sus cimientos acusa una pérdida de 
20 enteros. 

Al final la Bolsa mantiene la 
misma inseguridad al dominar te 
oferta en todos los grupos. 

Indice general, 103,64 —0,73. 
Suben 9, bajan 32 y repiten 23. 

sorteo con motivo 
do 54 día 
universal 
doaforro 
31deoutonoclel978 

I coche R-12 matriculado 

2 televexos color 22" 

5 lavqvaixelas 

5 ciclomotoresVfespino 

televexos portátiles 12" 

C A I X A DE 
AFORROS PROVINCIAL DE LUGO 

A Caixa da Provincia ó servicio da Provincia. 

• LEA EL ^ M U E S O * 
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a n u n c i o s ñ o r n a r a s 
Automóviles 

ACADEMIA AUTU GUIA. Apren-
--r dizaje garantizado en ciudad, en 

carretera. Muñoz Grandes, 75. 
Teléfono 22-02-42 

AUTOS E A L L i , compra - venta-
cambio automóvUes usados. Ge
neral Mola, 19. Lugo Teléfono 
El-84-26 Concepción Arenal, 34. 
Monforte de Lemos Teléfono 
40-29-31- Urbanización Contarra-
aa, Vivero. Teléfono 56-06-11. 

AUTOS HERMANOS VAZQUEZ. 
Compra, venta, cambio automó
viles. Plaza Obispo Odoario. Te
léfono 21-44-26. 

AUTOS B E R N A R D O Compra
venta - cambio Vehículos usados. 
Avenida Coruña 69. Teléfono 
21-87-61 y Serrano Súñer, 22-24. 
Teléfono 21-66-93 

AUTOS NINE. Compra - venta. Al
quiler sin conductor. Cedrón del 
Valle. 33. Teléfono 22-07-58. 

AUTOS GENARO. VeBlculOS 
ocasión. Avenida Coruña, 120 -
122. Teléfono 21-83-87. ' 

ABUIN: Mercedes Diesel y gasoli
na. Estreno todos ios modelos. 

• • 
ABUIN: 127 LS. 

AUTOS CABARCOS, compra, ven
ta, cambio automóviles. Avda. 
Tierrallana, 16. Teléfono 51-05-80 
ViUalba. 

lAND-ROVER, 88 Tm., 109 Tni., 
88 Esp., 109 Esp. Jeifer. Rio Na-
via, 18. Teléfono 21-48-íí2. 

VENDO R-12 Familiar, muy nuevo, 
850 Special. Facilidades. Herma
nos Carro, 20. 

VENDESE 1.500 bifaro, motor gas-
oil, buen estado. Informes: Calle 
Almendro, 11. Teléfono 21-61-79. 

COMERCIAL RAFAEL. Avia 3.500, 
caja propia ganado o muebles. 

COMERCIAL RAFAEL. Avia fur
gón 3.500, 2.°. 

COMERCIAL RAFAEL. Avia 5.000 
caja, 

COMERCIAL RAFAEL. Mercedes 
furgón corto 406-D, LU-C. 

COMERCIAL RAFAEL. Land-Rover 
109, LU-B. 

COMERCIAL RAFAEL. Maquinaria 
agrícola e industrial. 

-COMERCIAL RAFAEL. Turismos. 
¡Facilidades, todo garantizado. 

COMERCIAL RAFAEL. Ronda Cas
tilla, 48. Teléfono 21-20-65. 

ALVAUTO, seriedad, • garantía 
en compra, venta, cambio, toda 
clase modelos cocñes usados. Ca
lle Chantada, 7. Lugo. 21-89-14 
San Roque, 25. Ribadeo. 

AUTOS GOYA. Regente/caí Au
tomóviles sin conductor Coches 
impecables.' 40 oficinas en coda 
España, En Galicia, Lugo Ruíz 
de Alda, 3. Teléfono 21-18-00 p 
21-18-71. La Coruña, Santiago y 
Viga 

PARTICULAR vende GS-Club, per
fecto estado. 42.000 kilómetros. 
Teléfono 21-72-63. 

SE VENDE Citroen Tiburón "DS". 
con repuesto. Buen estado. Lla
mar: Teléfono 21-36-50. (De 1,30 
a 3,30). 

PARTICULAR vende DKW, matri
cula LU-A, con 59.000 kilómetros. 
Recibo coche. Teléfono 21-81-03. 

OCASION. Particular vende 1430-
1600-FU. Teléfono 21-33-24. 

PARTICULAR vende Seat 127 Es
pecial, tres puertas, buen estado. 
García Abad, 1 - Baje 

SPORT-AUTO, Renault ll i-SLE, 
12 Familiar, R-6 T L y Normal, 
R-5 T L , R-4 T L . R-8 y R-10. 

SPORT-AUTO, Simca 1200 S, 1200 
G L , Simca 1300, Sllttca 1000. 
Elegir precios. 

SPORT-AUTO, Citroen GS Fami
liar, Dyane-6, C-8, todos impeca
bles, AKS-400 Furgoneta. 

SPORT-AUTO, Renault R-17 T L , 
como nuevo, maravilloso. 

SPORT-AUTO, Opel Manta Rallye 
1900, semiestreno, deportivo, ex
tras. 

SPORT-AUTO, DKW, Mercedes, 
matrícula reciente, toda prueba. 

SPORT-AUTO,' facilidades dt ver
dad, hasta 3 años- para pagar su 
vehículo. 

SPORT-AUTO, visítenos sin com
promiso'en 18 Julio, 139 y Avenida 
Coi'Uña, 83. 

SPORT-AUTO, Mercedes 350 SE: 
nuevo, Full Equip., maravilloso. 

SPORT-AUTO, Mercedes m SL. 
nuevo, deportivo, impresionante. 

SPORT-AUTO, Mercedes 2i50: im
pecable, muchísimos extras. 

SPORT-AUTO, Mercedes 240-D, 
nuevo, a matricular, extras. 

SPORT-AUTO, Mercedes 220-D. 
semiestreno, muchos extras, ' fa
buloso. 

SPORT-AUTO, Mercedes 200-D, 
varios, elegir color, y con extras. 

SPORT-AUTO. Seat 131-1430 y 
131-1600, 5 velocidades, maravi
llosos. 

SPORT-AUTO, Seat 132 - motor 
Mercedes, como nuevo. 

SPORT-AUTO, Seat' 1430, 124, 
124-F, 127,. 2 y 3 puertas, 133, 
850 y 600 a elegir. 124 Sport. 

Bolsa de la Propiedad 
íiu esta seceion umcament« 
podrán publicat su? anuncios 
ios agentes colegiados de la 
Propiedad inmobiliaria y IOÍ 

propietarios de fincas 

Alquileres 1 » 
% J ? í ^ ^ > , „ , x W V ^ A \ V « ^ ^ 

SE ALQUILA bajo céntrico, con 
sótano y entresuelo. Informes: 
Teléfono 21-65-92. De 2 a 3. 

ALQUILO bajo - almacén por tem
porada, próximo San Fernando. 
Teléfono 22-13-42. (9 - 10 noche). 

SE ALQUILA piso todo exterior, 
zona Avenida de La Coruña, 
tres dormitorios, uno con cuarto 
de baño incorporado, sá^óñ co
medor, cocina, cuarto de paño, 
dos terrazas, calefacción y agua 
caliente central con contador 
individual, portero auromático. 
ascensor, trastero en desván y > 

\ plaza de garaje. "Rivas" 215998. | 

ALQUILASE piso céntrico 
oficinas. Teléfono 21-22-97 

paxa 

SE ALQUILAD pisos, zona parque, 
calefacción central, rníormes: 
Armando Duran. 14-1.° 

• • 
ALQUILAN SE pisos nuevos, en 

Avenida de La Coruña, 279-281. 
Informes, en el bajo (Tapicerías 
Meilán).' ' 

PAZ GONZALEZ alquila varios pi
sos a estrenar, calefacción. Telé
fono 21-42-70. 

ALQUILO habitación caballero. 
Iníormes; Esta Ádministracián. 

SE ALQUILA piso amueblado en 
Catasol. Informes: Telf. 22-17-84. 

ALQUILAMOS excelentes locales 
para oficinas, peluquerías, re
presentaciones, boutiques, despa
chos, bajo comercial dentro de 
murallas. Informes: Nóreas. 16-

(Teléfono 21-13-26). 

Fincas y Solares 

SE VENDE SOLAR 160 m2. ca
lle Islas Canarias. Informes: 
Teléfonos 21-66-07 y 22-10-53. 

VENDENSE pisos acogidos, buena 
situación, todos los servicios, ter
minados y en cpnstrucción. bajos 
comerciales, todos los tamaños, 
ün sótano de 800 metros cuadra
dos, propio sala de fiestas, disco
teca o similar. Ventilación c'ireí»-
ta y salida a 2 calles y garajes. 
Informes: 22-17-79. 

VENDO piso 2.°, casa número 10. 
Avda. General Mola. Informes: 
Teléfonos 21-10-83 y 21-57-47. 

VENDO o 'traspasó bajo comercial 
preparado hostelería o academia. 
Cedrón del Valle, 18. Informes: 
Teléfono 22-37-56. 

OCASION: En Miño, venta de pi
sos. Informes; TíléfOnc 78-28-52. 

PAZ GONZALEZ selecciona para, 
usted lo mejor en pisos y locales 
comerciales. Atención y ̂ seriedad. 
Plaza Ejército Español, 78 - 2,°. 
Teléfono 21-42-70. 

OPORTUNIDAD. Piso Santa* Cris
tina, con/sin muebles. Teléfo
no, calefacción, garaje,, jardín. 
63-51-99. (La Coruña). 

SE VENDE piso. Doctor Gasalia, 
esquina calle Tuy, 115 m.2. con 
80 m.2 de terraza. Amueblado o 

r" sin amueblar. Música estereofó-
nica en todas las habitaciones. 
Calefacción central, ascensor, 
trastero y plaza garaje. Infor
mes: Teléfono 21-46-98. 

SOYUVE vende chalet en Barrei-
ros. Informes: Nóreas. lñ-2.0. 

OTECA Oficina Técnica Agríco
la. Mediciones, particiones* in
formes Judiciales, administración 
de fincas. General Franco, 7-4,° 
derecha. Teléfono 21-20-99. 

SE VENDE buena propiedad, con 
agua y luz, 15 kilómetros de Lugo, 
frente a carretera. Telf. 21-58-72. 

OCASION. Piso económico a es
trenar, cuatro habitaciones, baño, 
cocina. Informes: Pulpería "A 
Lareira". Calle Mallorca. 1. 

VIVERO. Pisos desde 100.0U0 pese
tas entrada, toiciación di obras 
inmediata, 3 dormitorios, 2 baños, 
calefacción, ventanas aluminio, 
ascensor, parquet, ácana aos de 
calidad. Informes: Plaza Coman
dante Manso, 11-1.° derecha. Te
léfono 22-22-12. Lugo. 

NUÑEZ TORRON vende piso en 
Ronda Caídos. Nueva construc
ción. 6 habitaciones, 2 baños, 
calefaeción, terraza de 28 m.2. 
Listo para habitar. Exento. 
Facilidades de pago. 

VENDO bajos comerciales, nasos 
modernos, céntricos. Pacii<dadei3. 
Informes: Rio Neira, 21, entre
suelo. Telfs. 22-23-83 y 22-08-78. 

NUNEZ TORRON vendé casas, so
lares, fincas, pisos. Santo Domin
go, 1-1°. 

SE VENDE casa número 42 sita en 
la plaza de Obispo Odoario. In
formes: Teléfono 22-22-16. de 11 a 
2. 

SE VENDE propiedad con dos ca
sas. Entre Priol y Sobrado de los 
Monjes. Informes: Telf 2'¿ 22-16 
Lugo 

SE VENDEN: 
MUY BARATAS: Viviendas 

unifamiliares en "Polígono de L a 
Fervedoira", con 63 m2. de Jar
dín. 27 m2. de terraza, 11 ni2. de 
balcón; garage para 2 turismos 
estar-comedor, cocina amuebla
da, la va vajillas y demás; cuatro 
dormitorios y baño; con calefac
ción individual, dobJe ventanal 
etc. (Terminadas). 

CHALETS: En "Polígono de La 
Tolda", (En construcción). 

VIVIENDAS: En calle de Cer
vantes, 13. Acogidas a benefi
cios. Grupo primero. (Terminar-
das). 

BAJO-ENTRESUELO Y PISO 
PRIMERO de la casa número 7 
de la calle de Manuel Castro Gil. 
(Terminada). 

INFORMA: Manuel Castro Gil, 
calle de Pontevedra, 1. Teléfonos: 
21-16-46 y 21-29-75. 

NAVE INDUSTRIAL: Con 7.000 
m2. de terreno y 3.000 m2. cubier
tos. (En consti'ucción). 

PARCELAS: Para chalets, con 
todos los servicios; en "Polígono 
de La Tolda" 

SE. VENDE casa Barrio Feijoo, 34. 
(Calle San Lorenzo). Informes,.de 
9 a 12. Teléfono 21-35-51. Pre
guntar señor Roibás. 

VENDENSE bajos y pisos Infor
mes: Construcciones Jaime Ló
pez. Teléfono 21-31-99 y 22-20-81. 

A ESCASOS metros de la ca
rretera de Madrid/y a úiez ki
lómetros de Lugo, se venden 
fincas. Zona de' gran porvenir. 
Precio módico. Telf. 22-28-93 y 
22-29-25. 

SE ALQUILA oca comercial, 24u VENDO casa y solar, 
metros cuadrados. Tel. 21-13-26.1 22-25-85. 

Teléfono 

SE VENDE piso, Ramón Ferreiro. 
Cinco habitaciones, garaje, cale
facción, ascensor, todo exterior. 
Llave en mano. Teléfono 22-32-96. 

NUÑEZ TORRON vende fincas en 
Calde, distintos tamaños y pre
cios interesantes. 

SE VENDEN pisos - y locales co
merciales en Puerta Santiago. 
Informes: Calle Vivero. 2-balo. 

NO COMPRE piso: sin visitar a 
Rodríguez Lorido, quien le ofrece 
pisos a su medida, también so
lares edificables, fincas industria
les y recreo todos tamaños y ca
rreteras. Plaza Ramón Montene
gro. Agencia. Teléfono 22-04-92, 

PISOS. ¡Atención! Nos quedan 
tres, céntricos, de 100 metros, 
tres habitaciones, salón, cocina, 
plaza de garaje, rocho,. ealefac-
ción, dos baños. Precio muy in
teresante por ser los últimos. 
Montero Ríos, 73.. Informes: De 
11 a í y de 5 a 7. 

VENDESE casa en ViUalba, céntri
ca, ocasión. Informes: Calle Túnel 
de Oural, 18 - Bajo. Lugo 

SE VENDEN solares, en Sarria, ca
rretera de Monforte, propio- pa
ra edificar restaurant-chaJet, 
taller mecánico, etc. Dirigirse 
CA Diego Pazos, 44. Sarria. 

SE VENDE piso amplio, zona San 
Roque. Informes: Telf. 22-12-82. 

SE VENDE casa Calle Rema, 13. 
Informes: Teléfono. 21-57-47. 
Plaza del Ferrol. 6. 

SOYUVE vende pisos, fincas y 
propiedades. Calle Nóreas 15-2, 
Teléfono 21-13-26 

SE VENDE piso en José Luís de 
arrese, 26-3.0-C Informes: mis
mo, 

VÉNDO îpisos, bajos comerciales, 
solares, fincas. Agencia Faro. Cal
vo Sotelo, 24-bajo. 

VENDO piso en construcción 
primera calidad, 116 metías cua
drados útiles. Todos ios servi
cios. Teléfono, 21-13-26, 

50.000 PESETAS 
DE ESTRADA 

Zona San Roque, Lugo. En 
Ribadeo Avda de Asturias 
Informes: P!a/» Comandante 
Manso. 11-1." Ocha Horario 
de lunes a viernes: De 10 a I 
y de 4 a 8. Sábados de 10 a 1. 

VENDO propiedaa, a » Knometroa 
de Lúgo, praderío^ todo en una 
pieza con dos granjas de 13.000 
pollos y granja de vacos, infor
mes. Ronda Caldos. 46 bajo. 

VENDO pisos, terminación sep
tiembre. Plaza Ejército Español. 
Informes calle Quiroga. 13-1.°. 

"RIVAS" Agencia de La Propie
dad Inmobiliaria, tient todo lo 
que Vd. busca para su compra, 
pisos terminados, en contrucCIóa 
distintas fases, todas ias situa
ciones y todos los precios desde 
1,600,000. Solares edificables y 
para edificar de inmediato, 
'bajos en venta y alquilar. Antes 
de hacer su compra no deje 
de visitarnos sin compromiso, 
en nuestras oficinas Campo 
Castillo, 18 - 1.° - C. (Acera 
Arias AmedínK Telf. 21-59-98. 

NUNEZ TORRON vende pisos en 
Montirón con calefacción Indivi
dual, ascensor y trastero, desde 
1.850,000. 

•NUÑEZ TORRON vende piso a 
estrenar en calle Primavera, te-
dos los servicios. Excelentes aca
bados. 2.700.000. 

NUÑEZ TORRON vende pisos en 
calle Mallorca (esquina Avenida 
Coruña), 5 habitaciones, 2 baños, 
cocina y calefacción. 

NUÑEZ TORRON vende pisos en 
construcción en la calle Monte
video, desde 5.800.000, Todos los 
servicios. 

NUÑEZ TORRON vende pisos en 
Rúa dos Anduriñas (zona Casas 
Baratas), 5 habitaciones, 2 ba
ños, cocina, calefacción y trastero. 

SE VENDE piso en construcción, 
grupo libre, de 90 metros cuadra
dos útiles, con garaje y calefac
ción individual, situado m Ave
nida Coruña (frente a Cuartel 
de Garabolos). Se dan facilida
des. . Razón: Teléfono 21-44-92. 

NUÑEZ TORRON vende bajos muy 
amplios en Avenida Coruña y 
Montero Ríos para cualquier 
negocio. 

NUÑEZ TORRON traspasa local 
en Galerías Santo Domingo. Ren
ta muy baja. -

NUÑEZ TORRON vende pisos, 3 
dormitorios, salón, baño, cocina, 
garaje. Terminados y en cons
trucción, desde ,1.800.000. Facili
dades pago. 

NUÑEZ TORRON vende pisos ter
minados con calefacción y plaza 
garaje en Ronda Carrero Blanco-
Desde 2.300.000. Facilidades l5 
años. 

PARTICULAR vende piso céntrico. 
Interesados: Llamar 22 33-93. 

A NUESTROS 
ANUNCIANTES 

Los anuncios para esta 
Sección sólo se recibirán 
en nuestras oficinas hasta 
las ocho de la rarde. 
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Traspasos ÉSM 

gE TRASPASA Café-Bar Restau
rante, mucha clientela. Teléfo
no. 21-28-06. 

gE TRASPASA Cafetería buena 
clientela, muchas facilidades 
•teléfono 19, de Gomeán. 

CAFE BAR a pleno rendimiento, 
se traspasa. Informes personal 
mente. Agencia Lar. Piaza Angel 
Fernández Gómez. 3-1.^. 

gE VENDE fábrica de bebidas re
frescantes. Informes: Calvo So-
telo, 24. (Agencia Paro). 

SE TRASPASA local en Avenida 
Generalísimo, de Foz. 150 m.2. 
Informes: Teléfono 21-89-41. 

Colocaciones 

ECONOMISTA o licenciado. Em
presariales, con experiencia en 
Administración de émpresas. L la 
mar teléfonos 21-84-47 y 21-41-80. 

De cuatro a siete tardes) 

IMPORTANTE empresa de esta 
provincia, necesita; Ebanistas. 
Sueldo a convenir Informes: Ofi-
ojna de Empleo del SEAP/PPO. 
Calle General Mola, 65. Lugo. 
Oferta n* 4.228 Telf 33-40-44. 

SE NECESITA matrimonio para 
servicio doméstico. Pensión com
pleta y buen sueldo Interesados: 
Dirigirse a Oficina de Empleo. 
Calle General Mola. 65. Oferta 
número 4.568. 

SE NECESITA peluquera - oficial 
Informes: Oficina de Empleo' del 
S E A F - P P O . Calle General Mo
la, 65 y teléfono 21-19-95. Oferta 
de Empleo número 4.583. 

SE NECESITA 
PALISTA 

Práctico en reiro-excavadora 
tipo JCB 

Interesados presentarse en 
la Oficina de Empleo. Ge
neral Mola, 65, Lugo, Oferta 
n ú m e r o 4.587 b Cafetería 

Montecarlo. Avenida La 
Coruña, 172 

Compras J p | 

SL COMPRA coda clase de papel 
v cartón usado. Llamar teléfono 
59-00-30. Rábede Se recoge a do
micilio. 

Demandas 
5 ^ 

SE NECESITA chica fija. Teléfono 
21-49-06. 

SE PRECISAN caseros. Informes: 
Ronda de Castilla, núnifcro 12. 
Teléfono 21-32-21. 

SE NECESITA chica fija con in
formes. Calle Oatasol, 19 - 5 ®. 

SE _ NECESITA asistenta todo ^1 
^ia, con informes. Segunda Tra
vesía Quiroga Ballesteros, M. F . -
^ (De 10 a 1). 

NECESITAMOS personas ambos 
sexos, trabajo agradable y en 
eqyipo, grandes; ingresos a base 
de comisiones, desplazamientos 
por cuenta de la Empresa. Infor
man: Cafetería Polar. (De 6 a 8). 

SE NECESITA chica de 9 a 6 con 
informes. Armañá, 9 - 5.° - D. 
(Tardes). 

NECESITASE empleada hogar para 
Madrid. Informes: Café - Bar 
Yuma. Ruanueva, 15. 

30.000 mensuales trabajando en ca
sa. Pagamos al contado. Escribir. 
Alba. Enamorados, 23. Barcelo-
na-13. 

NECESITASE chica para Santiago. 
Venidas frecuentes a Lugo. Con 
referencias. L l a m a r teléfono 
22-27-99, de 2 a 6 tarde. 

SE NECESITA chica o señora. Bo-
lañot Rivadeneira, 9 - 3.°. (De 7 
a 9 tarde). 

NECESITASE chica soltera, tardes, 
comida todo el día, sueldo conve
nir; preferible estudiante o apren
diz costura. Informa: Aguirre, 2. 
La Española. 

SE NECESITA joven o señora tra
bajadora por horas. Teléfono 
22-00-21. (Después 6). 

SE NECESITA chica fija o todo el 
día, con informes. S. Pedro, T'-S.0. 

NECESITO señora, zona Fingoy. 
Teléfono -22-18-37. 

DIRECCIONES mano o máquina. 
Pagamos hasta 1.000 pesetas dia
rias. Escribir Cruzada Verde I n 
ternacional. Balmes, 246. Barce-
lona-6. 

AUMENTE sus ingresos. ¡Días de 
Colegios, significan más gastos! 
Convierta sus horas libres en 
productivas, haciéndose Distri
buidora de los productos Avón. 
Llame al teléfono 61-42-29 de 
La Coruña o escriba al Apartado 
14.875 de Madrid. 

SE NECESITA chica fija, con in
formes. Calle Tuy, 28 - 2.°. 

SE NECESITA chica. Avenida Fe-
rreiro, 32 - 3.° - C. Telf. 22-22-66 

Enseñanza 

OPOSICIONES a JBancos, Previsión 
e Instituciones Sanitarias. Conta
bilidad y Cálculo. Empresariales, 
C / . García Abad. 18. Teléfono 
21-55-51. 

C I . L . Inglés, francés, alemán. 
Ruanueva. 25. Teléfono 21-89-31, 

ACADEMIA E . R, T. Oposiciones, 
Contabilidad, Mecanografía, Ta
quigrafía, Matemáticas. 2.B Tra
vesía Q. Ballesteros. Teléfono 
21-13-59. 

PINTURA, modelado barro y esca
yola, dibujo. Academia E . R. T. 
Teléfono 21-13-59. 2.a Travesía 
Q. Ballesteros. 

NECESITASE profesora Inglés, 
clases a domicilio. Telf. 22-33-78. 

Huéspedes 

SE ADMITEN señoritas estudiantes 
o empleadas. Pensión completa, 
o dormir, con- derecho a cocina. 
Informes: Teléfono 21-69-29. 

SE ADMITE uno o dos estudian
tes o similar para compartir vi 
vienda con otro, a 50 metros 
Instituto. Teléfono 22-32-59. (De 
2 a 3, 9-11). 

ADMITO señoritas, empleadas o 
estudiantes, zona Instituto. Telé
fono 22-16-71. 

SE ADMITEN señoritas estudiantes 
en familia, pensión completa con 
calefacción. Informes: Calvo So-
telo, 13 - 1.°. 

Ofertas 

BORDADORA. 
16 - 2.°. 

Villa de Sarria, 

O F R E C E S E contable, jornada tar
de. Escribir al Apartado de Co
rreos, 311. Lugo. 

O F R E C E S E chófer con carnet de 
segunda; para cualquier clase de 
trabajo. Teléfono 21-21-25. 

SE OFRECE trabajo horas libres, 
señoras o señoritas. Teléfono 
22-07-44. 

Varios JH 

LIMPIEZAS RAFEZ. Pulido y 
abrillantado de terrazos. Nuevo 
teléfono 21-12-99. 

PINTURAS en general. Alfonso 
Vázquez Ares. Calle Portugal, 31, 
Teléfono 21-55-97. 

MOQUETAS. Desde 225 pesetas me
tro cuadrado. Decoraciones Gali
cia. 

JOSE VAZQUEZ ARES. Especiali
dad en, empapelados y sintasoi. 
Teléfono 21-40-78. 

PAPELES pintados. Todos los mues
trarios nacionales. 40% de des
cuento en Decoraciones Galicia. 
José Antonio. 5. 

DETECTIVES ALMI número 4, 
conductas matrimoniales, prema
trimoniales, laborales, etcétera. 
Teléfono 21-74-09. 

PINTURAS. Pidan presupuesto. Te
léfono 21-64-15. Decoraciones Ga
licia. , 

Ventas I b 

M A N U E L A L O P E Z R E G O 
(Viuda de Cabarcos) 

Falleció el día 19 de septiembre de 1978 

SUS HIJOS, JOSE MARIA CABARCOS-MARIA LUISA DOPICO Y SU FAMILIA, AGRADECEN 
ORACIONES POR SU ALMA, 

La conducción será a las SEIS MENOS CUARTO de la tarde del día 20 hasta la parroquial de 
San Francisco de Vivero, y a continuación el funeral. 

C.M./'CaMe Pastor Díaz, 41. Vivero «Lugo 

ALMACEN de patatas "Paco", ser
vicio a domicilio, Calle Nueva. 
Barrio Peijóo. 13, Telf, 21-83-24. 

PAPEL impreso p¿ra envolver, co
mercio todos ramos. Solicite ta
rifa y muestrario Telf 21-26-79. 

VENDO paja blanca, empacada, 
bien trillada. Dirigirse teléfono 
22-11-39. Salamanca. 

VENDO dormitorio de una plaza, 
completo. Calle Chantada, 13 -
15 - 4.° - A. (Tardes). 

ANTICUARIOS: Vendo arcón pri
morosamente tallado más de 200 
años. Rodríguez Lorido. Teléfono 
22-04-92. 

VENDESE piso en Carretera Castro. 
Teléfono 22-34-07. 

ORGANO Hammond modelo Dol-
phin. Particular. Como nuevo. 
Teléfono 21-72-28. 

SE VENDEN muebles usados. I n 
formes: Teléfono 21-31-93. 

CAMARA fotográfica vendo Minol-
ta "Autocord", especial amplia
ciones y diapositivas. Manual 
instrucciones. Pruebas necesarias. 
Teléfono 21-35-75. 

VENDO hierba empacada. Llamar 
teléfono 21-28-30. 

SE VENDE comedor nuevo. Ramón 
Montenegro, 30 - Bajo, 

I 
£í P r o g r e s o I 

^ Se vende en FOZ, en nues-
1* tra corresponsalía. Comer-

cía! Bahía. Carretera G .ie-
f\ ral. Hostal Leytón. En vera-
É no en el Bar de la Playa. 

Mini Bahía. i 

EL SEÑOR 

D o n M a n u e l F e r n á n d e z V a l c a r e e 
Falleció en su casa de Vega de Forcas (Piedrafita del Cebrero), el día 18 de los corrientes, confortado con los Santos Sacramentos y la 

bendición de Su Santidad 
D- E. p. . j ^ * ^ - ; . 

6 t CONSEJO, DIRECTOR Y EMPLEADOS DE LA CAJA DE AHORROS D6 GALICIA, 
RUEGAN una oración por su alma y la asistencia a la conducción del cadáver y funeral de entierro, actos que tendrán lugar hov 

miércoles, día 20, a las CUATRO de la tarde, en la iglesia parroquial de Vega de Forcas; favores por los que anticipan gracias, 

Liigo, 20 de septiembre de 1978 

LA SEÑORA 

t D o ñ a G e r v a s i a L ó p e z A r e s 
(Viuda de Domingo Antonio Arias Martínez) 

Falleció el día 19 de los corrientes, en esta ciudad^ a los 92 años de edad, después de recibir los Santos Sacramentos 
* . / D. E. P. 

» . • . 8u,íjt,i0f' Camilo Arlas Vázquex, José Ondustrlal de esta plaza), Avelino (industrial del Bar Cantinfias de Orelos), Amanda (Industrial de esta »laza) v Cándida 
Anas L6pez Empleada de Industrias Abella); hl¡os políticos, Antonio Rodríguez Vázquez (Industrial del Bar Antonio de la Ruanueva), Esperanza López Vázques, (Industrial 
Cá ÍM Saleta Expósito, José Antonio Rodríguez Arias y 
Candida González Anas; bisnieto, Alberto Arlas García; sobrinos, primos y demás íamllia, • * y 
d ™ RUEGAN a sus amistades y demás personas una oración por su alma y la asistencia a los funerales que por su eterno descanso se celebrarán mañana jueves 
«ia 21, a las DOCE, en la Iglesia parroquial de San Antonio de Padua, y seguidamente a la eonducción del cadáver desde la meneionada iglesia al cementerio 'de San 
lázaro; por cuyos favores anticipan gracias. Casa mortuoria: Ronda General Primo de Rivera, 4 Lugo, 20 de septiembre de 1978 

NOTA. — A las ONCE saldrá un bus desde Los Claveles pasando por la casa mortuoria, asimismo saldrán coches de Villajuste pasando por Reeelle Piñeirav 
jrcougan. Mosteiro y Lousada; y de Santa Eugea con parada en Grolos-y Lousada, para las personas que deseen asistir a dichos actos. . ' 
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Un problema eterno 

Una tarde lluviosa; hace ya más de veinte años, un chiquillo 
desabrigado me hizo señales ai borde de la carretera en la pro
vincia de Pontevedra. Paré y me rogó que lo llevase una docena 
de kilómetros. Lo invité a subir y me contó que era lo que tenía 
que andar diariamente para ir y volver de casa a la escuela. 
Normalmente no molestaba a nadie, pero con aquella lluvia.. . 

Al día siguiente comenté el caso en un artículo, y un coruñés 
me regaló una bicicleta para el niño de Carrocedo. Otro me re
galó una gabardina. Yo mismo fui a llevárselas y hubo fiesta 
en el pueblo. Hoy todos son niños de Carrocedo en las aldeas 
gallegas, con la particularidad de que antes no existían las con
centraciones escolares, y el problema afectaba a menos estu
diantes. ¡Y se presumía de haber resuelto el problema en su 
totalidad! 

Ayer me contaba un compañero dé trabajo que en el Puente, 
donde él vive, no asisten a clase ni el veinte por ciento de los 
alumnos al haberse suprimido e! transporte escolar, y no hay 
en toda la provincia bicicletas suficientes para resolver el pro
blema. . - . r 

Y quien dice en el Puente, dice en cualquier otro centro es
colar de ía capital o de la provincia, hasta el punto de que se 
piensa en volver al sistema antiguo de las escuelas parroquiales. 

De nada vale divagar en torno a sistemas escolares mientras 
no se disponga de las escuelas suficientes. Aficionados como 
somos a poner el carro antes de los bueyes, gastamos saliva y 
tinta en divagaciones inoportunas y nos olvidamos de lo funda
mental: Lograr un puesto escolar para cada criatura. Para la 
totalidad de nuestras criaturas, sin una sola excepción. HEI día 
que hayamos superado este gravísimo problema, y hayamos nor
malizado la asistencia médica de la seguridad social, será llegado 
el momento de pensar en otras cosas. Porque es absurdo pre
sumir de tener resuelto el problema escolar mientras haya padres 
que tengan que decirle a su hijo, al despedirlo a la puerta de 
la casa a Jas siete de la mañana: 

- Y ahora, no te distraigas en los ocho kilómetros que tienes 
que andar para llegar a la escuela. Y si Huevé, ya sabes: cala 
bien la boina, y cuando se empape, pon la mano sobre la cabeza, 
que algo tapa... 

Por este camino, más que un premio Nobel estaremos pre
parando a un medalla de oro para las pruebas de fondo de la 
olimpíada de 1986. Y no es eso lo que se trata de conseguir. 
Cada cosa a su tiempo, y ahora lo que urge es que todos po
damos estudiar, y no establecer nuevas marcas que no se re
fieran a ia enseñanza. 

La nueva fuerza de Fuerza Nueva 
Nunca me pareció más nueva la fuerza dé Fuerza Nueva que 

cuando ayer leí su adhesión al popular frente sandinista que 
lucha y muere por acabar con la dinastía Somoza en Nicaragua. 
Así nos lo hizo saber en una nota la organización lucense, que 
se expresa contra "la tiranta pro-yanqui servil" de Anastasio y 
los suyos. Supongo que no tendrán inconveniente en incluir a 
Pinochet y a Videla por las mismas razones. 

De acuerdo, al menos por esta vez. A mi juicio, no les falta 
razón ni en una sola coma. 

BOC€LO 
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E L E C T R I -

Los coohes eléctricos se 
habrán popularizado en Ale
mania Federal antes de seis 
o siete años, según un infor
me hecho público por la Pe-
deración Alemana de Indus
trias Eléctricas (ZVE'D. 

E l informe señala que de 
acuerdo con las últimas 
pruebas, los vehículos movi
dos por baterías eléctricas 
podrán contar con una au
tonomía de 100 a 150 kiló
metros. 

Indica asimismo que debi
do a su precio más asequible 
y bajos costos de manteni
miento, los nuevos tipos de 
motores desplazarán con to
da seguridad a los tradicio
nales de gaso'ina y de die
sel. 

Otras vente jas de los co
ches eléctricos son su dura
ción, triple qu ? la de los tra
dicionales, hacen menos rui
do y no contaminan el am
biente. 

- E n el informe se hace asi
mismo un estudio para el 

montaje de una red de abas
tecimiento de baterías, fá
cilmente recambiables, para 
que los usuarios de los nue
vos vehículos estén bien 
atendidos. 

• L A S M U J E R E S EN L A 
P O L I T I C A 

Pese a que las mujeres' 
representan el 51i3 por ciento 
de los 260 millones de habi
tantes con que cuentan los 
nueve países de la Comuni
dad Económica E u r o p e a 
(C.E.E.) el género femenino 
tiene aún muy escasa parti
cipación en la política. 

Un informe publicado por 
la Oficina Comunitaria d-e 
Bonn señala que solamente 
307 mujeres son parlamenta
rias de los 5.047 "padres" de 
la patria con que cuentan los 
"nueve". 

Francia es el país comuni
tario que proporcionalmente 
tiene menos parlamentarias, 
18 de los 489, lo cual supone 
sólo el 3,68 por ciento. 

En el otro extremo se sitúa 

Dinamarca con 29 parlamen
tarias de 179 (16,2 por cien
to), mientras que, Alemania 
Federal se encuentra - en la 
zona media con 39 parlamen
tarias de 518 (7,35 por cien
to). 

• MATRIMONIO POR 
VIA M A R I T I M A 

Un marino noruego y una 
joven italiana, contraerán 
próximamente matrimonio 
gracias al mensaje marítimo 
que esta última encontró 
en las aguas df la costa ca-
labresa. 

K a r l Christian lanzó al 
agua, cuando se encontraba 
navegando rumbo a Egipto, 
una botella conteniendo una 
promesa de matrimonio a 
cualquier mujer que la en
contrase. 

L a botella_ fue hallada ha
ce algunos meses por el pa
dre de Vineenzina Parisi, de 
dieciocho años, residente en 
el pueblo pesquero de Scina, 
en Calabria. 

Vineenzina se puso en 
contacto con el romántico 
navegante noruego, el cual 

A X \ * V V ^ > ^ ^ : V C * * * \ ^ la promesa matri-
Jf monial y anunció su Uega-
/ da a Scina ei próximo mes 
£ de octubre para "raptar" a 
^ su amada y trasladarla a 
^ Lindesnes, donde vive. 

f 
• V E T E R A N O D E DOS 

G U E R R A S MUNDIA 
L E S ENSAYA SU E N 
T I E R R O 

M U L T A D E T R A F I C O 
P A R A «EL SANTO» 
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Aunque "El Santo", en la popular, serie de televisión, sea uri de
chado de perfección, lan Oglivy, el último intérprete del. papel 
protagonista, no lo es tanto, al menos no por lo que. se refiere a 
la observancia de las normas de circuiación. Nuestra cámara le 
sorprendió en el momento en que una agente de tráfico de Londres 

le estaba imponiendo una multa.-ÍFOTOFIEL) 

* 
5 H o r a c i o Nannini, de 90 
# años, ha realizado el "ensá-
jT-yo general" de su "próximo 

entierro". 
€ Desde hace una semana, 
^ un gran cartelón ha venido 
4 anunciando en toda la pro-
# vincia de Lueca, en la re-

gión toscana (Ttalia)5 el " fu-
. ^ neral de prueoa" organizado 

\ por Nannini, "para que el 
día de la verdad se desarro-
lie todo correctamente". 

5 E l funeral ha tenido lugar 
f en la localidad de Marlia, a 
A pocos kilómetros de la ciu-
^ dad de Lucca. 
/ Las condiciones requeridas 
S para el acto eran: "Nada de 
% ^iglesia, prohibido intervenir 
5 a sacerdotes, ni siquiera de 

paisano, prohioido á las mon-
^ jas de „ cualquier Orden reli-
^ giosa, prohibido a los frai-
4 les, prohibido a las muje-
^ res lloronas, orohibidas las 
^ coronas de florés" 
£ Están invitados: Los com-
/ batientes de 'as dos guerras 
^ mundiales, .08 partisanos, 
% los antifascistas socialistas y 

. 'A comunistas, con banderas de 
> las respectivas secciones",' 
A Indumentaria para los asis-
£ tentes: Para las mujeres, pa-
# ñuelo rojo al cuello y para 
^ los hombres, chaqueta y cla-
'á vel . / 
^ Las pompas fúnebres fa-
^ liaron y no entregaron el 
4 féretro solicitado a la hora' 
'% fijada, pero el anciano no se 
£ desanimó por el percance y 
% presidió, la comitiva montá
is do en bicicleta. 

(Pasa a la página 10) 

C R O N I C A P O L I T I C A 

A N D A N Z A S D E I A S Ü E N D E N T R O D E U C D 
"No se me puede expulsar de un partido al que no pertenezco" 

MADRID. --• (De nuestra Redacción). La actividad 
política ha entrado ya en un cierto proceso de igni
ción, coincidiendo casi con "ta vuelta al colegio". Y 
es en el movimiento de los partidos dónde se regis
tran los hechos más destacables, como el expediente 
de expulsión de UCD contra el diputado por Teruel, 
José Ramón Lasuén y la drástica salida de Alianza 
Popular en torno a la Constitución con la propuesta 
singular de un referéndum doble, en ei que se plebis
cite aparte la inclusión del término "nacionalidades". 

Si en esa actividad política se puede incluir la 
entrevista de preealentamiento del nuevo pacto en
tre los dirigentes de la patronal C€OE, con Ferrer Sa 
iat a la cabeza, y los de Comisiones Obreras, con 
Marcelino Camacho al frente, mientras en el Minis
terio de Economía se ultiman los preparativos para 
las "jornadas de reflexión" propuestas por el vice

presidente Abril Martorell, en el trasfondo de ésta 
espera* negociadora subsisten los mismos interrogan-
fes, especialmente en lo que toca a quienes serán 
los interlocutores válidos, ya que los dirigentes de 
la central comunista insisten en la presencia de los 
partidos. Hasta dentro de unos días no quedará des
pejada esta incógnita previa. 

En la noche del lunes, tras la reunión de la co
misión ejecutiva de la UCD, se supo ya que el parti
do del Gobierno abría expediente de expulsión con
tra el diputado turolense José Ramón Lasuén, quien 
durante los últimos meses, no sólo había jugado a 
ser garbanzo negro de la UCD, sino que incluso lie 
gó a intrigar para desgajar del grupo gubernamen 
tal otro nuevo y distinto, para lo que celebró diver 
sas reuniones conspiratorias, acudiendo a algunas di 
putados socialistas, que se limitaron a ser observa 

dores. La medida tomada por la UCD no ha sor
prendido a ningún conocedor del personaje. Sus 
críticas al profesor Fuentes Quintana —cuando era 
vicepresidente del Gobierno—, a los pactos de la 
Moncloa, a la mayoría de las actuaciones'de su partí* 
do, etc., venían siendo música de fondo para cual
quiera que, quisiera escucharle. 

Ahora —incluso escasas horas antes de la noticia de 
la apertura de su expediente—, un periodista amigo 
personal del diputado dejaba correr la noticia da 
que el diputado centrista pretendía resucitar su viejo 
partido, la Federación Social-Demócrata, y buscar un 
hueco en e! espacio político entre la UCD y «3 
PSOE. Pero lo más curioso es que para esta opera
ción no había ido en la busca de los hombres qu« 
en UCD comulgan con lá ideología socialdemócrata, 

(Pasa a la página WÍ 


